
EL UNTADO DE SEEOVIA
Director: PABLO MARTIN CANTALEJO 
Edita: «El Adelantado de Segovia, S.L»

Diario de la tarde fundado en 1901 por Don Rufino Cano de Rueda 
S. Agustín, 7. Teléf. 43 72 61 (tres líneas). SG. 7-1958. Precio: 40 Ptas.

Jueves 17 de enero de 1985
Año LXXXV.-Núm. 25.820

Por la nevada

20.000 personas, incomunicadas 
en la sierra de Segura, en Jaén

Jaén.— Unas 20.000 personas 
se encuentran prácticamente in- 
comunidacas a causa de una 
fuerte nevada caída ayer sobre 
la sierra de Segura y sus inme
diaciones en la provincia de 
Jaén.

En algunas poblaciones, como 
Santiago de la Espada, y Ponto-

Mejora 
la situación
de las carreteras 
en Castilla y León

Valladolid.—La situación de 
las carreteras de Castilla y León 
ha mejorado considerablemente 
en las últimas horas, aunque 
algunos puertos de la zona nor
te de la comunidad autónoma 
se encuentran cerrados.

Las posibilidades de comuni
cación con Asturias, Santander 
y País Vasco se han visto Incre
mentadas con la apertura de la 
mayor parte de los puertos de la 
Red Principal.

El embalse del Sobrón, sobre 
el río Ebro, en la provincia de 
Burgos, que se encuentra a un 
60 por ciento de su capacidad, 
ha sido abierto ante la posibili
dad de que el deshielo pueda 
producir un aumento considera
ble del caudal del río Ebro.—Efe 

5€GOV¡A DETENIDO UN MENOR PRO
TAGONISTA DE UNA EXTENSA RELACION 

DE ACTUACIONES DELICTIVAS

nes, la incomunicación por ca
rretera es total y en el resto se 
circula con mucha dificultad con 
la ayuda de cadenas.

En la localidad de Siles se re
gistraron trece grados bajo cero 
de mínima y la máxima no supe
ró los tres grados bajo cero.- 
Efe.

SE AGRAVA LA SITUACION 
EN LAS CARRETERAS 

DE NAVARRA

Pamplona.— El ascenso no
table experimentado en las tem
peraturas ha originado fuertes 
nevadas en la zona norte y me
dia de la Comunidad foral que 
han agravado la circulación via- 
ria.

El servicio de caminos y 
transportes del Gobierno de Na
varra informa que se encuentran 
cerrados al tráfico los puertos de 
Veíate, Huici, Ezcurra, Lizarra- 
ga, Urbasa, Valle de Goni, Bea- 
no y la Nacional 1, Irún-Madrid, 
entre Ciordia y Olazagutia.

Cerrados al tránsito de ca
miones, pero con cadenas para 
el resto de vehículos están los 
puertos de Azpiroz, Erro, Mez- 
quiriz, Ibaneta, Loiti, el Perdón, 
Echauri, Las Coronas, Jaurrie- 
ta, Laza, Amezcoas, Otxondo y 
Lana.

Asimismo es necesario el uso 
de cadenas en todas las carrete-

LA REVALORIZACION

ras de la zona norte y media de 
Navarra.

Las temperaturas en Pamplo
na han pasado de dar la mínima 
de España ayer —14 grados, a 
temperaturas positivas. Asi, en 
el aeropuerto de Noain la tem
peratura a las 11,30 horas era de 
1,6 grados.

Este aeropuerto permanece 
cerrado al tráfico por una capa 
de nieve en sus pistas.- Efe.

DE PENSIONES, EN EL B. O. E.
Madrid.—La revalorización de pensiones de la Seguridad Social, 

que por término medio se Incrementan en 1985 en un 7 por ciento, 
aparece publicada hoy en el «Boletín Oficial del Estado*.

De acuerdo con la norma publicada las pensiones superiores a 
75.000 pesetas aumentan en una cuantía fija y las que excedan de 
187.950 pesetas no se revalorizan, mientras que las pensiones 
minimas con cónyuge a cargo lo harán en un 11 por ciento y el resto 
de las pensiones minimas en un ocho. Las demás pensiones que no 
superen las 75.000 pesetas se incrementarán en el siete por ciento.

El decreto publicado establece, por otra parte, que el Importe 
mensual de las pensiones no concurrentes, una vez revalorizadas, 
se complementará con la cantidad necesaria si no alcanzasen las 
cuantías mínimas que se establecen.—Efe

Alrededor de dos mil trabajadores de Astano Invitaron ayer a los 
miembros de la dirección a abandonar sus despachos y tomaron un 
buque, que se encuentra en el muelle de la factoría, como acto 
simbólico de lo que están dispuestos a hacer si se cierra el 
astillero. Desde el buque «Occean Captaln», que aparece en la 
fotografía, construido para una naviera griega, un trabajador reite
ró, mediante un megáfono, que habrá que «sacarlos a tiros del asti

llero*.—(Foto Efe)

Fallece en accidente de tráfico un empleado 
de una empresa segoviana de coches de línea

Vigo

600 trabajadores de Ascón 
ocupan la Delegación de Trabajo

Destruida por un incendio una nave, en Valsaín
JPág. 31

Informaciones de San Ildefonso, Cuéllar, 
Zarzuela del Pinar, Escarabajosa de Cabezas, 

Navalmanzano, Tabanera la Luenga y
Cabezuela (Págs. 5 y 6)

Vigo.— Unos 600 trabajado
res de Ascón han ocupado la 
Delegación Provincial de Traba
jo en Vigo, a pesar de la oposi
ción de la Policía Nacional que 
trató de impedir la acción.

Los empleados del astillero 
habían celebrado previamente 
una asamblea en la estación ma
rítima de Ría, donde hicieron

HOY, en el 
SUPLEMENTO 
JUEVES
—- Una escuela-taller 

de artesanía en 
Pradeña

— El mundo de la 
microinformática

— Página literaria
— Musical
— Arte y Letras
— 'Motor 
— Los toros 
— Roldan el Teme

rario

Amplia información deportiva
en las págs. 11, 12 y 13

uso de la palabra los represen
tantes de Comisiones Obreras s 
Intersindical, Manolo Puxeirosy 
Manuel Meira, que informaron 
sobre las negociaciones que se 
realizan en estos momentos en 
Madrid.

Un billón 339.800 millones, déficit de caja 
a finales del pasado año

Madrid.- El déficit de caja a finales de 1984 asciende a 1.339,8 miles de millones de 
pesetas según datos provisionales facilitados a Efe por el Ministerio de Economía y Hacienda. 
P ' Esta cantidad, añaden las mismas fuentes, es inferior al déficit previsto que en valor 
absoluto se había estimado al principio del ejercicio presupuestario en L347’6 7.^
llones de epsetas. En términos relativos, el déficit a final de ano se sitúa en un 5,2 por ciento 
del Producto Interior Bruto (PIB), inferior al 5,4 por ciento de 1983.

El presupuesto de ingresos se ha cumplido prácticamente al cien por cien.-Efe.

Esta mañana, el director pro
vincial de Trabajo se ha reunido 
con el director general de Em
pleo y la empresa ha presentado 
un expediente de regulación pa
ra los meses de diciembre, ene
ro y febrero.

Después de la asamblea, los 
trabajadores decidieron ocupar 
la delegación, que se encuentra 
a pocos metros de la estación 
marítima, custodiada por coche 
patrulla de la Policía Nacional, 
con cinco números.

Durante algunos minutos se 
entabló un diálogo entre traba
jadores y Fuerzas del Orden, 
pero ante la negativa de estos a 
permitir el acceso al edificio, los 
empleados del astillero conti
nuaron su presión hasta que las 
puertas cedieron.

Después de romper las puer
tas, los trabajadores ocuparon 
los distintos pisos del inmueble.

La Policía Nacional intentó 
dispersarlos con el lanzamiento 
de tres botes de humo, que 
fueron contestados con piedras 
que alcanzaron en la frente a 
uno de los trabajadores.- Efe.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pág. 2 OPINION JUEVES 17 DE ENERO DE 198;

FIESTA DE LOS ANIMALES

La incoherencia y la droga^
. José Luis Alvarez Alvarez

Diputado del PDF

Esto ya es otra cosa. Con seis grados sobre cero a las 
horas de redactar estas líneas, esto ya es otra cosa; una 
temperatura que se puede aguantar, al tiempo que la nieve va 
desapareciendo de las calles. Pero no habrá que hacerse 
muchas Ilusiones, porque el barómetro marcha de nuevo 
hacia atrás, pronosticando empeoramiento. Aparte, tenemos 
este viento, aunque no frío, ¿como anticipo marceño?

Más parte aún, hoy día dedicado a San Antonio Abad, los 
animales, aunque no lo sepan, están de fiesta, bajo su patro
nazgo. A los que no razonan, nos referimos, porque de los 
que razonan o pueden razonar, pero se quedan simplemente 
en animales, que no parecen pocos, que sepamos no tienen 
aún santo patrono designado.

De aquellos otros en fiesta, quizás los que más lo noten 
serán los domésticos por alguna atención más que reciban, y 
de los domésticos, los perros, esos de quienes se dice ser los 
mejores amigos del hombre. Y a los que el hombre ha conver
tido en animal urbano, pero sin urbanidad.

Porque el perro, al que se le ha hecho tan doméstico y 
domesticado, sigue aún «Incivilizado* en algunos aspectos, 
por culpa del hombre, su amo, que no ha sabido o no se ha 
preocupado de completar esa «civilización* sino todo lo 
contrario.

Así, el perro, está empezando a ser molesto en esta 
ciudad, como ya lo es en otras muchas. Por culpa del amo. 
Las calles, comienzan a verse, Ipcluso las más céntricas y 
transitadas, sucias de las defecaciones del animal. Porque el 
amo, que no ha discurrido aún otra cosa, saca al animal a 
ellas, a cualquier hora del día o de la noche, a ensuciarlas así; 
a los Jardines, en cuya arena o césped, así ensuciados, van a 
jugar los peques, Incluso los suyos, con el consiguiente 
peligro para su salud.

Y eso está mal, aunque nadie lo vigile, aunque nadie lo 
sancione.

La Prensa opina
La posibilidad de una amnistía para los militares de la Unión 

Militar Democrática (UMD), la ofensiva negociadora del Gobierno 
para concluir las negociaciones de adhesión a la CEE y la ocupa
ción de un buque por los trabajadores del astillero Astano, son los 
temas que destacan los periódicos de hoy.

«EL PAIS»: En su editorial «Una comisión estrambótica», se refiere 
a la creación de la comisión conjunta entre el Ministe

rio del Interior y el Consejo General del Poder Judicial, que nace 
para «garantizar el ordenamiento de la legalidad vigente».

El rotativo afirma que el nacimiento de esta comisión «es como 
si el Ministerio del Interior pretendiera «esconder tras los muros de 
las deliberaciones secretas sus conflictos con la Magistratura y 
hurtar a la opinión pública sus responsabilidades*.

Con ocasión de la discusión 
de presupuestos, puse de re
lieve, al defender las enmien
das del Grupo Popular, el nue
vo reflejo que en el Presupues
to del Ministerio del Interior 
tiene el problema de la droga. 
Y la grave contradicción que 
supone, en el Gobierno, que 
mientras el Ministerio del In
terior reconoce que el ochenta 
por ciento de la ola de delin
cuencia que padecemos, tiene 
su base en la droga, el mi
nistro de Justicia hizo aprobar 
una ley que despenaliza una 
serie de actos que facilitan la 
expansión de la droga y reduce 
las penas a los que trafican con 
ella.

Casi nadie, duda ya que la 
droga es uno de los principales 
problemas de nuestra socie
dad , y que es difícil luchar con
tra ella hasta erradicarla, pero 
si se quiere conseguir ésto, o 
al menos darle una batalla efi
caz, es indudable que hace fal
ta una actuación sistemática y 
coherente por parte del Go
bierno.

Y no es coherente que se di
ga por el ministro del Interior y 
el de Sanidad, que la droga es 
causa de la mayoría de los deli
tos y un grave peligro para la 
salud, y que el Gobierno so
cialista haya aprobado en 
1983, a propuesta del ministro 
de Justicia, una reforma del 
articulo 344 del Código Penal 
que:

1. Deja de considerar como 
delitos la elaboración, el trans
porte, la tenencia de drogas, y 
los actos que, aunque promue
van, favorezcan o faciliten su 
uso, no constituyan actos de 
cultivo, fabricación o tráfico.

2. Al despenalizar el consu
mo de todas las drogas, duras 
y blandas, y la tenencia de 
drogas, duras y blandas, para 
ese consumo, dificulta enor

memente la labor de la Policía 
y la justicia para perseguir a 
los traficantes, ya que si lo que 
se posee no es una cantidad 
grande, puede eximirse de 
toda responsabilidad alegando 
que la tienen para consumirla. 
Con lo que se desmoraliza a la 
Policía que ve inútil su trabajo 
respecto a los traficantes al por 
menor, escala indispensable 
del tráfico y que son los que 
hacen llegar la droga a los 
usuarios y los que captan nue
vos drogadictos.

3. Reduce las penas a los 
traficantes. De la prisión ma
yor (de 6 a 12 años que esta
blecía el Código, se ha reduci
do a prisión menor (de 6 me
ses a 6 años para los trafican
tes de droga dura, y a arresto 
mayor (de 1 a 6 meses para 
los de droga blanda.

No es coherente que el mi
nistro de Justicia y el Gobierno 
hagan ese precepto que facilita 
la extensión de la droga y ha 
hecho de España un lugar don
de se establecen los grandes 
delincuentes y traficantes y 
drogadictos, y diga después. 
«Hay que ser muy duros y pro
bablemente haya que endure
cer las penas respecto de esta 
forma de actuación. Se está 
produciendo una conciencia- 
ción universal en cuanto al 
agravamiento de penas para el 
tráfico de drogas». Si eso es 
asi, rectifique de nuevo la re
forma penal absurda que ha 
hecho, reconozca que se ha 
equivocado gravemente y 
aprueben una ley que permita 
la prevención, represión y re
habilitación de la droga, y au
mente las penas, y no pierda el 
tiempo en declaraciones. Trai
ga un proyecto inmediatamen
te al Parlamento. O apruebe la 
proposición que va a presentar 
la oposición.

No es coherente que el Pre
supuesto para 1985 del Minis
terio del Interior, dedique en

su Memoria dos líneas a este 
problema, y no tenga reflejo 
propio en las partidas presu
puestarias la actividad o lucha 
contra la droga, y que el Fiscal 
especial contra la droga, de
clare en la Comisión Informa
tiva de Presupuestos del Con
greso que «No tengo presu
puesto porque no es un órgano 
del Ministerio Fiscal», y que 
tenga solo una pequeña dota
ción para su oficina.

No es coherente que, mien
tras el Gobierno empieza a 
darse cuenta, aunque tarde, 
de la responsabilidad de su po
lítica, que ha escandalizado a 
Europa, sobre la droga, y de 
que la droga blanda es siem
pre la antesala de la dura, el 
secretario de las Juventudes 
Socialistas acabe de defender 
en Bilbao la legalización de la 
droga blanda «que considera
mos que es una realidad su 
consumo general, y un cinismo 
social el que no sean legales».

No es coherente que, mien
tras las familias, los médicos, 
los educadores, los organis
mos internacionales pidan una 
actuación que aleje a la socie
dad de la droga y la informe de 
su peligro, nuestra inconcebi
ble televisión proyecte pro
gramas que más enseñan la 
manera de drogarse que di
suaden de su uso.

El tema es demasiado grave 
para producirse con esa in
coherencia e irresponsabili
dad. El problema ha llegado a 
alcanzar unas cotas que es in
dispensable una actitud lineal 
y firme, pero, además, cons
tructiva. Todos estamos de 
acuerdo en que es preciso re
gular la prevención, la infor
mación y la rehabilitación, pe
ro no podemos tener la legisla
ción más permisible de Euro
pa, porque con eso, lo que está 
haciendo el Gobierno, es con
tribuir a la extensión de la 
droga y de sus consecuencias.

«DIARIO 16»: Publica un articulo de Fernando Reinlen, militar se
parado del Ejército por su pertenencia a la «UMD», en 

el que éste afirma que el asunto es «una asignatura pendiente» y 
que queda aún «mucho camino por andar» a pesar de las declaracio

nes de Alfonso Guerra.
Reinlen califica las palabras del vicepresidente y dice que «ex

presan una voluntad política pero no una oferta concreta».

«ABC»: En su editorial «Colegios discriminados», se refiere a la re
tirada de la subvención a 44 colegios privados y dice que 

de esta forma un «número Indeterminado de padres son perjudica
dos arbitrariamente por la política del señor Maravall».

«YA»: Se afirma en primera página que se espera que hoy comience 
a remitir la ola de frío siberiano. En su editorial «Subvencio

nes: La elección de centro, más difícil», opina que de un total de 
4.500 centros subvencionados, 44 hayan sido marginados para el 
futuro «lleva a calificar de moderada la medida del Ministerio».

¡Atención!

Gran ocasión para adquirir sus mue
bles, cuadros, lámparas.
Compre hoy y pague en cómodos 

plazos hasta 4 años

Visítenos en General Santiago n.° 6
(FRENTE REGIMIENTO ARTILLERIA)

PRIMER ANIVERSARIO

EL SEÑOR

D. Millán Valdivieso González 
' (VETERINARIO)

Que falleció en Cuéllar (Segovia) el día 18 de enero de 1984

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana, día 18, a las 7 de la tarde, 

en la iglesia parroquial de San Miguel, de Cuéllar, será aplicado 
por el eterno descanso de su alma.

SUS HIJOS, JAVIER Y MARISA VALDIVIESO ALVAREZ; 
HIJA POLITICA, MARIA LUZ DIEZ DE LAS HERAS; NIETOS 
Y DEMAS FAMILIA,

. Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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SUCESOS

Detenido un menor, autor 
de innumerables robos y delitos
Un muerto, esta mañana, en accidente de tráfico

No hubo acuerdo sobre 
el conflicto del Hospital General

Hoy, huelga y concentración frente 
al INSALUD

Ayer pasaron a disposición ju
dicial y del Tribunal Tutelar de 
tenores, respectivamente, J.C. 
L.M- y F.F.S., presuntos auto
res de un robo con intimidación. 
F.F.S., menor, es también pre
sunto autor de varios robos efec
tuados en establecimientos y 
propiedades de la capital y pro
vincia, según informa la Co
misaria de Policía.

J.C.L.M. y F.F.S., perpetra
ron un robo con intimidación 
(atraco) el pasado día 14 en la 
localidad de Aldealengua de Pe- 
draza a la que se trasladaron con 
un vehículo robado. Armados 
con una escopeta de cañones re
cortados y un revólver simula
do, forzaron la puerta de un do
micilio con los rostros tapados 
por una media y un pasamonta- 
ñas, cuando eran las dos de la 
madrugada. Intimidaron a los 
moradores de la vivienda que 
se encontraban acostados y les 
obligaron a entregar una canti
dad de 60.000 pesetas, empren
diendo después la huida.

F.F.S., también es presunto 
autor de los siguientes hechos 
delictivos, algunos en compañía 
de otros delincuentes:

Sustracción de un vehículo 
Ford Sierra en el concesionario 
Ford del polígono «El Cerro», 

utilizado en el atraco antes se
ñalado, robo en el interior de la 
casa de un guarda en una finca 
cerca de La Granja, de la que 
sustrajeron una escopeta de 
caza que posteriormente fue 
manipulada recortándola los ca
ñones y la culata, utilizada tam
bién en el atraco, causando va
rios daños también, sustracción 
de varias ovejas, también en 
una finca cerca de La Granja 
donde causaron asimismo da
ños, dos robos en el restaurante 
Solaire en las vísperas de No- 
chevieja y Reyes, apoderándose 
de asados, licores, tabaco y 
otros objetos, robo en Mosa, de 
la carretera de San Rafael, don
de se llevaron un turismo Tal- 
bot que posteriormente fue re
cuperado igualmente, robo de 
un vehículo Renault 4F en Co
mase de la Via Roma, también 
recuperado. Además, F.F.S. 
está implicado en dos hechos 
delictivos con abusos desones- 
tos y amenazas a sendas muje
res. .

MUERTO EN 
ACCIDENTE DE TRAFICO

Esta mañana, a las 9,30, ha 
ocurrido un accidente de tráfico 
en el punto kilométrico 141,500

de la carretera N-601 (Madrid a 
León), término de Cuéllar, en el 
que ha fallecido Benito Muñoz 
Nieto, de 47 años, empleado de 
la empresa Galo Alvarez. Be
nito Muñoz, domiciliado en Cué
llar, conducía el ' Renault-12 
VA-8846-D que colisionó fron
talmente con un camión. La ocu
pante del coche, su hija Inmacu
lada Muñoz Sanz.de 20años,ha 
resultado herida grave, siendo 
ingresada en el Hospital Gene
ral. El vehículo ha quedado si
niestrado totalmente.

OTROS ACCIDENTES

El Subsector de Tráfico de la 
Guardia Civil, informa de un ac
cidente que ocurrió en la N-VI, 
término de El Espinar, donde 
colisionaron una furgoneta y un 
turismo, no habiendo desgra
cias personales, y de otro que 
tuvo lugar en la N-601, término 
de Palazuelos de Eresma, donde 
un turismo se salió de la calza
da volcando. Una persona su
frió heridas menos graves y otra 
leves.

En el casco urbano, informa la 
Policía Municipal, ocurrieron 
dos accidentes de tráfico con 
daños sólo para los veh ¡culos.

Después de cinco horas de 
negociaciones no hubo acuerdo 
sobre el conflicto de los turnos 
de trabajo que afecta al Hospital 
General, en el que hoy se cum
ple el tercer día de huelga. Los 
trabajadores en huelga han rea
lizado una marcha desde el Hos
pital General hasta los locales 
del INSALUD frente a los que se 
han concentrado sobre la una de 
la tarde.

Durante las cinco horas antes 
mencionadas, de 11,30 de la 
mañana a 4,30 de la tarde el di
rector provincial de Trabajo se 
reunió con el director provincial 
del INSALUD, director del Hos
pital General, jef^ de Enferme
ría y miembros del comité de 
huelga, de forma conjunta y se
parada. Pese a sus esfuerzos 
nada pudo hacer por hallar solu
ciones al conflicto. Los repre
sentantes del comité de huelga 
defendieron, según nos informa 
uno de sus miembros, la postu

Remolacha

LA U.A.G.S. PROTAGONIZARA 
MEDIDAS DE PROTESTA

Si hoy no hay acuerdo con la Administración

ra ya conocida de mantener los 
turnos de trabajo actualmente 
fijados, mientras que por parte 
de los directores del INSALUD 
y del Hospital se ofrecían cuatro 
alternativas, todas ellas recha
zadas. Las alternativas fueron 
las de hacer turnos fijos por las 
noches, rotar los turnos de ma
ñana, tarde y noche cada dos 
meses o cada mes y dejar una 
persona fija de noche por servi
cio, rotando las restantes.

A la vista de la falta de acuer
do, hoy prosigue la huelga en el 
Hospital General, que según el 
director del mismo, afecta de 

. forma mayoritaria al colectivo 
de enfermeras, pero no así al 
resto del personal. A unas 300 
personas de las 700 que trabajan 
en el centro.

A la hora de redactar esta in
formación se desconocía si la 
asamblea de trabajadores con- 

-vecaba a una nueva huelga para 
los días 22, 23 y 24 próximos.

INCENDIO EN UNA NAVE EN VALSAIN

Un incendio destruyó ayer 
una nave de unos 100 metros 
cuadrados en Valsain que esta
ba destinada para guardar ape
ros de labranza y ganado, que se 
'ogro salvar.

Por causas que se descono
cen, sobre las 12 de la mañana 
Se inició el incendio en la nave, 

EL ADELÍNTMO DE SEGOVIA
dispone ya de repartidor 
a domicilio de nuestro 
diario para el polígono

NUEVA SEGOVIA

Los interesados en recibirle 
pueden efectuar su suscripción 
en nuestra Administración 
(calle de San Agustín, 7; Teléfono 43.72.61)

propiedad de Luis Fernández, 
ubicada en el mismo pueblo de 
Valsain. Inmediatamente nu
merosos vecinos acudieron al 
lugar del siniestro pero no se 
pudieron hacer con él por estas 
heladas las tuberías del agua. 
También hicieron acto de pre
sencia fuerzas de la Guardia Ci
vil y los bomberos de Segovia. 

El fuego quedó extinguido a las 
cinco de la tarde.

(Foto, Aurelio Martín)

HOY, FESTIVIDAD 
DE SAN ANTONIO ABAD

Hoy, festividad de San Anto
nio Abad, han tenido lugar di
versos actos organizados por la 
Cofradía que lleva su nombre y 
que está integrada por los carni
ceros y demás profesionales del 
gremio.

Por la mañana se han inter
pretado dianas en la plaza de 
Santa Eulalia con aguardiente, 
churros, pastas y jotas en honor 
del santo. A las once, se ha ce
lebrado misa solemne con acom
pañamiento de orquesta, estan
do la homilía a cargo del asesor 
eclesiástico Antonio Sanz Mar
cos. Posteriormente se ha sa
cado la imagen del santo por los 
alrededores de la iglesia acom-

La Unión de Agricultores y 
Ganaderos de Segovia (UAGS), 
protagonizará, a nivel provin
cial, encierros y otras acciones 
de protesta en caso de que en 
las negociaciones sobre el ex
cedente de remolacha entre 
asociaciones agrarias y Admi
nistración, que se celebran esta 
tarde, no se contemplen sus 
reivindicaciones. La UAGS, ha 
mantenido como reivindicacio
nes, según un comunicado que 
nos remite, los siguientes pun
tos: Garantizar un precio míni
mo a la remolacha excedentarla, 
recogida de toda ella, responsa
bilidad compartida por las tres 
partes implicadas, Administra
ción, industriales y remolache- 
ros, moratoria en los pagos 
concedidos últimamente para 
nuevos regadíos y facilidades 
de acceso de las organizaciones 
profesionales agrarias a los da
tos necesarios para el segui
miento puntual de los posibles 
acuerdos. En el comunicado se 

pañada de música de dulzaina.
Por último, se ha ofrecido el 

acostumbrado refresco para to
dos los cofrades y familiares. El 
día 19 se celebrará un funeral 
por los hermanos fallecidos en la 
iglesia de Santa Eulalia. Con 
motivo de esta fiesta, no han 
abierto hoy las carnicerías y es
tablecimientos del ramo.

reafirma en su postura de no 
entrar a firmar ningún acuerdo 
que no contemple los puntos 
arriba indicados «los minimbs 
aceptables de cara a establecer 
una relación de Igual a igual 
entre el sector remolachero y la 
industria».

Mañana viernes hay convoca
da una reunión en Campaspero 
(Valladolid), a la que la UAGS 
invita a todos los remolacheros 
de la provincia. En ella se anali
zarán los resultados de las ne
gociaciones de hoy, las medi
das a adoptar caso de no ser 
positivas para sus intereses.

La reunión de Campaspero 
dará comienzo a las 8,30 de la 
tarde, en los locales parroquia
les.

Los segovianos 
continúan 
invencibles en el 
«Un, dos, tres...»

La pareja de segovianos An
tonio Lucio y M.a Antonia Victo
ria continúan invencibles en el 
programa-concurso de TVE 
«Un, Dos, Tres...», que dirige 
Chicho Ibañez Serrador y se 
emite los viernes en la primera 
cadena de TVE.

Como se sabe, este programa 
se graba los martes en los estu
dios Roma de Madrid; pues, 
bien el programa que se emitirá 
mañana viernes, es el sexto de 
permanencia de los segovianos, 
quienes destinarán lo que re
cauden para el «Paso del Ecua
dor» de la 14 Promoción de De
recho del Colegio Universitario 
«Domingo de Soto».

No volverán a grabar otro pro
grama hasta el próximo martes 
día 29, ya que el «Un, Dos, 
Tres...» del día 25 está destina
do para una causa benéfica; en 
este caso, la próxima grabación 
será ya el séptimo programa en 
el que concursen.

M.C.D. 2022
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AGENDA ; iiautui 11 am~
DECIA HACE 50 AÑOS

EL CUADRO DEL GRECO EXISTENTE EN LA IGLESIA 
DE MARTIN MUÑOZ

CAUENDARIO

PARA MAÑANA

Viernes 18 de enero

Van 18dias,faltan 347.
Sol.de 8,35a 18,17.

SANTORAL
Santos. Faustina, Margarita y 

Cirilo.

PENSAMIENTO
«Los hombres de hoy no en

cuentran la paz ni el acuerdo, 
porque sólo se encuentra lo que 
se lleva dentro. Y con las al
mas en guerra ¿qué se puede 
generar sino discordia?» (Mar
tín Descalzo).

FARMACIA 
DE GUARDIA

López Cuerdo, Corpus ,11.

NUMEROS PREMIADOS DIA 16 
Con cien mil pesetas

8.048
Con cinco n^l pesetas, los 

terminados en
048

Con quinientas pesetas, los 
terminados en 

48
Con cincuenta pesetas, los 

terminados en 
8

Aproximaciones de 1.250 
pesetas a los números 

8.047 y 8.049

EL TIEMPO
Según datos del Instituto Na

cional de Meteorología, del Mi
nisterio de Transportes y Comu
nicaciones.

En Segovia

En la mañana de hoy

Presión, 675,3m /m.
Viento del NE.
Temperatura máxima, 0,4°.

En la mañana de hoy

Presión, 670,8m/m.
Viento del SE.
Temperatura mínima, 0,8°.
Temperatura a las 10, 6o.

| ESPECTACULOS
--------- C I N ES------- -------

CERVANTES
Hoy 7,30 y 10,30. ESTRENO. 

|GRAN COMEDIA!
INFIELMENTE TUYA 
Con Dudley Moore y 

Nastass/a Kinski 
No recomendada para 
menores de 13 años

LAS SIRENAS
Hoy 7,30 y 10,30. ESTRENO. 

lESPECTACULAR!
KRULL

De Peter Yates.
Con KEN MARSHALL 

Apta para todos los públicos

EXPOSiaONES
EN LA CASA DEL SIGLO XV

Alonso Piñuela,dibujos.

TORREON DELOZOYA 
{Obra Cultural de 

la Caja de Ahorros)

Artistas de la Casa de Ve- 
lázquez. Hasta el 30de enero.

Exposición «Eduardo Saave- 
dra, ingeniero y humanista». 
Hasta el 27 de enero.

CASA DELA JUVENTUD

Exposición de reptiles y anfi
bios, en la Casa de la Juventud 
(c/Daoiz, 14), organizado por la 
Asociación Cultural «El Arcán
gel» de San Rafael.Hasta el 20 
de enero.

REGISTRO CIVIL
16 nacimientos, 
7 defunciones y
3 matrimonios

Nacimientos. Alvaro Pérez y 
García, hijo de Atilio y de Es
peranza. José Antonio de Grado 
y Badillo, de Godofredo y de 
M.a Pilar. Juan Pablo García y 
Alegre, de Juan Antonio y de 
Ana María. Marcos de Lucas y 
Sanz, de Mariano y de María. 
Virginia Rodeo y Hernández, de 
José Luis y de Isabel. Ana Te
jero y Santiago, de Fernando y 
de M.adel Pilar. Gonzalo Vicen
te y Rodríguez, de Fernando y 
de Marta. Carlos Navarro y Fer
nández, de Ramón y de Brí
gida. Rosa Martin y Bravo, de 
Francisco y de Patrocinio. San
dra Bravo y Yagüe, de José 
Florencio y de María Antonia. 
Francisco José Hernanz y 
Arranz, de José Luis y de M.a 
Almudena. Aitor Condes y An
gulo, de Joaquín Vicente y de 
Consolación. Tamara García y 
■Aguado, de Angel y de María 
Fuencisla. Lourdes Sebastián 
y Pérez, de Juan José y de M.a 
del Carmen. Daniel García y 
Prados, de José Antonio y 
de Marta. María del Carmen Pa
lomo y Domingo, de Juan y de 
Modesta.

Defunciones. Fausto de Lu
cas y Sanz, de 78 años. Conrado 
Herrero y Montalvo, de 65. Sil- 
verio Garrido y de Castro, de 
85. Pedro Luis Marino Riber y 
Serrano, de 31. Francisco Opor
to y Vázquez, de 68. Florencio

HERMANDAD

+
 DE DONANTES 

DESANGRE

RESUMEN SEMANAL 
del 7 al 13 de enero 

de 1985
Donecione» Reserve»
efectuade» Banco de

en la aemana Sangra en el
Interior día de hoy

Unidades Unidades
de sangre de sangre

O + 9 O + 36
0- 6 O- 18
A + 14 A 9
A- 4 A- 13
B+ 3 B + 3
B- 1 B- 2
AB + — AB-F 2
AB- — AB- —
Total 37 Total 83

Nogales y Pablos,de 74. Marga
rita Tirado y Sotillo, de 53.

Matrimonios. Jesús González 
y García con María Gloria He
rrero y Sanz. Juan Carlos Gar
cía y González con María Te
resa González y Barrios. Julián 
García y Herranz con María del 
Mar Moreno y Molinero.

AVISOS
EL DIA 22, TIRO DE CAÑON

Gobierno Civil de Segovia. — 
El Excmo. Sr. coronel goberna
dor militar interino de la provin
cia, como continuación a su co
municación de fecha 20 de di
ciembre de 1984, me comunica 
que el ejercicio de tiro con ar
mas portátiles previsto para 
realizar el día 22 de los corrien
tes, de 8,30 a 14 horas, ha sido 
sustituido por un ejercicio de 
tiro con cañón, que se realiza
rá a la misma hora.

Lo que se hace público para 
general conocimiento y en evi
tación de posibles desgracias.

Segovia, 14 de enero de 1984. 
La gobernadora civil, Cristina 
Martin-Bustamante Ruiz.
OFICINA DE INFORMACION 

DE LA D. DE SEGURIDAD 
DEL ESTADO

La Oficina de Información y 
Relaciones Públicas de la Di
rección de la Seguridad del Es
tado tiene como principal obje
tivo atender a cuantos ciudada
nos se dirijan a ella (telefónica, 
postal o personalmente) en de
manda de información o aseso- 
ramiento sobre cualquier dato, 
tramitación o problema que ten
ga que ver con las funciones de 
los Cuerpos de Seguridad del 
Estado.

La oficina se encuentra si
tuada en Madrid, en el paseo de 
la Castellana, 64, y su teléfono 
es el 91-4116162.

SEMINARIO DE 
COMPOSICION DIRIGIDO 

POR LUIS DE PABLOS
El compositor Luis de Pablos 

dirigirá un seminario de com
posición, tanto para profesio
nales como para aficionados a la 
música, que podrán asistir al 
mismo como oyentes y que ten
drá lugar dentro del programa 
de cursos y seminarios del Cir
culo de Bellas Artes de Madrid.

El seminario durará desde el 
próximo día 29 de enero al 21 
de febrero y su asistencia al 
mismo está prevista bajo dos 
formas de matricula, como 
alumno-compositor, cuyo traba
jo será la base de las sesiones 
del seminario, o como alumno- 
oyente, sin intervención directa 
en los trabajos de creación mu
sical .

Los interesados pueden soli
citar informes en el Circulo de 
Bellas Artes, Alcalá, 42. 28014. 
Madrid.

Nuevos cursos 
MICRO WORLD
— Lenguaje Basic
— Programación
— Especial niños
- PRECIOS 

ECONOMICOS
— Abierto plazo 

matrícula
GALERIAS GIGANTE 

E. González, 28 
Teléfono 43 68 65

El día 8 del corriente salió EL ADELANTADO al paso de 
unas manifestaciones hechas en la sesión de la Academia de 
Bellas Artes por el señor Sánchez Cantón, por las cuales se 
ponía en entredicho la cultura del pueblo segoviano Martin 
Muñoz de las Posadas.

Desde dicha localidad nos escribe persona autorizada 
agradeciéndonos la «noble salida» que hicimos para desvir
tuar, «con hechos concretos», la ligereza de un académico y 
las exageraciones de un restaurador del Museo del Prado. De 
paso, nuestro comunicante nos facilita otros detalles que 
permanecen inéditos y que estimamos convenientes recoger. 
De ellos resulta, efectivamente, que siguiendo el trámite 
legal, Iniciado en el seno de la Academia de Bellas Ates, 
hizose saber al vecindario de Martin Muñoz, por medio de un 
bando que el famoso cuadro del Greco existente en su iglesia, 
el cual representa la Crucifixión, iba a ser restaurado en el 
Museo del Prado. Ya hemos aludido a la estima en que 
aquellos vecinos tienen a dicha obra. No extrañará, pues, que 
exigieran que la restauración se hiciese en la misma iglesia de 
la localidad o que el Museo comprase el cuadro...

EFEMERIDES
PARA MAÑANA

1610 Se decreta la expulsión 
de los moriscos de Murcia.

1867 Nacimiento del poeta 
Rubén Dario en Metapa, loca
lidad del departamento de Nue
va Segovia,en Nicaragua.

PARA MAÑANA

6,00 El despertador.
7,00 Matinal SER.
8,30 Cosas de Segovia. 
9,03 Onda media. Aquí la SER. 
9,25 Ati.mujer. 
9,30 Onda medía. Aquí la SER. 
9,55 El tiempo.

10,03 Ondamedia. Aquila SER. 
10,25 Telescopio.
10,30 Onda media. Aquí la SER. 
10,55 Telescopio.
11,03 Ondamedia. Aquí la SER.
11,30 La saga dé los Porreta. 
11,45 Segovia en directo.
14,15 Regional: Castilla-León.
14,30 Informativo de las 2,30.
15,00 Segovia a las 3. 
15,45 Su programa.
17,03 Cita a las 5.
18,05 Tardes sin fronteras.
19,30 Santo rosario.
20,00 Informativo de las 8.
20,20 En punta.
20,45 Música y noticias.
22,10 Onda pesquera.
22,30 Información local.
22,40 Angel Alvarez.
23,00 Hora 25.

El deporte.
La trastienda.

00,30 El loco de la colina.
03,03 De la noche a la mañana.

Coincidiendo con las horas 
informativos SER.

RADIO SEGOVIA F.M.

PARA MAÑANA

6,00 Programación simultánea 
con O. M.
El despertador.
Matinal Cadena SER.

9,03 Cosas de Segovia.
10,03 Encuentros en la radio. 
13,00 Los 40 principales.
22,50 Ultimo informativo local.
23,00 Hora 25.

El deporte.
La trastienda.

00,30 El loco de la colina.
03,03 De la noche a la mañana.

^e.
PROGRAMACION REGIONAL

09,05 «Castilla y León a las 
nueve y cinco».

13,05 «Panel Trece». Deportes. 
Reportajes. Informativo 
(13,30 h)

15,05 « Si yo te contara »
18,05 «Castilla y León a las seis 

y cinco».

1890 Amadeo de Saboya, 
elegido rey de España por las 
Cortes, en 1870, después de la 
revolución que depuso a Isabel 
II, muere en Turin. Su reinado 
en España duró tres años.

antena3
F M
94.8

PARA MAN ANA

7,00 El primero de la mañana. 
8,30 Segovia ciudad abierta. 
9,05 Viva la gente.

10,30 Vamos de com pras en el 
exprés de Antena 3. 

10,45 Viva la gente.
12,05 Antena de Segovia.
14,05 Segoviaciudad abierta.
14,32 Deportes en Antena 3 de 

Segovia.
15,00 Crónicas.
15,30 Volver a empezar.
17,05 Los 33 en Antenade la 

tarde de Segovia.
21,00 Barbacoa.
22,03 La salud es lo que importa 
23,00 Hora cero.
23,57 Información comercial.
24,00 Supergarciaen la HoraO.

Polvo de Estrellas.
4,00 Volver a empegar. Repe

tición.
5,30 Supergarciaen la HoraO.

Repetición.
Coincidiendo con las ho
ras, informativos de An
tena 3.

PROGRAMACION SEGUNDO
CANAL, 97,06-

Canal musical. De 9 a 24 ho
ras.

Iva
par a HOV

PRIMERA CADENA

15,00 Telediario.
15,35 Falcon Crest.
1 6,30 La tarde.
17,20 Un país de Sagitario.
17,50 Barrio Sésamo.
18,20 El kiosco. 
18,50 Informativo juvenil. , 
19,05 La cueva de los cerrojos- 
19,30 Disco visto.
20,00 Dentro de un orden.
20,30 Telediario.
21,05 El arca de Noé. 
21,35 Ah i te quiero ver.
22,40 Paisaje con figuras.
?3,30 Telediario.
23,45 Teledeporte.
23,55 Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA

19,00 Agenda.
19,10 Curso de inglés.
19,40 Baloncesto.
21,20 Fila?.
22,20 Cine club. 
00,35 Telediario 4.
01,05 Despedida y cierre-

M.C.D. 2022
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El Ayuntamiento suministra alimentos y agua 
potable a un grupo de familias gitanas

CUELLAR

Réplica de los concejales 
del Grupo Popular 
a la Agrupación Local del PSOE

En torno a la compra de terrenos 
por parte del Ayuntamiento

El Ayuntamiento está sumi
nistrando alimentos y agua a las 
familias gitanas que viven en las 
viejas chabolas de la antigua ca
rretera de Madrona, que en es
tos dias de frió y nieve se en
contraban en una precaria situa
ción, incluso varios gitanos han 
enfermado.

Fuentes de la Concejalía de 
Bienestar Social han señalado 
a nuestra Redacción que man
tienen unos suministros ali
mentarios, sobre todo para la 
población infantil, de carne, le
che, fruta e hidratos de car-

Libros en Segovia

«Lastre. Nostalgias 
de un segoviano en Madrid»

Angel Esteban Calle nació en 
la localidad segoviana de Casia 
en 1942. Periodista y licenciado 
en Filosofía y Letras, desde 
1975 trabaja como redactor en 
Radio Nacional de España, don
de orienta especialmente su tra
bajo hacia las normativas cultu
rales , también es colaborador de 
diarios (entre ellos, EL ADE
LANTADO DE SEGOVIA) y re
vistas, pero en la faceta donde 
Angel Esteban se encuentra, di
ríamos, más agusto es en la de 
poeta, en la de versificador. Su 
poesía es reflexiva, humana, 
profunda, surgida de un espí
ritu sereno que vuelca al exte
rior, sin estridencias, cada vi
vencia que lleva dentro, cada 
impulso que motivan un he- 

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

ANUNCIO
ADQUISICION DE VESTUARIO PARA EL 

SERVICIO DE EXTINCION DE INCENDIOS
La Comisión Permanente en sesión celebrada el 

día 14 de los corrientes, acordó adquirir el siguiente 
vestuario:

20 uniformes de bomberos, compuesto de: cazado- - 
ra, dos pantalones y dos camisas.

20 pares de botas altas de cuero con piso de goma.
Las casas interesadas podrán presentar sus ofertas 

en sobre cerrado en el plazo de 10 días en el Negociado 
de Personal de este Excmo. Ayuntamiento, acompañan
do en paquete separado, el modelo de prenda propues 
t0- Si la confección se realizara a medida, una muestra 
de la tela con indicación del sastre o fabricante que 
realizará la confección. . .

Lo que se hace público.para general conocimiento.
Segovia, 15 de enero de 1985.

EL ALCALDE
Firmado: Miguel Angel Trapero

bono. También se les provee de 
agua potable y leña.

Estas familias eran las que 
iban a ocupar varias de las vi
viendas prefabricadas que el 
Ayuntamiento quería construir 
en la carretera de Trescasas 
como así lo aprobó en el pleno 
del 26 de noviembre de 1983 y 
que suscitó reiteradas protestas 
de los vecinos del barrio de San 
Lorenzo. Según las mismas 
fuentes, este tema está parali
zado hasta que decida la Conse
jería de Obras Públicas de la 
Junta de Castilla y León.

cho, una circunstancia, un mo
mento, un paisaje.

Esta forma de versificar que 
preside la obra de Angel Es
teban Calle se advierte también 
claramente en los poemas que 
se recopilan en esta antología, 
obras nostálgicas en verdad de 
paisajes, personas y ambientes 
segovianos, y que son en rea
lidad ejemplo de la obra adoles
cente y juvenil del autor, algu
nos poemas son inéditos y otros 
han aparecido en distintas pu
blicaciones, pero todos tienen 
una innegable humanidad a la 
vez que son también de nues
tros días. El autor confiesa que 
con este librito echa fuera de 
si el «lastre» que le ataba al pa
sado.

Por otra parte, el Ayunta
miento ha puesto en marcha el 
plan de protección de mendigos 
y vagabundos, habiendo reco
gido a dos personas mayores en 
la pensión de transeúntes y a 
una familia en una vivienda mu
nicipal de Torredondo.

En la fotografía, los bombe
ros suministrando agua potable 
a las familias gitanas.

(Foto, Aurelio Martin)

SAN ILDEFONSO

Comienzan 
los estudios sobre 
el proyecto del 
Centro Nacional 
del Vidrio

Hoy comienzan en La Granja 
de San Ildefonso las reuniones 
de los grupos de estudio que 
han de poner en marcha los pro
yectos del Centro Nacional del 
Vidrio, en estas sesiones de tra
bajo que se prolongarán hasta el - 
día 19 se analizarán las subven
ciones que cada organismo inte
grante de la fundación habrá de 
aportar al proyecto.

A las mismas asistirán repre
sentantes de los ministerios e 
instituciones integrantes de la 
fundación. Como ya publicamos 
en un amplio reportaje en estos 
momentos se lleva a cabo la se
gunda fase de las obras de re
habilitación de la Real Fábrica 
del Vidrio. Aparte del presu
puesto de Jas obras de rehabili
tación, se necesitan unos dos
cientos millones de pesetas para 
el equipamiento del Centro Na
cional y unos cien millones para 
su mantenimiento anual.

t
TRECER ANIVERSARIO

LA SEÑORA

DOÑA PILAR VIDIELLA 
DE SANTIAGO

Que falleció en Segovia el dia 18 de enero de 1982
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

D. E. P.
El funeral que se oficie mañana, dia 18, a las 7,30 de la 

tarde, en la parroquia de San Miguel, será aplicado por el eter
no descanso del alma de la finada.

SU ESPOSO, DON LUIS CALLEJA MARTIN: HIJOS, 
LUIS. PILAR Y MARIA FUENCISLA CALLEJA VIDIELLA; 
HIJOS POLITICOS. NIETOS Y DEMAS FAMILIA,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

El Grupo Popular de conceja
les del Ayuntamiento de Cuéllar 
ha contestado a través de un 
comunicado remitido a nuestra 
Redacción a la protesta de la 
Agrupación Local del PSOE en 
torno a una compra de terrenos 
realizada por el Ayuntamiento. 
Como se recordará, la Agrupa
ción Socialista protestaba por el 
elevado precio pagado a Basilio 
de la Torre por una finca que al 
desarrollarse el Plan Especial de 
San Francisco revertiría gratui
tamente el Ayuntamiento.

El Grupo Popular considera la 
protesta como un intento de 
«distorsión y enfrentamiento en
tre los grupos del Ayuntamiento 
y los vecinos de Cuéllar». Con 
respecto a la compra de la finca 
a Basilio de la Torre puntuali
za: «los firmantes del escrito o 
desconocen la Ley del Suelo o 
pretenden confundir a la opinión 
pública. No se puede afirmar 
que los terrenos de propiedad 
particular, destinados a siste
mas generales en un Plan Espe
cial, deben revertir gratuita
mente al Ayuntamiento. Los 
propietarios afectados por el 
plan tienen derecho al denomi
nado en la Ley del Suelo, «apro
vechamiento medio» y por tanto 
el Ayuntamiento tendría que 
utilizar el sistema de expropia
ción para su adquisición. Re
cientemente el Ayuntamiento, 
por el sistema de expropiación 
ha determinado pagar por unos 
solares para la apertura de una 
futura calle, precios muy supe
riores al ofrecido al actual pro
pietario».

En el comunicado de los con
cejales del Grupo Popular, tam
bién se afirma que la compra de 
estos terrenos facilita la gestión 
del Pían de San Francisco por
que libera un suelo privado de la

ZARZUELA DEL PINAR

Los resineros no realizarán 
más acciones de protesta

Los resineros de Zarzuela del 
Pinar han decidido no protago
nizar más acciones de protesta 
'(intbiadas la semana pasada con 
un encierro en la Delegación Te
rritorial de Agricultura por la 
falta de trabajos de mejora en 
los montes públicos, después de 
la entrevista mantenida ayer en

especulación «que parece pro
piciar el PSOE con su disposi
ción contraria a la adquisición 
municipal». •

ENTORNO AL PLAN 
«PIEDRAS GRAJALES»

En el mismo comunicado se 
da respuesta a la protesta de la 
Agrupación Socialista por otro 
acuerdo municipal: la venta, 
por una cantidad simbólica, del 
10% del aprovechamiento me
dio del terreno urbano resultan
tes del desarrollo del Plan Par
cial de Piedras Grajales. Esta 
fórmula —dice el comunicado 
ahora hecho público por los con
cejales del Grupo Popular— ya 
fue empleada por el Ayunta
miento en un caso similar rela
cionado con el plan parcial «Las 
Lomas» en diciembre del 81. 
«No se nos ocurre pensar —aña
de— que tal fórmula fuese en
tonces aprobada porque un con
cejal socialista que formaba par
te de aquella corporación y de la 
actual tuviese allí una parcela 
donde se ha construido un her
moso chalet».

Según el comunicado, el ac
ceder a la petición de los propie
tarios del plan facilita el des
arrollo del mismo y fomenta la 
iniciativa privada con la realiza
ción de nuevas obras, que con
llevará generación de empleo. 
Termina recordando que los 
concejales socialista no votaron 
en el correspondiente pleno 
municipal en contra de este 
acuerdo, sino que se abstuvie
ron, y que el artículo 125 de la 
Ley del Suelo establece que la 
cesión del 10% podrá ser susti
tuida por una indemnización 
económica «y será la Comisión 
Provincial de Urbanismo la que 
apruebe o desapruebe el Plan».

Vallado!id por sus tres represen
tantes (el alcalde y dos miem
bros de la agrupación local de 
UGT , con el Consejo de Agri
cultura de Castilla y León y en la 
que también estuvieron presen
tes el delegado territorial de 
Agricultura y el jefe de Montes 
de Segovia.

En la reunión se informó, co
mo muy próxima de la aproba
ción por el Consejo de Ministros 
de un nuevo reglamento sobre 
prestaciones por desempleo en 
el que se cubrirá la desocupa
ción de los resineros entre cam
paña y campaña. Al parecer, es
te reglamento puede tener ca
rácter retroactivo por lo que los 
resineros pueden percibir la 
prestación correspondiente al 
presente mes.

De no tener dicho carácter re
troactivo, la Consejería de Agri
cultura se comprometió a apor
tar 12 millones de pesetas para 
la realización de trabajos de me
jora en nuestra provincia, du
rante el mes de febrero, lo que 
viene a suponer 6.000 jornales, 
aproximadamente trabajo para 
300 personas durante los días la
borables de febrero.

M.C.D. 2022
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ESCARABAJOSA DE CABEZAS CABEZUELA

¿Qué sucede
(PEDRO MERINO, CORRES

PONSAL).
Se han cumplido tres años, 

desde que un día el M.A.S. 
(Montepío Agrario Salmantino) 
diera a conocer, a sus afiliados, 
en la sección de Previsión, la 
difícil situación que las circuns
tancias, motivadas por las dls-

NAVALMANZANO

Adjudicada a la 
empresa «Alena» 
la subasta 
de maderas

(DOROTEO GOMEZ, CO
RRESPONSAL).

Ha tenido lugar en la Casa 
Consistorial la apertura de plie
gos para subasta de maderas 
procedentes de los pinares pro
piedad del municipio, bajo la 
presidencia del alcalde y en pre
sencia de los concejales asis
tentes al acto. Se presentaron 
siete pliegos correspondientes 
a otras tantas empresas intere
sadas en la adquisición de tales 
productos.

La tasación estaba fijada en 
ciento setenta y cinco mil pese
tas por los técnicos de ICONA, 
adjudicándose a la empresa 
«Aleña» situada en término de 
Cuéllar, al ofrecer en el pliego 
emitido la cantidad más elevada 
que ascendió a trescientas 
ochenta y ocho mil pesetas, lo 
que significa una rentable apor
tación económica para el muni
cipio propietario de los montes, 
a pesar de los escasos Ingresos 
que posee debido al corto nú
mero de pinos de su propiedad. 
De ellos, sólo fueron subasta
dos 618 árboles, todos ellos 
agotados en la producción de 
resina.

con el MAS?
posiciones de la Seguridad So
cial, en relación al sector agra
rio, habían puesto al Montepío; 
por lo cual, la Junta Directiva, 
había tomado la alternativa, de 
transformar los derechos de los 
socios que no hubiesen recupe
rado con el cobro de prestacio
nes las cuotas que abonaron, en 
un seguro de vida individualiza
do, conforme a la modalidad 
(entre nueve) que cada uno tie
ne.

Así las cosas la mayoría de 
los afectados se presentó en el 
domicilio social que la referida 
entidad tiene en Segovia, a In
formarse de lo que acontecía y 
elegir en su caso, la modalidad 
de seguro que más le convinie
se. La duración del seguro sería 
por tres años.

Esto sucedía, en enero de 
1982, por lo tanto se están cum
pliendo el tiempo e&tipulado y 
hasta el presente, no se tiene 
informe alguno por pa(1e de la 
entidad referida, sobre la forma 
de cancelar los seguros de vida, 
en el caso de que los interesa
dos la quieran llevar a cabo, ya 
que al parecer el seguro no se 
facilitó debida póliza, que des
cribiera a los asegurados las 
normas a seguir.

Entre tanto, los numerosos 
afectados, en el tema se pre
guntan:

¿Qué sucede con el «M.A.S.»?

Subvenciones para consultorios 
médicos en la provincia

Gabinete de Prensa de! Go
bierno Civil.— En comunicación 
recibida en el Gobierno Civil de 
la provincia, del Ministerio de 
Sanidad y Consumo, Dirección 
General de Servicios, se han 
concedido «en firme» subven
ciones por un total de 4.987.481

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA

. DEPOSITARIA DE FONDOS.
SERVICIO DE RECAUDACION

Se pone en conocimiento del público en general 
que desde el próximo día 16 de enero y hasta el día 31 
de marzo del año actual podrán ser abonados en pe
ríodo voluntario, en las Oficinas Municipales, los reci
bos correspondientes al año actual del Impuesto Muni
cipal sobre Circulación de Vehículos.

Aquellos contribuyentes que dejasen transcurrir el 
día 31 de marzo próximo sin haber satisfecho sus reci
bos, podrán abonarlos en el plazo comprendido entre 
el 1 de abril al 15 del mismo mes con el recargo de 
prórroga del cinco por ciento.

Transcurrido el 15 de abril sin haber abonado sus 
recibos, los contribuyentes en descubierto incurrirán 
en apremio con el recargo del veinte por ciento, pro
cediéndose a su cobro por la vía ejecutiva.

Se advierte a los contribuyentes que pueden hacer 
uso de las modalidades de domiciliación de pagos y de 
gestión de abono en entidades bancarias, Cajas de 
Ahorro Confederadas y Cooperativas de Crédito califi
cadas, para lo cual los contribuyentes o sus representan
tes, que no lo hubiesen efectuado anteriormente, diri
girán comunicación a las oficinas de Recaudación de 
este Excmo. Ayuntamiento, especificando los recibos y 
la cantidad que haya de abonarlos. Estas comunicacio
nes de las que aquéllos remitirán copia al estableci
miento designado, deberán presentarse antes del quince 
de febrero. En otro caso no surtirán efecto, respecto a 
este Impuesto hasta el siguiente ejercicio.

Segovia, 12 de enero de 1985.
EL ALCALDE

JARANERA LA LUENGA

La ADS no 
está legalizada

En relación con la información 
ayer publicada sobre el sacrifi
cio de 1.500 cerdos en la locali
dad, el presidente de la Federa
ción de Explotaciones Acredita
das Sanitariamente de Ganado 
Porcino (FEASPOR , nos infor
ma que la Agrupación de Defen
sa Sanitaria en la que se inclu
yen las explotaciones de la loca
lidad, junto con las de Janguas 
de Eresma y Carbonero de Ahu- 
sin, no está legalizada, por lo 
que las pérdidas que el sacrificio 
de los animales supone no serán 
paliadas por subvención alguna. 
La ADS no está legalizada por la 
carencia de fosa comunal, cuya 
construcción iba a comenzar en 
breve.

Los animales sacrificados per
tenecen a una sola explotación. 
Las pérdidas por el sacrificio de 
estos animales se elevan a casi 
cinco millones de pesetas, ade
más del año que costará volver a 
poner la producción, la explota
ción afectada.

Tiempo de ocio
(FLORENTINO DESCALZO, 

CORRESPONSAL:.—
Con las fuertes nevadas y he

ladas que la estación invernal 
nos presenta en estas fechas, 
agricultores, albañiles y otras 
personas pertenecientes a la 
rama de la construcción, no pue
den trabajar y, dedican su tiem
po libre a hacer otras activida
des más relajadas, o bien a per
manecer en los bares y reunirse 
con las personas de su gremio.

En Cabezuela, una buena par
te de la población activa se dedi
ca a la construcción, o a la fabri
cación de los materiales; a los 
primeros, las fuertes heladas les 
impide trabajar con el agua, ele
mento indispensable en su ta
res; y los segundos, toman 
igualmente sus «vacaciones» 
porque dependen de los prime
ros.

Los agricultores también per
manecen inactivos en estos días 
porque es escaso el provecho 
que obtienen de sus tierras.

Hay que destacar, que hay 
quien disfruta o le viene bien 
que lleguen estos días y sus 
fenómenos atmosféricos por el 
relax que produce a los trabaja
dores que no han tomado sus 
vacaciones en el verano. Pero 
está por otra parte el lado pési- 
mo y triste de la estación, que es 
el ver en la prensa y otros me
dios de comunicación, los muer
tos que el frío provoca, o los 
accidentes que en las carreteras 
se producen.

TELETIPO
DE LA REGION

DIONISIO LLAMAZARES: «LAS CORTES DEBEN PARTICIPAR 
EN LA ELABORACION DE LA ENCUESTA SOBRE LA REGION»

El presidente de las Cortes de Castilla y León, Dionisio Llama
zares, considera viable la realización de una encuesta sobre la auto
nomía regional, pero «ésta no debe ser tomada como un reféren- 
dum, sino como un sondeo de opinión».

En la reunión que ayer mantuvieron los presidentes de las 17 
comunidades autónomas con el presidente del Senado, José Fede
rico de Carvajal, éste propuso la realización de una encuesta en 
cada una de las comunidades para conocer sus problemas.

En principio, la propuesta, según ha Indicado llamazares, ha 
sido acogida por la mayoría de los presidentes, aunque con algunas 
reservas. -

Dionisio Llamazares ha indicado a «Efe» que «puesto que 
quienes preguntan son las Cortes, es decir la representación po
pular, también deben tener participación en la elaboración de los 
cuestionarios».

El presidente del Senado, José Federico de Carvajal, ha encar
gado esta encuesta a la empresa «Sofemasa», quien ya ha facilitado 
un esbozo de los temas que se tratarían.

El presidente del Legislativo castellano-leonés ha matizado que 
la consulta no debe ser rígida, Igual para todas las comunidades, ya 
que las lecturas de una misma pregunta en diferentes autonomías, 
también son distintas.

Uno de los principales motivos, según Llamazares, por los que 
es necesaria la participación de las Cortes en la confección de la 
encuesta, es evitar lecturas manipuladoras e interesadas «en un 
sondeo de opinión que sería realizado por la representación popular 
y que debe servirnos a todos del mismomodo para conocer la 
situación de la región».

DESCUBRIMIENTO DE SUPUESTAS TERMAS ROMANAS 
EN ASTORGA

ptas. para pueblos de esta pro
vincia y para la obra: adapta
ción de consultorios médicos.

Dichos expedientes corres
ponden a:

Sepúlveda, 275.977 ptas. 
Montejo de la Vega de la Serre- 
zuela, 450.000. Sepúlveda, Ba
rrio de Duratón, 600.000. Se
púlveda, barrio de Villaseca, 
549.530. Fuentesauco de Fuen- 
tidueña, 2.511.974. Sepúlveda, 
barrio de Villar de Sobrepeña, 
600.000.

Las termas de la vieja Astorga romana han sido descubiertas en 
un edificio de esta localidad leonesa, según creen los expertos en 
arqueología.

El servicio de arqueología de la Delegación Territorial de Cultura 
del Gobierno regional ha efectuado este descubrimiento durante los 
trabajos de desescombro llevados a cabo en un edificio de la calle 
Santiago Crespo, en Astorga.

En ese edificio se descubrieron restos arqueológicos, pertene
cientes presumiblemente a la época romana, según los estudios de 
los expertos. .

En las labores de desescombro se hallaron restos de mosaicos y 
otras estructuras que, junto al excesivo grosor de los muros del 
edificio, han hecho concebir a los expertos la creencia de que se 
trata de las termas de la vieja Astorga romana.

VALLADOLID

EL GOBIERNO AUTORIZARA LA PROMOCION DE VIVIENDAS 
EN ARANDA DE DUERO

La Junta de Consejeros de Castilla y León, que ha comenzado 
esta mañana su habitual reunión semanal, autorizará la venta de 
una parcela en Aranda de Duero (Burgos), para la construcción de 
viviendas de promoción pública.

La Junta de Gobierno, reunida bajo la presidencia de su titular, 
Demetrio Madrid López, también incluirá en su orden del dia 
asuntos relativos a la red regional de carretera, entre otros temas.

30.000 ANALFABETOS FUNCIONALES EN LA PROVINCIA 
DE VALLADOLID

Cerca de 30.000 analfabetos funcionales existen en la provincia 
de Valladolid, según un estudio realizado por la Diputación 

Provincial vallisoletana.
Un acuerdo firmado entre la mencionada corporación y el Mim 

terio de Educación y Ciencia, por el cual la institución de Valladoli 
percibirá unos seis millones y medio de pesetas, servirá para 
ejecutar un programa de educación destinado a estos analfabetos 

funcionales.
Con este programa lo que se pretende, según el director pf 

vincial de Educación y Ciencia, es actuar en los analfabetos 
funcionales para el enriquecimiento de su lenguaje, para que sepa 
comprender lo que leen y animarles a la lectura.

Los analfabetos funcionales son personas que saben leer y 
escribir, aunque normalmente ni leen ni escriben y posiblemen e- 
sólo son capaces de dibujar su firma y olvidan cómo se escribe-

Según la Diputación vallisoletana, la provincia de Vallado 1 
está tremendamente necesitada de un programa de educación co 
pensatoria, que incluya a los adultos y a los jóvenes.

Por ésto, la Diputación Provincial ha puesto en marcha un P 
de educación compensatoria, mediante unidades itinerantes, 9 , 
se iniciará en las localidades de Tordesillas, Nava del Rey, ViHa ■ 

Peñafiel y Medina de Rioseco.
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iVlitterrand busca 
la paz en
Nueva Caledonia
parís.— El presidente de la Re
pública Francesa, Franqois 
Mitterrand, viajará hoy a Nueva 
Caledonia, según anunció ayer 
éi mismo de forma completa
mente inesperadada.

Mitterrand comunicó su deci
sión durante una entrevista te
levisada en directo y afirmó que 
apoyaría en Numea el plan ela
borado por su enviado especial, 
Edgard Pisani, que pretende en 
última instancia conceder la in
dependencia a la isla, reservan
do para Francia la defensa exte
rior y la seguridad interna.

Con el patrocinio de la ONU

Las dos comunidades chipriotas 
buscan la reunificación

ZONA TURCO-CHIPRIOTA RIZOK

YI ALUSAZONA GRECO-CHIPRIOTA

■üll BASE BRIT^NKA

NIKO- ' ... ■ ■

Famagosta

Grecia^ Turquía

POLIS

NICOSIA
'i EVRYKHU CHIPR1

Paphos / X Lamaca^ 
_ y Limassol

MAR MEDITERRANEO

CHIPRE

: Egipto ,

Ruiz-Mateos 
reconstruye en 
Sudamérica su 
imperio económico

Nueva York.— Por vez prime
ra después de seis años, los di
rigentes greco y turcochipriota 
se reunen hoy bajo el patrocinio 
de la ONU en un intento de po
ner fin a veinte años de división 
interna.

EE. UU. y la URSS 
acuerdan sostener un «cambio 
de impresiones» sobre 
la crisis en Oriente Medio

Con los 25.000 millones de 
pesetas desaparecidos de los ba
lances de Rumasa, José María 
Ruiz Mateos reconstruye en Su
damérica el «holding» de la abe
ja.

Según denuncia esta semana 
la revista «Tiempo», inmobilia
rias, finanzas y bodegas son los 
sectores en los que se ha intro
ducido el empresario español, 
mientras espera en Francfort

Spyros Kyprianu, primer mi
nistro del Chipre internacional
mente aceptado, y Rauf Denk- 
tash, primer ministro de la auto- 
proclamada república turca del 
norte de Chipre, reconocida 
únicamente por Ankara, ce; 
lebrarán sus reuniones en pre
sencia del secretario general de

que la Justicia alemana 
sobre su extradición.

Según los datos que 
«Tiempo», los pilares

decida

ofrece 
de la

nueva operación de Ruiz Mateos 
están en isla de Curacao y en 
Panamá.

En concreto, en la isla —con
siderada un paraíso fiscal— tie
ne registradas unas 50 empre
sas. Una de ellas es Inverstisse- 
ment Inter, que se dedica a re
gistrar marcas inexistentes con 
capital social de un dólar; esta 
empresa recibió un crédito de 
615 millones de pesetas de la 
sucursal en Londres del Banco 
de Jerez, dinero que fue trasla
dado al Nordfinanfanz Bank, en 
Zurich, para que a su vez los 
banqueros suizos reenviaran 
esos millones a Trapero and C., 
misteriosa sociedad establecida 
en Curacao.

Las autoridades 
deciden el cierre 
de Unión Carbide

Nueva Delhi.— El ministro 
principal del Estado indio de 
Madhya Pradesh, Arjun Singh, 
decidió el cierre definitivo de la 
fábrica de gas de Unión Carbide 
en Bhopal, en la que el pasado 
mes se produjo una fuga de gas 
que causó la muerte de unas 
2.500 personas.

El fiscal general de la India, 
Parasaran, viajará esta se

mana a EE.UU. para iniciar las 
gestiones de indemnización de 
la compañía.

la ONU, Javier Pérez de 
llar.

Dado que los dos no se 
nocen mutuamente como

Cué-

r eco- 
jefes

de Gobierno, actuarán en los 
encuentros neoyorquinos sólo 
como portavoces de las comuni-

dades greco y turcochipriota, 
respectivamente.

La primera reunión comenza
rá a las 15,00 gmt de hoy, y se 
estima que las conversaciones 
se prolongarán por lo menos dos 
dias, aunque Denktash manifes
tase el miércoles a su llegada a 
Nueva York que los problemas 
pueden quedar resueltos «en 
cosa de una hora».

Para el representante turco- 
chipriota, los acuerdos han sido 
elaborados ya, y solo se trata de 
concretar algunos detalles y fe
chas insignificantes.

Kyprlano, por el contrario, 
declaró hace dos días en Nicosia 
que todavía están pendientes de 
revisión algunos puntos impor
tantes del acuerdo, en especial 
la garantía de que las tropas tur
cas se retiren del norte de la is
la.- Efe.

Washington.— Estados Uni
dos y la Unión Soviétiva han 
acordado sostener un «inter
cambio de opiniones» sobre la 
crisis del Medio Oriente, dijeron 
portavoces de la Casa Blanca.

Es la primera vez que Estados 
Unidos ha acordado conversa
ciones bilaterales con los sovié
ticos sobre el tema desde que el 
presidente Ronald Reagan llegó 
a La Casa Blanca.

Washington y Moscú han 
«accedido en principio» a discu
tir la situación del Medio Orien
te, dijo el portavoz de la Casa 
Blanca Robert Sims.

«Un intercambio tal puede ser 
parte de nuestro diálogo diplo
mático regular con los soviéti
cos», agregó Sims.

El anunció norteamericano 
fue interpretado como una nue
va señal del descongelamiento 
de las relaciones bilaterales con 
Moscú, aun cuando no un «tema 
formal de negociaciones» sobre 
el Medio Oriente entre los dos 
países.

El acuerdo es únicamente pa
ra «un intercambio de opinio
nes, una plática, una conversa
ción en torno a la manera como 
cada uno de nosotros evalúa los 
problemas del área», dijo el ase
sor de Seguridad Nacional Ro
bert Mcfarlane en una entrevis
ta televisada.

Estados Unidos y la Unión 
Soviétiva sostuvieron frecuentes

discusiones sobre la situación 
del Medio Oriente en la década 
de 1970, cuando ambas naciones 
presidían la Conferencia de 
Ginebra (Suiza' creada para es
tudiar soluciones a la crisis re
gional.

Los contactos sobre el tema 
entre ambas superpotencias se 
interrumpieron tácitamente 
después de la invasión soviética 
de Afganistán, en diciembre de 
1979.-Efe.

PANORAMICA
NICARAGUA. La junta direc
tiva del Partido Liberal Indepen
diente (PLI), tercera fuerza po
lítica nicaragüense, expulsó a 
Constantino Pereira, candidato 
a la vicepresidencia en los co
micios del 4 de noviembre últi
mo, y amenazó con una purga 
en el seno del grupo, informó 
hoy el diario opositor «La Pren
sa *x \

CUBA. Los restos del que fue 
fiscal general de la República 
Española durante la guerra civil 
(1936-39), José Luis Galbe de 
los Huertos, recibieron ayer se
pultura en el cementerio de la 
capital cubana.

No se aplazará el despliegue de los Pershing-2 
en la República Federal Alemana

El accidente de un Pershing-2 
cuyo combustible sólido ardió 
inesperadamente, ha sido aoro- 
vechado por la oposición para 
atacar al Gobierno. Para ello 
contaba con la natural preocu
pación de los habitantes de Heil- 
bronn, ciudad donde ocurrió el 
accidente.

Al contrario que en el reciente 
incidente de un cohete soviético, 
que por error fue a caer en Fin
landia —los «verdes» no pare
cían afectados—, ahora si han 
puesto el grito en el cielo. Grito 
que seria lógico si no se les no
tase tanto la sordina o postura 
de avestruz ante los errores de 
la otra superpotencia.

Pero los representantes del 
Ministerio de Defensa insistie
ron en que no existe peligro pa
ra la población y que el Per- 
shing-2 no tenía cabeza nuclear. 
Lo que sí se dijo con cierta clari
dad es que el accidente no va a 
retrasar el estacionamiento de 
los cohetes Pershing. De los 
ciento ocho previstos para el 
despliegue en territorio federal 
alemán ya hay colocados la mi
tad.

Tras el fracaso de la oposi-

ción, al iniciarse al finales de 
1983 el despliegue acordado por 
la OTAN, cualquier aconteci
miento vale para criticar el esta
cionamiento. De nada valen las 
insistencias de los expertos mili
tares sobre el grado de seguri
dad para la población civil de es
tas nuevas armas nucleares de 
medio alcance. Se olvidá, asi 
mismo, que el despliegue de los 
Pershing es consecuencia de la 
proliferación previa de los SS- 
20.—(De «ABC»)

SUIZA. La comunidad cató
lica Fraternidad San Pío X ha 
pedido al Papa Juan Pablo II 
que levante la suspensión «a 
divinis» sobre monseñor Lefeb- 
vre y sus seguidores. Además 
subraya la necesidad de que di
cha comunidad pase a depender 
directamente del Vaticano.

EE UU. El presidente de Es
tados Unidos, Ronald Reagan, 
ha manifestado que «apoya fir
memente» los esfuerzos para la 
recuperación económica y la de
mocratización de Filipinas, se
gún un mensaje enviado al pre
sidente Ferdinand Marcos a tra
vés del subsecretario de Esta
do adjunto para Extremo Orien
te y Pacifico, Paul Wolfowitz.

Ayer en la Comisión de De
fensa del Bundestag fue plan
teado el accidente del Pershing- 
2. Incluso estuvo presente un ofi
cial de la Bundeswehr que pre
viamente había visitado la base 
norteamericana donde tuvo lu
gar el fuego. Las preguntas se 
centraron especialmente en las 
causas del accidente y en si la 
seguridad de la población civil 
alemana está a salvo. De nuevo 
la sombra del despliegue de los 
Pershing-2en suelo alemán vol
vió al Parlamento.

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. José M.a Migueláñez Antona 
Que falleció en Carbonero el Mayor, víctima de accidente, 

el día 17 de enero de 1984

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.

Ariel Sharon gana un pleito
Nueva York.—El exminlstro de Defensa Israelí Ariel Sharon, ha 

inseguido su primer triunfo en la demanda presentada contra la 
Avista norteamericana Time al fallar un jurado que el político fue 
d|famado por una información de la revista sobre las matanzas de 
Sabra y Chatila.

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

La misa que se oficie el día 19, a las 20 horas, en la parroquia 
de Carbonero el Mayor, será aplicada por el eterno descanso del 
alma del finado.

Su desconsolada esposa, María Angeles L,°'ent® 
hijos, María del Carmen, Beatriz y Eduardo Miguelanez Lló
rente: padres, Albino Migueláñez y Basihsa Antona; hermanos, 
Pedro, Luis, Nieves y Rosa Migueláñez Antona, y demas fa
milia,

Agradecerán la asistencia a tan piadoso acto.

M.C.D. 2022
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PROTESTAS POR LA RETIRADA 
DE SUBVENCIONES 
A CENTROS PRIVADOS

«Es un golpe a la libertad de enseñanza», 
según Carmen de Alvear

Madrid.— Carmen Alvear, 
presidenta de la Confederación 
Católica de Padres de Familia y 
Alumnos (CONCAPA acusó 
ayer al Ministerio de Educación 
de «estar aplicando el objetivo 
del XXVII Congreso del PSOE, 
que es la progresiva desapari
ción de la enseñanza privada*. 
Como hemos informado la direc
ción General de Educación Ge
neral Básica ha dictado una re
solución sobre la concesión de 
subvenciones a centros privados 
en la que determina cuáles las 
seguirán percibiendo, quiénes 
las recibirán por primera vez y 
un total de 44 centros que deja
rán de percibirlas .

En opinión de Carmen de Al
vear «el Ministerio de Educa
ción hadado un golpe importan
te a la libertad de enseñanza». 
Esta resolución, según la presi
denta de CONCAPA, «afectará 
a alumnos y profesores, aumen
tará el paro de éstos y tocará de 
muerte principalmente a centros 
de Formación Profesional, sec
tor que se encuentra en dificil si
tuación».

VERSION DEL MINISTERIO 
DE EDUCACION

Por su parte, el Ministerio de 
Educación, por medio de un por
tavoz, expresó el deseo del de

El marqués de Villaverde recurre una 
decisión judicial sobre la publicación 
de fotos de la agonía de Franco

Madrid. — El abogado del 
marqués de Villaverde, Gerardo 
Quintana Aparicio, ha recurrido 
contra la decisión del juez de 
Instrucción número 31 de Ma
drid de archivar la querella que 
había presentado contra los di
rectores de «La Revista» y 
«Cambio 16».

Esta querella contra Jaime 
Peñafiel y José Oneto estaba 
motivada por la publicación en 
los semanarios que dirigen de 
las últimas fotos del general 
Franco, tomadas poco antes de 
su muerte en la dependencia de

bolsa de madrid
COTIZACIONES DE HOY

BANCOS Duro Felguera _ 328
Bilbao .......... 310 315 Fasa Renault . 94 94
Bankinter . . . 208 210 Motor Ibérica . 78 45
Central ...... 310 310 Ponferrada . . . 46 43,50
Esp. Crédito . 339 339 Tuhacex.......... 67 66,50
Exterior........ 201 201
Hispano........ 166 164 QUIMICAS
Popular ........
Santander ...

386
332

390
332

Crov................
Papelera Esp.

55
54 54

Virraya . . . . 419 421 Petróleos . . . . 163,25
Petromed........ 480 470

INV MOBILIARIA Resinera.......... - —
Cartinbao .. . 170

Sniace .............. 55,50 75
Fibansa ........ 224 224 INMOBILIARIAS YG. Inversiones 118 110 CONSTRUCCIONESPatrisa ..........
Popularinsa . .

275
402

280
402 Dragados .....

Urba Metro ...
174
430

170

Urbis .............. 74 71
ELECTRICAS Vallehermoso . 59 59
Española ........ 87,25 87,25
Fersa ................ 69 69,25 ALIMENTACION
Iberduero . . . . 89,50 89,75 Ehro.............. D. 730 740
Sevillana ........ 76,50 46 El Aguila . . . . 273 278
U. F. Penosa . . 74,50 74,75 Koipe .............. 299 303

Tabacalera . . 175 175

SIDFROMETALURGICAS VARIAS

Altos Hornos . 33 32,25 Catalana Gas- . . 97 99
Citroen Hisp. 39 41 Telefónica . . . . 107,75 108,75

partamento de «garantizar la 
gratuidad de la enseñanza», pa
ra los alumnos escolarizados en 
centros privados acogidos al sis
tema de subvenciones.

Hasta ahora existían tres ti
pos (módulos de subvención 
(A. B y C y el Ministerio deter
minó para el futuro la existencia 
solamente de los tipos A y B. 
Los centros del tipo A recibirán 
una cuantía, por curso y aula, de 
1.886.070 pesetas (para gastos 
de personal y funcionamiento y 
los del tipo B, 1.613.465 pese
tas (para gastos de personal . El 
tipo C, cuyos centros recibían 
una ayuda inferior, desaparece
rá en el próximo curso.

«ACOSO» MINISTERIAL

Santiago Martín Jiménez, se
cretario general de la FERE, 
expresó ayer su disgusto, cali
ficando de «acoso» la postura 
del Ministerio de Educación al 
retirar las subvenciones y de 
«aplicar anticipadamente los cri
terios de la LODE». En este sen
tido. tras pedir el fallo del Tri
bunal Constitucional sobre la 
Ley Orgánica del Derecho a la 
Educación, aseveró, «si hay que 
reestructurarse, nos reestructu
raremos todos, y no solamente 
el sector privado». 

vigilancia intensiva de la ciu
dad sanitaria «La Paz» donde 
era atendido.

El médico Cristóbal Martínez 
Bordiú se querelló contra ambos 
periodistas por entender que 
esas fotografías habían sido sus
traídas del archivo en el que 
guardaba el historial clínico del 
anterior Jefe del Estado, su sue
gro.

Les acusaba de un delito de 
hurto o, alternativamente, de 
encubrimiento del hurto con áni
mo de lucro,

Según Guerra 
Los socialistas 
reintegrarán 
al Ejército a los 
militares de la UMD

Madrid.— El vicepresidente 
del Gobierno, Alfonso Guerra, 
afirmó anoche en Madrid que 
los socialistas intentarán dentro 
de la presente legislatura posi
bilitar la reintegración al Ejérci
to de los militares que integra
ron en la etapa final del anterior 
régimen la clandestina Unión 
Militar Democrática (UMD).

Guerra sorprendió con este 
anuncio a los asistentes ayer en 
Madrid a la presentación del Iib- 
bro «El militar de carrera en 
España», de Julio Busquéis, 
fundador de la UMD y actual di
putado socialista.

Por su pertenencia a esta or
ganización militar clandestina 
fueron procesados en 1975 un 
comandante y nueve capitanes, 
y todos ellos, salvo uno, fueron 
condenados, entre otras penas, 
a la accesoria de expulsión del 
Ejército, que no fue amnistiada 
en 1977.

«Caso FHck»

Dos miembros de fundaciones 
alemanas declararon ante 
la comisión investigadora
Pero no aclararon nada en concreto

Madrid. — Ayer por la tarde 
comparecieron ante la «comi
sión Flick» del Congreso el re
presentante de la fundación so- 
cialdemócrata alemana «Ebert», 
DieterKoniecki, quien se negó 
a aproximar a la prensa el conte
nido de su testimonio, y el de la 
fundación socialcristiana «Sea- 
del», Rainar Glagow. Este ha 
señalado que no se ha financia
do en absoluto a Alianza Popu
lar aunque reconoció sus rela
ciones con la fundación «Cáno
vas del Castillo», próxima a este 
grupo político.

Koniecki reconoció únicamen
te que su fundación ha recibido

«Caso Urquijo» 
Denegada 
la personación de 
«Rafi» Escudero 
en el segundo 
sumario

Madrid. — El juez especial 
que instruye el segundo sumario 
por el asesinato de los marque
ses de Urquijo, Luis Román 
Puerta, ha denegado la per
sonación solicitada por Rafael 
Escobedo en dicho sumario, dijo 
a «Efe» el abogado defensor 
Marcos García Montes.

El abogado de Escobedo 
anunció su decisión de intentar 
persbnarse en dicho procedi
miento ejercitando la acción po
pular.

En el segundo sumario por el 
asesinato de los Urquijo se en
cuentran procesados Javier 
Anastasio y Mauricio López-Ro- 
berts, el primero de ellos como 
presunto coautor y el segundo 
como supuesto encubridor. •

Es probable que Rafael Esco
bedo, condenado en el primer 
sumario a 53 años, 4 meses y 2 
dias de cárcel como autor, «por 
si solo o en unión de otros», de 
los asesinatos de sus suegros, 
los marqueses, no sea traslada
do todavía a la prisión de El 
Dueso (Santander), en caso de 
ser aceptada la personación de 
su abogado.—Efe.

Consejo de Ministros

El Gobierno quiere acelerar 
las negociaciones con la CEE
Subida del gas en un 7 por ciento

Madrid.—El Consejo de Mi
nistros dedicó ayer casi todo su 
tiempo a estudiar las negocia
ciones con la CEE —quiere ce
rrar el capitulo agrario en la 
reunión del 28 y 29 de enero en 
Bruselas y el pesquero en la 
siguiente—, pero tuvo tiempo 
para aprobar la subida del gas 
en un porcentaje medio de 7 por 
100 y la creación de tres zonas 
de urgente reindustrialización 
(ZUR) en Asturias, Madrid y la 
bahía de Cádiz.

El Gobierno ha diseñado un 
plan de negociaciones para que 
el capítulo agrario quede zan
jado los próximos días 28 y 29 
en la reunión que se celebrará 
en Bruselas, que coincide con 
la del Consejo de Ministros de 
la CEE. Paradójicamente, todo 
parece indicar que será el capí
tulo de asuntos sociales el que 

dinero del consorcio Flick en 
Alemania «como es notorio y 
público, esto se sabe. Nadie ha 
negado que se hayan recibido 
donativos de empresas del gru
po Flick. Los presupuestos de 
las fundaciones se nutren de 
corporaciones públicas y priva
das». Sin embargo, al ser pre
guntado si a su vez la financia
ción Flick ha llegado al PSOE a 
través de la Ebert, Dieter Ko
niecki denegó cualquier comen
tario «porque ustedes intentan 
entrar de nuevo en el contenido 
de la comparecencia. Miren, es
toy seguro de que cuando todo 
esto termine, ustedes lo sa
brán».

NUEVOS DATOS SOBRE 
UN PRESUNTO SEGUNDO 

ESCANDALO
Barcelona. — Hay nuevos da

tos sobre el presunto segundo 
escándalo financiero (el primero 
ha sido el «caso Flick») que im
plica al PSOE. El partido en el 
poder recibió dinero, presunta
mente de la mafia, en los años 
1974 y 1975. El exdirigente so
cialista Luis Alonso Novo reve
ló el dato en una declaración 
ante el Juzgado de Delitos Mo
netarios, precisando que el di
nero de organizaciones mafio- 
sas era canalizado a través de 
empresas fantasmas, y ahora el 
socio de «Pianelli y Traversa 
Española, S. A.», que se en
cuentra perjudicado por la su
puesta evasión de capital, rati
fica la declaración judicial de 
Novo. •

Se trata de Jordi Cabré Homs, 
socio de la citada empresa, que 
declaró ante un Juzgado de 
Madrid, según publicó ayer el 
diario catalán «Avui». Cabré 
dijo que el fundador de «Piane
lli y Traversa Española», Orfeo 
Luciano Pianelli, actualmente 
en arresto domiciliario en Ita
lia, presunto mafioso, le obligó 
a entregar dinero al PSOE los 
años 1974 y 1975, a través de 
Alonso Novo, que perteneció a 
la ejecutiva del Partido Socia
lista hasta el congreso de Sures- 
nes.

más trabas encuentre para su 
aprobación, ante la actitud de 
Alemania, que si bien en otras 
áreas presiona al resto de los 
países para que faciliten la inte
gración, se muestra inflexible a 
la hora de reconocer los dere
chos laborales de los emigran
tes.

El portavoz del Gobierno ma
nifestó ayer en la rueda de pren
sa habitual tras el Consejo que 
las negociaciones de adhesión 
podrían culminar en marzo, con 
lo que los Parlamentos de los 
países de la CEE tendrían tiem
po suficiente para ratificar el 
acuerdo, que podría entrar en 
vigor el 1 de enero de 1986.

LA AGRICULTURA, 
OBJETIVO PRIORITARIO

El principal problema con el 
que se enfrentan las delegacio
nes comunitarias y española en 
el capitulo agrario de transición 
durante los cuales no se aplica
rá en su integridad la política 
agrícola común, tanto para los 
productos mediterráneos expor
tados a la CEE como para los 
productos continentales impor
tados por España. Junto a és
tos, hay que discutir la regula
ción del mercado del vino, la de 
las grasas, con una especial in
cidencia en el aceite de oliva, y, 
por último, decidir el futuro de 
la calificación para los cítricos 
como producto «sensible».

EN POCAS 
LINEAS

María del Carmen Herrero To- 
rroella, ha sido detenida por la 
Policía en Barcelona por su pre
sunta implicación en la falsifi
cación de pagarés bancarios por 
valor de 322 millones de pese
tas.

La empresa automovilística 
alemana Volkswagen tomará la 
mayoría de las acciones de la 
empresa española Seat en los 
próximos meses, según infor
maciones recogidas por «ABC* 
en el sector.

El presidente del INI, Luis 
Carlos Croissier, se negó ayer a 
recibir a los representantes de 
los trabajadores de Astano. El 
INI considera que no hay nada 
que hablar respecto al astillero 
hasta que el comité de empresa 
acepte como punto de partida el 
acuerdo naval suscrito con UGT. 
Unos 2.000 trabajadores de As
tano ocuparon ayer durante me
dia hora uno de los barcos que 
la empresa tiene en el muelle.

El senador del Grupo Popular 
Javier Sánchez, manifestó a Eu
ropa Press que considera que la 
afirmación de que ha fumado 
porros, efectuada en televisión 
española por el presidente de la 
comisión antl-droga de Senado, 
Octavio Granados, «no contri
buye a la lucha contra la droga y 
refleja una irresponsabilidad 
política*.

M.C.D. 2022
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DE ARTESANIA EN PRADEÑA Por CESAR MENENDEZ ROCES

La dirige una alemana, doctora en Ciencias Biológicas

Cerda Kramer nació en 
Frankfort y se doctoró en Cien
cias Biológicas, en la Universi
dad de Munich tras realizar tra
bajos de investigación sobre las 
plantas en Zaire y en la selva de 
Guatemala. Su vida es la arte
sanía. Quedó marcada desde 
muy joven por una conocida ar- 
tesana alemana amiga suya. En 
un pueblecito de la provincia de 
Segovia realiza la formidable ta
fea de enseñar y hacer practicar 
un artesanía de aire renovador, 
Pues piensa que una artesanía 
nueva requiere una forma
ción nueva.

La evolución de la tecnología 
"y su consecuencia, el consu- 
mismo que arrebata las bande
ras de la artesanía, le afecta pro- 
undamente, porque —dice— a 

los productos de fabricación en 
serie les falta el color humiano 
Pue necesita el hombre moder- 
n° Y bajo estos planteamientos, 
su tesón y dedicación, el pueblo 

e Prádena, su alcalde y las ins- 
'•ucíones de Segovia le están 
r'ndando el apoyo y la ayuda 

que se merecen su obra y ella.
— En Prádena no habrá caido 
Paracaídas. ¿Cuándo y como 

a legado a este pueblo? 
da^Hace dos años- De casuaii- 
d • Cuando pasaba unos días 

vacaciones en un pueblo pró- 
lmo, con unos amigos, conocí 
1 a|calde de Prádena. Me dijo 

cue|SUS *°Venes no lienen ni es' 
nad3 n'formación' ni trabajo ni 
el a\ Oblamos de la artesanía, 
en Calde se mostró interesado 

mi Proyecto y convenimos en 

que yo montase y desarrollase 
una escuela de artesanía —¡dea 
que albergaba en mi cabeza des
de hace muchos años— en los 
locales de la antigua escuela 
del Ayuntamiento.

—¿Dónde aprendió un oficio 
artesano como este una doctora 
como Vd?

— Al finalizar mis estudios de 
Biología en la Universidad de 
Munich, fui a la selva de Gua
temala a realizar unas investi
gaciones para mi tésis doctoral y 
allí con los indígenas aprendí a 
tejer en unos telares similares a 
los que le he mostrado, pues ca
si desde que era niña me he in
teresado por la artesanía y su 
renovación.

— La artesanía lleva impreg
nada mucha cultura, y mi inte
rés es que esta entrevista tenga 
más tinte cultural que económi
co. ¿Cuáles son los rasgos cultu
rales que podría definir la arte
sanía en la sociedad moderna?

— Es una pregunta que me he 
planteado muchas veces, por
que cabe pensar que la artesa
nía puede desaparecer en esta 
época de la técnica. Sin embar
go, creo que la máquina es bue
na para fabricar lo necesario pa
ra el hombre, pero el ser huma
no necesita también lo bello, y la 
máquina no es capaz de hacer lo 
bello. Es el ser humano quien 
hace las cosas bellas. Los pro
ductos artesanos llenan más al 
ser humano por eso, porque es
tán hechos con alma, con cariño.

El hombre necesita vivir un 
ambiente humano, no mecani

zado. Y el artesano vive más 
cerca de este ambiente. Mucha 
gente que busca, que compra 
antigüedades o artesanía es por
que siente nostalgia de ese pa
sado en el que había cosas que 
tenían ese calor humano que les 
llena el alma, que tenían belleza 
y que no lo encuentran hoy en 
los productos de fabricación en 
serie. •

—¿Eso significa que para ser 
artesano hoy debe contarse con 
unas aptitudes especiales y dis
tintas a las del artesano de hace 
50 ó 60 años?

Los riesgos son varios. Uno es 
que estamos acostumbrados al 
perfeccionamiento de la máqui
na y el artesano de hoy muchas 
veces intenta copiar ese perfec
cionamiento. Este es un error 
soslayadle siempre que se con
siga la ventaja del producto ar
tesanal: que se note que está 
hecho por el hombre y para el 
hombre.

Otro riesgo se encuentra en 
los diseños. Hoy hemos perdido 
el sentido de los diseños; he
mos llegado a la pura decoración 
debido, en parte, a la mecaniza
ción. Si se observan los diseños 
artesanales de las civilizaciones 
egipcias, griegas, de los incas y 
mayas, veremos que todo lo que 
aparece en ellos, ya sea mueble 
tejido u otra cosa, tiene sentido. 
Esto es lo que yo quiero conse
guir. Antes de comenzar a hacer 
alfombras, hablo con mis alum
nos para preguntarnos ¿qué es 
una alfombra?, ¿qué sentido tie
ne?, ¿qué dinero me permite?

Análogamente, ¿qué tenemos 
que hacer en una manta?. Nun
ca debe hacerse el mismo diseño 
para una alfombra y manta, por
que tienen usos distintos.

El tercer riesgos que provoca 
la mecanización, es la compe
tencia. A pesar de ello, creo que 
la artesanía no debe ni puede 
entrar en ese juego. La artesa
nía está en otro lugar, en otro 
área. Pienso que hay que adap
tar la artesanía al hombre de 
hoy, y por tanto, no puede repe
tirse constante y fielmente 
ños diseños del s. XVIII. Se es
tán produciendo ensayos de ar
tesanía moderna en muchos lu
gares, y lo que se necesita son 
ideas nuevas.

—Vd. sabe que el problema 
de la época postindustrial no es 
fabricar, sino vender. ¿La des
aparición paulatina del artesano 
no es debida a la falta de apoyo 
institucional para crear canales 
de distribución y venta de los 
productos tanto en el mercado 
interior como en el exterior con 
técnicas de marketing? Es decir, 
si el artesano dedica todo su 
tiempo a producir, como le ocu
rre al agricultor ¿no sería nece
sario una institución intermedia 
que le- asegure la venta a un 
precio?. ¿No seria una fórmula 
moderna para desarrollar la ar
tesanía en las diversas modali
dades?

— Bueno, mi idea inicial —y 
sigo con ella— es hacer algo asi 
como una Universidad de la Ar
tesanía. Prefiero llamarlo Semi

nario Artesanal, donde se im
parta información en las diver
sas ramas de la artesanía. Los 
alumnos seguirían el aprendiza
je en dos o tres ramas, y se es
pecializarían en una de ellas. 
Con ello formaremos artesanos 
completos.

En materia de venta puedo 
señalarle mi asombro por el es
fuerzo que viene haciendo la De
legación Provincial para la In
dustria Artesana, en la persona 
de D. Luis Alberto López Mu
ñoz, para ayudar al artesano a 
participar en la Feria Anual de 
Segovia, de Madrid o de Mu
nich.

— Lo que Vd. me ha mostrado 
¿es un taller o una escuela?

— Ahora es un taller que estoy 
en vías de inscribirlo como ta
ller-escuela que me permita la 
formación de aprendices y el 
funcionamiento de un taller al 
mismo tiempo.

— En ese taller-escuela, ¿se
rán alumnos, aprendices u 
obreros?

—Todo de una vez. Los 
aprendices son obreros.

—¿Cobran o pagan?
— Bueno, la primera genera

ción no ha pagado. Esto ha sido 
un fallo mío.

— ¿Qué novedad o elemento 
diferencial aportan los tejidos 
que diseñan aquí en Talleres 
San Pablo?

— La enseñanza que imparto 
para la formación la fundamento 
en una artesanía para el hom
bre, distinta a la tradicional y 
más psicológica. Gracias a esto, 
pienso que soy capaz de dar a la 
artesanía un nuevo sentido: el 
de la imagen de un hombre más 
completo.

—¿Cuánto dinero ha invertido 
aquí en Prádena?

— Aqui vine sin una peseta.
He dado conferencias en Ale
mania explicando la idea del ta
ller-escuela y he sido capaz de 
conseguir varios donativos en 
Alemania para comprar los tela
res, la cordadora, las ruecas, 
etc. He conseguido también 
ayuda de la Delegación de In
dustria de Segovia. Tenemos 
bastantes deudas. Todavía no 
he podido sacar ni un duro del 
taller.

— ¿Qué puede aportar la arte- 
sania a la era de la informática?

— El aspecto humano, porque 
la informática al hombre le llena 
la cabeza y la artesanía le llena 
el alma. .

—¿Y la informática a la arte
sanía?

—Tal vez técnicas. Pero hay 
que tener mucho cuidado, por
que la culpa del diseño aburrido 
la tiene la técnica, que siempre 
repite lo mismo.

— ¿Es usted monja?
— No; no soy monja. Practico 

en mi enseñanza la considera
ción de la persona, del hombre 
del siglo XX, las respuestas que 
éste se hace sobre si mismo y su 
destino, dándole una nueva 
imagen del mundo y del hom
bre. En Alemania, actualmente, 
hay varias universidades que 
practican este enfoque pedagó
gico.

M.C.D. 2022
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El microprocesador PALABRARIO INFORMATICO
El llamado «corazón» de los 

ordenadores o microprocesador 
es un «chip», «cucaracha» o cir
cuito integrado que realiza las 
principales funciones u opera
ciones de estos aparatos.

Desde el punto de vista «me
cánico» o técnico, un ordenador 
es, básicamente, un conjunto 
de «chips» conectados entre sí, 
es decir, un sistema o serie de 
elementos electrónicos interco
nectados que permite el proce
so de datos, de manera automá
tica, siguiendo las instruccio
nes de un programa.

A su vez, un circuito integra
do es algo asi como un pequeño 
bloque —cada vez más pequeño 
y condensado— de cientos o 
miles de circuitos.

En los comienzo^ de la elec
trónica digital, Jds circuitos es
taban formados por componen
tes discretos, es decir, fabrica
dos por separado y luego co
nectados entre sí para constituir 
el circuito. Posteriormente se 
consiguió englobar todos los 
elementos de un circuito en una 
sola plaqueta, logrando así que 
un componente se denomine 
circuito integrado, y a las cone
xiones estampadas en las pro- ‘ 
pías plaquetas o en las tarjetas 
que soportan los chips, «circui
tos impresos».

La utilización de circuitos in
tegrados es muy simple, ya que

No se precipite
Sin usted lee estas páginas bien tiene un aparatejo de 

estos o, sin duda, acabará comprándose uno, porque, como 
saben perfectamente los estudiosos del periodismo, nadie lee 
aquello que no le interesa. En consecuencia, su interés tiene 
que estar motivado por algo más que por la pura devoción 
contemplativa de la informática.

En primer lugar piense bien lo que quiere, recorra con 
tranquilidad los comercios especializados de su ciudad que le 
inspiren mayor confianza, pregunte precios y capacidad de 
cada aparato, pida que le hagan alguna demostración, recabe 
propaganda o información escrita de los equipos que consi
dere más interesantes, y, por último, consulte, si le es 
posible, a algún usuario experimentado o técnico en la 
materia.

Hecho el anterior recorrido, tendrá que decidir, y ahí nadie 
ya podrá sustituirle. No olvide que la libertad consiste, preci
samente, en la capacidad de elegir, y la elección, en la 
posibilidad de equivocarse.

Ahora bien, si alguien nos preguntara cuál podría ser el 
equipo idóneo para iniciarse con pie firme en el mundo de la 
informática, nuestra respuesta sólo podría ser la siguiente: 
indudablemente uno que tenga eso que llaman teclado profe
sional (similar al de las máquinas de escribir), porque es más 
seguro y habitúa al operador a algo más que a jugar a los 
marcianitos; que no esté por debajo de las 48 a las 64 K de 
memoria RAM —tampoco es necesario más— y, sobre todo, 
que disponga de amplias posibilidades de crecimiento: gra
badora de cinta, impresora, lector de discos, etc.

aparte de las.conexiones de en
trada y salida, no hay que ocu
parse más que de la alimenta
ción eléctrica, que por lo gene
ral es de muy poco voltaje y 
escaso consumo.

La totalidad de los «micros» 
domésticos y muchos de los 
personales y profesionales (que 
en esta última clasificación la 
división está muy clara) son de 
ocho bitios, luego pasamos a 
los de 16, que en principio son 
más potentes y veloces —aun
que muchas veces la potencia y 
la rapidez de operación depen
den de otros muchos mecanis
mos del aparato—, y finalmente 
llegamos a los de 32 bitios, que 
se encuentran en la frontera de 
los «micros» y los «minis», tam
poco demasiado clara y defini
da. Pero no nos metamos ahora 
en libros de caballerías.

La inmensa mayoría de los 
microprocesadores los fabrican 
unas pocas compañías que tie
nen prácticamente acaparado el 
mercado: Zilog (Z8OA), Intel 
(8085, 8086, 8088, etc.), Rock
well (6301, 6502, 6510, etc.), 
Motorola (68000), Hewlett Pac- 
kard, IBM y Digital (para sus 
propios productos), y no mucho 
más.

Otros chips importantes de 
todo microprocesador son los 
de las memorias ROM y RAM, el 
del video, sonido, entrada/sali- 
da, etc.

Hoy vamos de discos y simila
res, porque también en este 
campo concreto hay organizado 
un galimatías realmente festivo. 
Veamos.

Orive (disk drive).— La pala
bra drive tiene muchos signifi
cados en inglés. Entre otros, 
vuelta, gira, excursión, trayec
to. Es también verbo transitivo 
que significa, conducir, guiar, 
llevar... o intransitivo, ir en co
che, etc. En consecuencia, la 
expresión disk drive equivale, 
literalmente, a unidad o aparato 
que guía o gobierna el disco, o 
lo que es lo mismo, grabador/ 
lector de discos, o más senci
llamente, unidad de discos, que 
puede ser simple (para un solo 
disco), doble, triple, etc. Las 
hay, a su vez, que operan sobre 
una sola cara o sobre las dos 
caras del disco.

Microdrive.— Lector de dis
cos pequeños.

Floppy disk.— Disco flexible 
y pequeño, de menor capacidad 
que los discos duros o rígidos.

Diskette.— En puridad, «dis
quito», que muchos castellani
zan llamándole simplemente 
disquete, igual que se hace ya 
con casete. Disquete y floppy 
disk son, en definitiva, términos 
equivalentes, a menos que se 
quiera precisar que el disquete 
es de material flexible, a dife
rencia de los que tienen una 
contextura o envoltura rígida, 
que también los hay.

Función de los discos.— Bá
sicamente la de ampliar y con
servar la memoria del ordena
dor. En los discos se puede 
grabar lo que estamos haciendo 
en el ordenador, y, reciproca
mente, transmitir al aparato 
principal lo que contienen los 
discos, desde programas a in
formación archivada en los mis
mos. La unidad de discos man
tiene su memoria. Su función 
es similar al de una grabadora 
de cinta, sólo que el grabador/ 
lector de discos es mucho más 
rápido, potente y seguro.

Tamaño de los discos.— Las 
referencias al tamaño de los 
discos vienen dadas —como 
una evidencia más de la servi
dumbre en esta materia al mun
do anglosajón— en pulgadas de 
diámetro. De acuerdo con esta 
medida, se dividen en: disque- 
tes de 8 pulgadas. (8" - 20 cm.), 
minidisquetes de 5 1/4 (5/14 - 
13 cm.), mlcrodlsquetes de 3 
1/2 (2 1/2 - 8 cm.) de reciente 
aparición, y los todavía más pe
queños de 3 pulgadas (3" - 7,5 

cm.), lo último de lo último 
(suelen ir metidos en fundas 
rígidas).

Discos duros o rígidos.— De 
cobre o aluminio, normalmente 
de 14 pulgadas de diámetro 
(unos 36 cm.), aparecieron en el 
mercado antes que los flexibles 
(1956 frente a 1970), tienen mu
cha mayor capacidad, fiabilidad 
y velocidad que los de material 
plástico, pero también resultan

El aula informatizada
Para 1986T el ordenador habrá 

entrado en las aulas de la es
cuela pública española si se 
cumplen las previsiones del 
proyecto Atenea elaborado por 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia. En 1985 la instrucción 
comenzará entre el profesorado 
y al año siguiente las aulas es
tatales de EGB, BUP y FP serán 
informatizadas. En el Ministerio 
de Industria ha recaído la res
ponsabilidad de decidir qué 
equipos y sistemas combinados 
son los adecuados. Por el mo
mento existen tres grandes can
didatos para el suministro de 
microordenadores: Secoinsa, 
CTE/Diseda y la firma Euro- 
hard. En el primer caso, la em
presa perteneciente al INI, ofre
cerá el modelo FM-7 de próxima 
aparición. En el segundo, se 
trata de empresas unidas tem
poralmente bajo el apadrina- 
miento de la Dirección General 
de Electrónica y la asociación 
de fabricantes de electrónica 
Aniel, y ha desarrollado el orde
nador Pluto con destino al pro
yecto Atenea. Por último, la tra
yectoria de Eurohard como fa

mucho más caros, de ahí que 
sólo se utilicen en equipo de 
cierto volumen y precio.

Disco Winchester.— Disco 
duro introducido por IBM en 
1980, de8o5 1 /4 pulgadas, que 
ha permitido abaratar conside
rablemente él coste de esta cla
se de discos, al tiempo que 
aumenta su seguridad, pero tie
ne el inconveniente de ser un 
disco fijo e inamoviWe. 

bricante de los micros Dragón 
es novísima desde que este año 
adquirió toda la fábrica británi
ca Dragón Data.

En cuanto al software, el Mi
nisterio de Educación se inclina 
por la confección de paquetes 
educativos en castellano, antes 
que importar y traducir lo que ya 
está hecho en Estados Unidos o 
Europa. La elección de los pro
grama quedará determinada a 
través de concurso público y 
todavía está por decidirse cuál 
será el sistema de elección.

Por otro lado, el aula informa
tizada puede presentar respecto 
a su estructura y funcionamien
to tres tipos de configuracio
nes, teniendo cada una de ellas 
ventajas e inconvenientes: a) un 
ordenador central y terminales 
independientes conectadas a él; 
b) puestos autónomos indivi
duales, independientes entre sí; 
c) puestos autónomos indivi
duales conectados entre si a 
través de una sencilla red local. 
El proyecto Atenea también ten
drá que decidirse por alguna de 
estas opciones.

EL MEJOR CAMINO HACIA UN PUESTO DE TRABAJO
CURSOS INFORMATICA

NIVEL I (MICROORDENADORES) NIVEL II (ORDENADORES PROFESIONALES)
• LENGUAJE BASIC 1e' CICLO: PROGRAMACION EN BASIC
• ENSEÑANZA VIDEO-PROGRAMADA 2.° CICLO: PROGRAMACION AVANZADA-FICHEROS (DISCOS)

AMPLIA DOCUMENTACION • METODOLOGIA EMINENTEMENTE PRACTICA • GRUPOS REDUCIDOS • ENTREGA DE DIPLOMA

INFORMACION Y MATRICULA: c ent r o  de est udio s inf o r má t ic o s gonzálcz & maseda
Gobernador Fdez. Jiménez, 1 - Edificio CENTRO UNO - Teléfonos 43 26 09 - 43 32 12
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Les explico el 
mientras me voy 

encabezamiento 
desperezando y

bostezo un poco.
Interludio, si. «Interludio» y no 

«otólogo», porque se me pasó lo 
de prologar, por puro despiste, 
también por vagancia, por llevar 
la contraria,-y porque si. Lo del 
«después de Ramón» (d. R.l, debe 
entenderse como fórmula historio- 
qráfica. ¿Que de qué historia? De 
la greguería, naturalmente, géne
ro nuevo de nueva era, con su 
«antes» Y «después», con derecho 
a su clasificación diacrónica. Pero, 
sobre todo, en ese «después de» 
queda patente mi subordinación a 
la Escuela, de la que soy neófito, 
principiante, ¿advenedizo?

Si me he decidido a hablar de 
la greguería es porque te interrum
pen en la smejores para pregun
tarte: «¿Qué son greguerías?». Es
toy cansado de repetirles: «Lean el 
prólogo de «Ramón» en Austral. 
Lean la introducción de Cátedra. 
Lean también sus greguerías. Lean 
todo eso, que el saber no ocupa 
lugar, y las menudas greguerías ni 
siquiera el tiempo»... ¡Pues como si 
oyen llover!

Por eso dejo de buscar gregue
rías para hablar de la greguería. 
Nada, cuatro ideas sueltas para en
tretener a los preguntones. Y luego 
a lo mió.

Interludio a las ,
greguerías después de «Ramón»

La greguería es una biennacida. 
Los gigantescos dirigibles explota
ban, y la pequeña greguería vino a 
consolar al mundo. Su demiurgo, 
Ramón Gómez de la Serna, decla
raba así su génesis:

«Nació auel dia de escepticismo 
y cansancio en que cogí todos los 
ingredientes de mi laboratorio, fras
co por frasco, y los mezclé, sur
giendo de su precipitación, depura
ción y disolución radical, la gregue
ría».

¿Que cómo pueden hacerlas Vds.? 
¿Que cuál es su fórmula? No, si no 
es que yo deba guardar el secreto 
profesional del gremio, lo que ocu
rre es que no es tan fácil y, antes, 
preferiría enseñarles a pelar una 
granada. Pero, en fin, ahi va la 
fórmula:
greguería = metáfora + humor

¿Les parece muy abstracto? Qui
zás sea simplista. Algunos añaden 
con acierto otro componente: la 
metafísica. Pero ¡cuidado con la 

proporción de los ingredientes!: la 
greguería es la más precisa y sutil 
obra de repostería literaria.

Poética, optimista o existencial, 
la greguería te surge de pronto, 
en ese momento en que no haces 
nada importante ni esperas a na
die, en el intersticio de dos minu
tos contiguos, sorprendiéndote siem
pre. Las mejores son también las 
más intempestivas, teniendo por 
gusto pillarte en trances difíciles. 
Y si en ese momento andas ha
ciendo equilibrios por la vieja mura
lla de la ciudad, debes resignarte 
a olvidarlas y perderlas. ¡Cuántas 
greguerías hemos perdido de esa 
forma! Son las greguerías que nos 
niega el destino, las cartas que le 
son devueltas a la remitente —una 
musa— porque el destinatario cam
bió de domicilio. ¿O irán al limbo? 
A veces nos asalta el presentimien
to terrible de que entre ellas estaba 
la que habia de inmortalizarnos.

Pero peor que una buena gregue
ría malograda es una mala publi

cada, o una falsa, o una plagiada 
sin querer. La eugenesia espartana 
más estricta no será nunca bastan
te para cuidar su raza. Porque ¡hay 
que ver lo que puede llegar a escri
birse con el nombre de greguerías!: 
yo mismo cometería estupideces 
si no revisara concienzudamente 
las propias. No; no todos sirven 
para la greguería, pues el hallarlas 
no es cuestión de voluntad, sino 
de sangre, de buena sangre, de 
buen humor. Y asi, junto al gregue- 
rista nato, está el greguerista 
dental, que halla alguna por 
y al encontrarse con ella mira 
arriba por instinto, delatando 
luntariamente su procedencia.

acci- 
azar, 
hacia 
invo-

Su presentación, abundante y sur
tida, como los bombones, las hace 
arrojadizas y obsequiables. Son 
prácticas, versaátiles, reversibles y 
reconvertibles, habiendo siempre la 
greguería idónea, la greguería a pro
pósito, la greguería para poner la 
rúbrica al momento.

Se escriben muy espaciadamente, 
siendo tan raras como los diaman

tes, y luego se leen con fruición. 
La estudiante de bachillerato las lee 
intrigada, las primeras le hacen gra
cia, y pronto cree haber hallado el 
«truco» Pero ni hay truco: ¡sólo 
son greguerías! El factor de esta
ción las lee entre tren y tren, y 
cuando llega a una bonita sobre 
locomotoras, él también quisiera 
escribirlas.

Pero la greguería no es siempre 
bienentendida. Hay quien se enco
ge de hombros al leerlas, y quien 
las subraya para soltarlas en las 
fiestas. Y todavía hay un lector 
más desafortunado: el que después 
de revolver entre ellas con lasci
via, suelta una risotada grosera de 
corsario, y le dice al de al lado, 
dándole un codazo: «¡Mira esta que 
buena!». Ese... Ese no está maduro 
para las greguerías.

La greguería sólo debe liberar son
risa, y no cualquier sonrisa. La gre
guería es lo que hace sonreír a las 
Giocondas, y su pago es siempre 
una sonrisa almibarada.

Y ahora es preciso que vuelva 
a las greguerías, si quiero llegar 
algún día al millar. Abro el cuader
no por donde dejé escrita la última:

El paraguas y la sombrilla: amor 
imposible.

Greguería para regalar a Mary 
Poppins.

ROBERTO LUMBRERAS

Desesperación 
imaginada

(A quien corresponda: 
Centro Juvenil Claret)

Eterno afán de una ilusión, 
grandes ansias de alegría; 
quién sabe si algún día 
logrará hacerse realidad. 
Busco y no encuentro algo. 
Alguien que llene mi vida. 
Mas es grande la agonía 
no pudiendo saber qué es. 
Nunca lograré descubrir 
cuál es mi fugaz destino. 
¿Hacia dónde caminar, 
si no sá por qué camino?

Calor blanco

MIGUEL ANGEL

Cuando la 
mente bulle
Cuando la mente bulle 
surgen muy deprisa 
los versos.
Como si huyeran 
de un incendio. 
Gomo si fuera una fuga 
de presos.
Como los niños 
cuando salen del colegio. 
Como el agua que brota 
entre las piedras.
Como el rayo 
que cae de la tormenta.

Ya viene el calor blanco 
en una tarde de nieve, 
y Segovia presente siempre. 
Ahora vendrá una corola 
con los emblemas ardientes, 
y Segovia repite siempre. 
Ahora vendrá muy callada 
la semilla de Diciembre, 
y Segovia repetirá siempre. 
Ahora vendrá por los aires 
unas alas muy dolientes, 
y Segovia repetirá siempre. 
Ahora vendrá por los aires 
el cantar claro y doliente, 
y tus montañas Segovia 
tendrán los ojos fervientes. 
Y me quedaré mirando 
tu altura de esfinge y nieve 
y tu palabra se derramará hirviente. 
Clara luz de Segovia 
en los olmos y vertientes 
tu sangre se hará a los cielos de fiebre.

JOSE CORDOBA TRUJILLANO

Jardinera
Jardinera, jardinera, 
que cuidas en tu jardín 
la rosa y la hierbabuena. 
Procura que el sol de mayo 
no dañe tu piel de seda, 
ni te envenene el aroma 
sutil de la Primavera. 
¡Hermosa flor! Que tu boca 
la sonrisa nunca pierda, 
y que el quehacer de tus ma- 

(nos 
te transforme en hada o reina. 
¿Quieres, generosa, darme, 
cuando pase por tu puerta 
la rosa y el alhelí, 
el nardo y la hierbabuena? 
¡Dios te lo premie, mujer, 
y El te guarde, jardinera!

ANTONIO GIMENO

GUSTAVO POSTIGO

Vibra, juventud, en la cuerda de los años
(José Antonio Porras Bolívar. 

Costa Rica)

Quiero, oh viento, que mi voz 
no se doble por los años, 
que mi arranque sea igual 
al tuyo, aliento desnudo.
Pasarán los años, pasan

los meses, paso los días 
como una tramontana 
de versos en alto latir. 
Quiero, oh viento, como tú: 
dar aire, devorar mundo.

Alegoría 
de un amor
Voluptuoso jardín 
lleno de exuberancia 
eres, mi bien amada, 
que me brinda flores mil. 
Frutos jugosos sin fin 
ofrecerán en su día 
esas flores de alegría, 
cuando, nobles y repletas 
de sus semillas selectas, 
anuncien ya su agonía.

VICTOR CORCOBA HERRERO MANUEL GIMENO

Es una verdad el encuentro 
del hombre espiritualista con el 
Cosmos.

,Y al ser humano como tal de- 
cihiosle que, en el camino que 
c°nduce al Universo, encontrará 
,rabas o problemas que entur
bien o dificulten su realización 
esP¡ritual cósmica. Antigua- 
^ente decíase que, el artífice, 
°brero o artista, en el intento de 
^alizar la obra universal, podía 
°Parse con el «muro» que fren- 

16 a él o en derredor suyo le
vantábanle las nereidas, náya- 
es. ninfas o sirenas, con sus 

^^Qicos cantos, entonaciones 
^bsicales al margen de la Sln- 
oniadei Universo, para distraer 

®aquél e impedirle que lograse/
Canzase el sabio objetivo y

Del encuentro con el Cosmos

fuera junto con su nave al nau
fragio o a la deriva.

Esto último que hemos ex
puesto hay que entenderlo/ 
comprenderlo de una manera 
simbólica, para encontrar una 
explicación acertada... Y es por 
ello por lo que hemos recurrido 
— en el segundo párrafo— al 
símbolo o, mejor, a la expresión 
simbólica, en cierto aspecto 
alegórica. Asi lo hemos hecho 
para tratar de explicar algo de 
suma importancia relacionado 
con alguno de los pasos que ha 
de dar el hombre para llegar a 
encontrarse con el Cosmos, es 

decir, para llegar a encontrarse 
con el Universo donde se halla 
la Fuente de la Sabiduría y, por 
tanto, la Verdad Sagrada que es 
Dios.

Las manos de alguien —con 
gran sentido religioso cósmi
co— hace algún tiempo escri
bieron: «Dios: el Principio Su
premo informador del Cosmos». 
Y, otras manos..., en el papel 
sellaron: «¡Miríadas de miríadas 
de seres que pobláis el mundo y 
pobláis sin duda los Cielos sin 
límites: facetas innúmeras de 
un solo, único e inconmensura
ble Logos, yo os estrecho con

tra mi corazón!... ¡Un inmenso 
abrazo para el Universo entero!: 
¡Hermanos, hermanos mios, 
alegróos, todo se une y todo 
conspira al Santo Misterio, y 
aquí es nuestro ser y allá y 
doquiera tras la bóveda estrella
da un Padre-Madre amante nos 
cobija a todos!... ¡Que todo 
cuanto pulula en el ámbito de la 
Tierra y del Espacio, rinda su 

¿Publicidad eficaz?
En EL ADELANTADO

homenaje a la simpatía del gran 
misterio teológico!... ¡Ella, en 
progreso sin fin, nos eleva hacia 
los astros per adspera ad astra, 
donde existen sin duda mundos 
más excelsos!».

La música del Organista del 
Cosmos se extiende por todo el 
Universo. Y, nosotros, intenta
mos escucharla en (el) Silencio, 
sabiéndonos en el orden, el 
equilibrio y la igualdad, en fra
ternidad cósmica o universal.

JUAN-LUIS NIETO DEL ALBA

M.C.D. 2022
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LOS 50 AÑOS DE ELVIS PRESLEY
Los habría cumplido ahora de no haber muerto 
hace ocho, agobiado por la bebida, la gordura 

los medicamentos

Alrededor de doscientos mil 
norteamericanos se están acer
cando estos dias a una casa de 
la ciudad de Memphis, en Te- 
nnesse, pagan su entrada y re
corren las habitaciones, miran 
las paredes repletas de fotogra
fías y escuchan decenas de can
ciones.

RECUERDO DEL PASADO
En una de esas grandes habi

taciones, cuyas ventanas dan a 
un pequeño cementerio privado, 
los visitantes pueden detenerse

El impuesto de lujo de los discos, 
aumentado en un diez por ciento 
La subida coincide con la grave crisis por la que 

atraviesa la industria discográfica

El impuesto de lujo de los dis
cos ha aumentado en un 10 por 
100 a partir del pasado día 1 de 
enero, de acuerdo con la modifi
cación del título III de la ley de 
Presupuestos. Esta medida ha 
provocado un profundo malestar 
en medios industriales discográ- 
ficos nacionales, en un momento 
en que esta actividad registra 
una auténtica crisis de supervi
vencia, a consecuencia del per
juicio económico que le causan 
la piratería discográfica y la 
grabación privada.

Según informó «Ya», José 
María Cámara, de la firma Ario- 
la, este incremento del 10 por 
100 en el impuesto de lujo de los 
discos, a pesar de que en Espa
ña no hay una reglamentación 
clara sobre el precio final de 
venta al público, se cree que su
pondrá un aumento de veinti
cinco pesetas por cada «elepé». 
El impuesto de lujo vigente para 
los discos era hace unos años del 
24 por 100. cifra que se logró re
ducir al 20 tras unas negociacio
nes con la Administración. El 
incremento del 10 por 100 con- 
temolado en la iey de Presu
puestos para 1985 supone una 
elevación de dos puntos, con lo 

durante hora y media, previo 
pago de otra entrada, para sola
zarse con las contorsiones y los 
amores con guión de algunas 
viejas películas.

Numerosos policías cuidan la 
casa y sus alrededores. Pero, 
sobre todo, vigilan la tumba de 
mármol en cuya lápida, con le
tras doradas, hay grabados un 
nombre y una fecha.

LOS 50 AÑOS DEL IDOLO
Será un día especial para 

cual el impuesto de lujo se pon
drá en un 22 por 100. Este in
cremento del titulo II de dicha 
ley también afecta a equipos 
musicales, piel y marroquinería.

UNA MEDIDA INCOHERENTE

Para Carlos Grande, presi
dente de la Asociación Fonográ
fica y Videográfica Española 
(AFYVE), esta medida es total
mente incoherente por parte de 
la Administración. Precisamen
te, varios miembros de la 
AFYVE celebraron hace unos 
meses una entrevista con el mi
nistro de Cultura, Javier Solana 
para pedirle que hiciera las ges
tiones pertinentes con el fin de 
que a los discos, como bienes 
culturales que son, se les exi
miera totalmente del impuesto 
de lujo.

«El ministro —dice Carlos 
Grande— se mostró muy intere
sado y nos prometió estudiar el 
caso detenidamente, pero cuan
do ayer nos enteramos del au
mento de este impuesto, nos 
quedamos absolutamente des
concertados, principalmente 
ahora que nuestra industria 
atraviesa una crisis terrible, con 
suspensiones de pagos inclui- 

esos miles de fanáticos del «rey 
del rock» que celebran, emocio
nados y hasta con lágrimas, el 
año en que Presley cumplirá 
medio siglo de vida si no hubie
ra muerto hace ocho años ago
biado por la bebida, la gordura y 
los medicamentos.

La muerte produjo el mito, 
que hoy se encargan de estudiar 
psicólogos y sociólogos norte
americanos. Para la mayoría de 
ellos, que escriben ahora miles 
de artículos alusivos, Elvis 
Presley no sólo fue un buen 
cantante: además, provocó en 
la conciencia puritana del nor
teamericano medio una revolu
ción sexual y social

CANTANTE-ESPECTACULO

Su estilo lascivo de cantar, de 
mover las caderas, de acariciar 
la guitarra, se contagió a todos 
sus seguidores. Por primera vez 
el cantante se convertía en un 
espectáculo en sí mismo.

En su momento, esos mis
mos sociólogos señalaron que 
el estilo de Presley —cuyas 
canciones se inspiraban en can
tos religiosos negros, en blues 
o en el folk americano— se ha
bían convertido en un «mal con
tagioso».

Pero los hombres de nego
cios, especiamente quienes di
rigen las casas de música y gra
badoras, se dieron cuenta que 
ese estilo, que atraía a gentes 
que iban de los diez a los veinti-

das, como la reciente de Belter. 
Estamos de acuerdo en que la 
ley de Presupuestos se rige por 
criterios recaudatorios, pero, en 
cualquier caso, pensamos que 
gravar la cultura es una aberra
ción. Hemos mandado un tele
grama al ministro de Cultura y 
otro al director general del Li
bro. Jaime Salinas, del que de
pendemos, por ser considerado 
nuestro producto ediciones cul
turales. para elevarles nuestra 
protesta, aunque no creemos 
que sirva de mucho».

José María Cámara cree in
cluso que en el Ministerio de 
Cultura no se habían percatado 
apenas de la dimensión de esta 
medida. «En este capítulo de la 
ley —añade— han intervenido 
los técnicos de Hacienda por su 
cuenta, sin tener en cuenta más 
criterio que el impositivo. Con 
esta decisión no sólo se daña a la 
industria discográfica. También 
se lesionan los intereses de can
tantes, compositores, producto
res y todos cuantos intervienen 
en el proceso de grabación de un 
disco. Nosotros trataremos de 
seguir haciendo la mejor músi
ca, aunque las cosas se van po
niendo cada vez más difíciles». 

cinco años, era un buen nego
cio.

Se trataba de un público que 
quizás no podía aún comprar 
automóviles o casas pero si mi
llones de discos y cassettes. Y 
cuando Elvis vendió su primer 
millón, entonces inició un co
mercio que ha lanzado a cente
nares de cantantes a la fama, 
algunas veces tan efímera como 
algunas de las canciones de 
moda.

PARIS, SACUDIDO POR EL 
«CICLON IGLESIAS»

El «fenómeno Iglesias», como 
lo denomina la prensa francesa 
está en París donde ofrece una 
serie de conciertos hasta el día 
27, en la sala de espectáculos 
del Gran Rex, situada en los 
grandes bulevares parisinos.

Precedido por los ecos de su 
éxito en Estados Unidos, Julio 
Iglesias, en el momento en que 
pisó tierra francesa, se encontró 
en terreno conquistado de ante
mano por el indiscutible triunfo 
de su carrera internacional, in
forma Efe.

En el amanecer del año 1985, 
la llegada a París del intérprete 
no es una simple noticia, sino 
un verdadero acontecimiento, 
con el cual se deleitan Prensa 
escrita, radios y televisión.

Que las revistas especializa
das en el mundo de los espectá
culos comenten la actuación de 
Julio Iglesias en París no es 
motivo de sorpresa, pero cuan
do semanarios y periódicos 
considerados como «políticos» 
se dejen «invadir» por el fenó
meno hasta el punto de dedi
carle la portada, la cosa es ya 
menos habitual.

Asi, el semanario «Le Point» 
publica un largo reportaje sobre 
lo que precisamente llama «Fe
nómeno Iglesias», Intentando 
resolver el misterio de tan ro
tundo éxito de un cantante ro
mántico en esta época de músi
ca «rockera».

La televisión tampoco dejó de 
ponerse a la «hora Iglesias», so
licitando la presencia del can
tante en diversos programas, y 
no todos musicales. El famoso 
musical «Champs Elysees», que 
la Segunda Cadena de televi
sión francesa emite los sába
dos, consagró al «rey Julio» en 
el marco de un programa dedi
cado por entero al «último intér
prete de la canción romántica».

El cantante español ha ofreci
do el pasado lunes en el Gran 
Rex, un concierto especial para 
la lucha contra la toxicomanía y 
la reinserción de los drogadic- 
tos.

Coordina:

A. S.

«EL REY»

Pero Elvis, a ocho años de su 
muerte, sigue siendo «el rey». Y 
parece claro, cuando se escu
chan sus viejas canciones, que 
fue el iniciador de un estilo y su 
mejor representante.

Lo saben los miles de fanáti
cos que ahora visitan su vieja 
vivienda en Memphis, y lo sa
ben mejor aun quienes explotan 
su recuerdo.

El «rey Julio» en persona 
prestó su voz para la grabación 
de un mensaje telefónico desti
nado a promover su actuación 
«gratuita» del día 14: tan sólo 
hacia falta marcar el 278 99 99 
en París para escuchar «la» voz 
durante unos segundos.

Río de Janeiro, 
capital del rock
Rio de Janeiro se ha converti

do en la capital del rock desde 
el pasado 11 hasta el domingo 
20. Noventa horas de música en 
las que intervendrán nombres 
como Rod Stewart, Al Jarreu, 
Nina Hagen, AC/DC, Queen, 
Scorpions, Yes, Iron Maiden y 
un largo etcétera reunirá a más 
de dos millones de aficionados 
a la música de nuestro tiempo.

«Rock in Rio» cuenta con un 
presupuesto de 11 millones de 
dólares y para su financiación 
han colaborado banqueros, 
agencias de viajes, líneas aé
reas, y un sinfín de casas co
merciales.

Se ha construido una «ciudad 
rock» a unos treinta kilómetros 
de Río, en el barrio de Barra de 
Tijuca, con más de 85.000 me
tros cuadrados de césped para 
recibir a 480.000 personas cada 
jornada, aunque para garantizar 
la máxima seguridad se limita 
las entradas a 250.000 cada no
che.

Esta miniciudad incluye ade
más dos centros comerciales, 
502 baños, dos centrales de vi
deo, una gigantesca fuente en 
el centro de la explanada y un 
helipuerto hasta donde llegan 
los grupos, que pasan directa
mente a un fabuloso escenario 
giratorio de 5.000 metros cua
drados.

«Rock in Rio» consta de un 
sistema de sonido que asegura 
al público una perfecta audición 
desde cualquier punto del cés
ped y se utiliza para la Ilumina
ción dos millones de vatios. El 
acceso al barrio de Barra de 
Tijuca, uo lugar rodeado de 
montañas y bosques, Heno de 
belleza primitiva, se hace Para 
el público a través de 4.200 au
tobuses, y para los coches se 
ha construido un estaciona
miento para viente mil vehícu
los.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA.-Pág. 5 JUEVES 17 DE ENERO DE 1985

9

Conciertos con música de Bach, 
Handel y Scarlatti

ESCAPAR
LIBROS DE BRUGUERA

Bach, Handel y Domenico 
Scarlatti son los tres grandes 
centenarios musicales del año 
85. Tan importantes, que el 
Consejo de Europa ha declarado 
en su honor al presente como 
Año Europeo de la Música. Un 
año barroco por excelencia por
que, al haber nacido los tres 
grandes monstruos de la com
posición musical en 1685, vivie
ron plenamente y configuraron 
de manera decisiva el periodo 
barroco de este arte.

En este mismo mes de enero, 
Madrid va a conocer una serie 
de conciertos en torno a estos 
compositores.

La Orquesta Nacional rompió 
ya el fuego en el primero de sus 
conciertos de enero con la «Sui
te núm. 3», de Bach, dirigida 
por Máximo Valdés. El 25, 26 y 
27, Jesús López Cobos ofrecerá 
un concierto monográfico dedi
cado a este compositor en el 
que, entre otras cosas, se es
cuchará «El arte de la fuga».

Por su parte, la Orquesta de 
RTVE ofrece en marzo (28 y 
29) el «Magníficat» bachiano. 
En cuanto a Handel, ya en di
ciembre, la Nacional se adelan
tó al centenario con las multitu
dinarias sesiones de «El Me
sías», obra que se volverá a re
petir el 28 de enero en un con
cierto especial de los programa
dos con motivo del Año Euro
peo de la Música.

En febrero, López Cobos, 
ofrecerá un «Concertó groso» de 
este autor y la versión realizada 
en nuestro siglo por Arnold 
Schónberg sobre la misma 
obra. Una sesión de cámara 
Handel se prepara en el ciclo de 
Cámara y Polifonía del Teatro 
Real a cargo del flautista Alvaro 
Marías.

El 29 de enero, la Coral Andra 
Mari, de Rentería, y la Acade
mia Matritense, que dirige Luis 
Izquierdo, ofrecerán, también 
en el Real, una sesión dedicada 
a los tres centenarios: Bach, 
Handel y Scarlatti, en la que se 
escuchará una obra tan impor
tante y tan poco prodigada en 
Madrid como es el «Te Deum de 
Dettingen», de Handel.

Fuera de los ciclos habitua
les, la presencia de estos com
positores también va a ser im-

RETRATOS 
LITERARIOS

ISAK DINESEN es el seudóni
mo literario utilizado por la ba
ronesa Karen Blixen, nacida y 
fallecida en Copenhague, res
pectivamente en 1885 y 1962. 
Fue una narradora sólida, de 
narrativa brillante, un personaje 
muy interesante en las últimas 
décadas, con un indudable aire 
de romanticismo en sus escri
tos. Su obra más destacada es 
«Vendedoras angelicales», pu
blicada por vez primera en 1944, 
y hay que señalar que dedicó su 
pluma especialmente a los rela
tos cortos.

portante. Con motivo del Año 
Europeo, Ibermúsica, con pa
trocinio de la Dirección General 
de Música y el Ayuntamiento de 
Madrid, ha anunciado un impor
tante ciclo a base de 17 concier
tos con grandes orquestas in
ternacionales. El 23 y 24 de ene
ro los aficionados podrán escu
char a la Orquesta Sinfónica de 
Chicago, dirigida por Sir Georg 
Solti.

Pero algunos de los concier
tos contemplan también los 
centenarios. Asi, el del 20 de 
febrero, con los «Virtuosos de 
Moscú» y el «Orfeón Donostia
rra», que ofrecerán un programa 
completo Bach, o el del 2 de 
febrero, con los Deutsche Hán- 
del Solisten, que, bajo la direc
ción de cualificado especialista 
como Jean-Claude Malgloire, 
ofrecen un programa entero 
Handel. Y aún más lejos, el 21 
de junio, Zubin Metha, con la 
Filarmónica de Nueva York, 
ofrece uno de los «Conciertos 
de Brandemburgo», de Bach.

El año Scarlatti contará por 
su parte con recitales de clave
cín, ya que ésta fue la especiali
dad del músico de Bárbara de 
Braganza, dentro de la gran Ex
posición Scarlatti, que es uno 
de los proyectos españoles aco
gidos por el Comité Europeo del 
Año de la Música y que constará 
de exposiciones pictóricas, ico
nográficas, bibliográficas y 
conciertos, todo ello bajo la di
rección del comisario de la Ex
posición Scarlatti, Pablo López 
de Osaba.

El propio López de Osaba, 
que a su vez dirige la Semana de 
Música Religiosa de Cuenca, ha 
anunciado para ese importante 
festival el estreno de un oratorio 
de Handel que nunca se ha es
cuchado en vivo en España, 
«Teodora».

GALERIA DE ARTE

Isaac Asimov es un hombre de una capacidad de producción 
increíble. Polifacético como escritor, es doctor en bioquímica, y de 
su pluma salen alternativamente obras de historia, de aventuras, de 
ciencia ficción, en la que está reconocido como uno de los más 
destacados maestros... Los tres últimos títulos que de él nos llegan 
publicados por Bruguera son: «ASESINATO EN LA CONVENCION», 
con un joven escritor asesinado en una convención de editores, en 
traducción de Antonio-Prometeo Moya Valle; «CIVILIZACIONES 
EXTRATERRESTRES», fundamentos para estudiar la posibilidad de 
existencia de seres fuera de nuestra Tierra, libro traducido por 
Victorino Pérez, y «LOS LIMITES DE LA FUNDACION», libro de 
ciencia ficción, continuación de la trilogía «Fundación», «Funda
ción e Imperio» y «Segunda Fundación»; está traducido por M." 
Teresa Segur. Y un titulo más de Bruguera, «APUNTACIONES 
SUELTAS DE INGLATERRA», un curioso libro de nuestro Leandro 
Fernández de Moratin (1760-1828), considerada como la más perio
dística de sus obras.

LIBROS DE ALIANZA

En su colección «El libro de bolsillo», Alianza Editorial acaba de 
incluir los siguientes títulos: «HOMERO», que contiene un análisis 
de sus dos grandes obras, «llíada» y «Odisea», por Jasper Griffin, 
en traducción de Antonio Guzmán Guerra; «SOBRE LA TEORIA 
DE LA RELATIVIDAD ESPACIAL Y GENERAL», en el que Albert 
Einstein explica su famosa teoría de forma sencilla para los que no 
dominen la física teórica, en traducción realizada por Miguel 
Larrucea; «POESIA EN PROSA Y VERSO ESCOGIDA PARA LOS 
NIÑOS», con selección de Zenobia Camprubi, una muestra bellísi
ma de escritos de Juan Ramón Jiménez; «SONATA DE PRIMAVE
RA», obra maestra del modernismo español, que firma nada menos, 
como es sabido, que Ramón del Valle-lnclán; «LA DE BRINGAS», 
otro titulo español de un escritor no menos famoso, Benito Pérez 
Galdós, novela que se sitúa entre las mejores del gran escritor 
canario.

«ALMA»

Berndt W. Wessling (Bremen, 1935), musicólogo, autor de 
varios libros sobre músicos, buen conocedor en sus últimos años 
de Alma Mahler, casada con el compositor Gustav Mahler, prota
gonista de una vida agitada, principalmente en el aspecto sentim- 
mental por sus relaciones con otros famosos personajes, trata de 
trazar aquí una biografía lo más ajustada posible a la realidad de 
Alma, la cual a su vez, había escrito una autobiografía que se 
considera excesivamente parcial. La traducción es de Karin Stadt- 
lander. (Edita Nuevo Arte Thor. Col. El Laberinto).

«INCOMUNICACION Y CONFLICTO SOCIAL»

Pedro Madrid, director nacional de los Teléfonos de la Esperan
za, es el autor de este libro, que lleva un prólogo de Joaquín 
Ruiz-Jimenez, en el que el autor se esfuerza por ofrecer al lector el 
mayor número posible de datos, análisis y explicaciones con un 
sentido sociológico, de las llamadas que durante un año se 
recibieron en los Teléfonos de la Esperanza. Datos numéricos, 
estadísticas y gráficos integran el volumen de casi 400 páginas 
(Edita Asetes).

«MITOS SUMERIOS Y ACADIOS»

«Juego de cartas», un conocido y colorista cuadro de Ramón de Zubiaurre

Dice Federico Lara Peinado en la introducción de este libro, 
cuya edición él ha preparado, que se puede decir que los mitos 
sumerios y los acadios son los más antiguos de los que se tiene 
constancia histórica. El conjunto de los aquí recogidos es impor
tante, a la vez que muy variado: poemas y composiciones literarias 
de escritores anónimos que en tablillas de barro contaron tradicio
nes locales sobre los dioses, costumbres, creencias religiosas, etc. 
Un libro de singular originalidad e interés para la biblioteca. 
(Publica Editora Nacional. Col. Clásicos para una Biblioteca Con
temporánea).

«EL RIO TRISTE»
Fernando Namora (n.1919) está considerado como el más des

tacado novelista portugués de estos dias, y bien lo demuestra en 
este libro de construcción ejemplar, en el que hace un retrato 
realista de la sociedad portuguesa de los últimos años de la década 
de los 60, aún reciente en la memoria de todos. Está traducido por 
Basilio Losada. (Publica Noguer. Col. Galería literaria).

«LA NAVE DE LOS LOCOS»
Cristina Peri Rossi (Montevideo, 1941), que vive exiliada en 

España, tiene una forma muy personal de escribir; se esfuerza por 
un estilo propio, y a fe que lo consigue, pues es hábil dominando la 
narrativa. Esa habilidad le sirve para engarzar en este libro una serie 
de historia que tiene una meta común. (Edita Seix Barral. Biblioteca 

Breve). p m r
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Angel Vilches y Alfonso Antolínez, de Segovia, 
salen esta noche para realizar el Camino 

de Santiago en Land Rover
Como prueba de selección para las 1.000 millas por la jungla

de Borneo del Camel Trophy, 85

La ruta del Camino de Santiago que van a realizar

Angel Vilches y Alfonso Antolínez, de Segovia, salen esta noche, junto a otros diez pilo
tos, para realizar el Camino de Santiago como prueba previa a las 1.000 millas por la jungla 
de Borneo del Camel Trophy, 85.

Los doce participantes, acompañados de equipo técnico y organizadores de la prueba, 
partirán esta noche de la estación de Príncipe Pío en un tren especial fletado para la ocasión 
que llevará un vagón lits, un coche restaurante y una plataforma para transportar los seis 
Lands Rovers con los que se efectuará la prueba.

La mencionada prueba del 
Camino de Santiago, a la que 
han llegado los doce pilotos 
tras unas duras pruebas de se
lección, dándose la circunstan
cia que dos de ellos son de 
Segovia, comienza en la madru
gada de mañana en el puerto de 
Piedrafita del Cebrero en el limi
te de las provincias de Lugo y 
León. En total son 200 kilóme
tros que se realizarán en Land 
Rover y se medirá la capacidad 
de convivencia, de superviven
cia, la orientación cartográfica y 
la conducción de alto riesgo en 
todo terreno. De los doce, sal
drán dos pilotos seleccionados, 
más una tripulación alternativa 
por si fallan los primeros, que 
acudirán en abril a Borneo para 
realizar las 1.000 millas por el 
«Infierno Verde», una competi
ción organizada por la marca de 
cigarrillos Camel que ha inverti
do en la organización cerca de 
dos millones de dólares y está 
catalogada como la más dura 
del mundo, incluso más peli
grosa que la París-Dakar.

Tanto Angel Vilches como Al
fonso Antolínez tienen muchas 
posibilidades de ser selecciona
dos ya que, ambos, cuentan 
con una amplia experiencia en 
este tipo de aventuras.

EL CAMEL TROPHY, 85

Las 1.000 millas por la Jungla 
de Borneo del Trofeo Camel se 
anuncian como una llamada al 
espíritu de aventura e instinto 
de supervivencia. Para partici
par se necesitaban una serie de

requisitos previos como expe
riencia en conducción todo te
rreno, conocimientos de mecá
nica, buen nivel de inglés, espí
ritu de aventura, etc. También 
había que contestar una serie de 
preguntas como qué equipo se

Cartel anunciador del Camel Trophy, 85

considera imprescindible para 
esta aventura, con qué medios 
se orientaría por la noche, como 
se pondría en marcha el vehícu
lo si se pierden las llaves en la 
jungla, cómo potabilizar agua 
en un momento dado y cómo se

haría una reparación de emer
gencia en caso de abrirse la 
dirección del vehículo.

Según Miguel de la Quadra 
Salcedo, del equipo de selec
ción, había 14.000 aspirantes 
que quedaron en 750 después 
de ser analizadas las preguntas 
y vistos los curriculum. Des
pués de la prueba de inglés (por 
teléfono durante 20 minutos), 
esta cifra se bajó a 75 seleccio
nados de toda España, entre 
ellos Vilches y Antolínez.

Los 75 seleccionados tuvie
ron que pasar por unas muy 
duras pruebas de selección de 
conducción en todo terreno y 
mecánica donde no faltaron los 
accidentes, vuelcos y heridos.

Contra e! decreto que aprueba e! nuevo Reglamento

Recurso administrativo 
de la Federación Nacional 
de Autoescuelas

La Federación Nacional de Autoescuelas Interpone recurso conten
cioso administrativo contra *1 real decreto 1.753/1984, de 30 de 
agosto, por el que se aprueba el nuevo reglamento de autoescuelas. 
Según es conocido, el nuevo reglamento, hecho a las espaldas de 
las organizaciones profesionales de autoescuelas, ha provocado la 

■ mayor repulsa en la profesión.

La Federación Nacional de 
Autoescuelas, haciéndose eco 
de la general repulsa que ha 
encontrado en la profesión el 
nuevo Reglamento de Autoes
cuelas, y después de haber es
cuchado el parecer de prestigio
sos juristas que contestan la 
legalidad de dicho texto regla
mentario, ha interpuesto recur
so contencioso-administrativo 
contra el Real Decreto 1753/ 
1984, de 30 de agosto, por el 
que se aprueba el nuevo regla
mento. Dicho recurso ha sido 
presentado ante la Sala Cuarta 
de lo Contencioso-Adminlstra- 
tivo del Tribunal Supremo el pa
sado día 20 de diciembre.

Anteriormente, la Federación 
Nacional de Autoescuelas, aso
ciaciones provinciales y regio
nales de autoescuelas habían 
presentado sendos recursos an
te el Consejo de Ministros ha
ciendo uso de lo que al respecto 
dispone la Ley de Procedimien
to Administrativo. Los recursos 
de las organizaciones profesio
nales provinciales y regionales 
de autoescuelas y los que han 
presentado los particulares, 
afectados por algunas medidas 
particularmente gravosas, como 
la sustitución de camiones y 
autobuses, encuentran un res
paldo en el recurso interpuesto 
por la Federación Nacional de 
Autoescuelas ante la Sala Cuar
ta del Tribunal Supremo ya que, 
a los efectos de la anulación o 
revocación de aquellas disposi
ciones que son particularmente 
gravosas para la profesión y que 
pueden ser tachadas de ¡legales 
ha ido suficiente con el recurso 
de la organización federativa.

Estas tuvieron lugar en Sevilla, 
Zaragoza y Madrid y de cada 
provincia salieron 4 pilotos. En 
total los doce que hoy salen 
para Santiago como paso previo 
a Borneo.

ANGEL VILCHES Y 
ALFONSO ANTOLINEZ

Angel Vilches, periodista, lle
va viviendo varios años en nues
tra provincia. Ha hecho 3.500 
kilómetros en solitario por his
panoamérica, incluida la trave
sía del Amazonas, recorriendo 
Venezuela, Colombia, Ecuador, 
Perú y Brasil. Es especialista en 
supervivencia en condiciones 
extremas y como proyectos tie
ne el de un viaje a la Patagonia y 
la travesía al cabo Hornos.

Alfonso Antolínez, profesor 
de inglés, es segoviano. Ha rea
lizado la travesía del Atlas en 
moto y los ascensos al Msnt 
Blanc y al Naranjo de Bulnes. 
Los proyectos futuros son el del 
ascenso al monte Mckinley con 
posterior descenso en piragua.

A.M.

La Federación Nacional de 
Autoescuelas, una vez más, sa
le por los fueros de la profesión 
y no se amilana ante decisiones 
adoptadas ante el más alto nivel 
del Gobierno pero que, incom
prensiblemente, han sido dicta
das de espaldas a la profesión, 
pese a que ésta, desde un prin
cipio, ofreció una colaboración 
leal y.desinteresada que no fue 
atendida. El resultado son los 
recursos de reposición y con
tencioso-administrativo a que 
aludimos con las que, dentro 
del marco legal de la Constitu
ción, las Organizaciones de Au
toescuelas y los profesionales 
se oponen a actuaciones que 
estiman arbitrarias.

(EcoMotor Press)

La BMW K 100 RS, 
«Moto del año»

Por segundo año consecutivo 
la BMW K 100 RS ha sido elegi
da «Moto del año» por los lecto
res de la revista alemana «Moto- 
rrad». Con más de 3.100 unida
des vendidas en Alemania, es la 
moto de mayores ventas en su 
segmento. Esta misma máquina 
ha sido designada «Moto del 
año» en otros seis países y sus 
ventas aumentaron en 1984 en 
un 23 por ciento. El éxito de la 
serie K se completa con la elec
ción, por quinto año consecuti
vo, de la R 80 G/S como «Moto 
enduro del año».
____________________ _■

COORDINA:
AURELIO MARTIN

M.C.D. 2022
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LOS TOROS

Sobre la Escuela 
de Tauromaquia de Madrid

Fue creada por nuestro paisa
no Enrique Martin Arranz, 
quien en la actualidad ocupa el 
cargo de Coordinador de todas 
las escuelas nacionales y es ge
rente de la de Madrid. En el pa
sado curso o ejercicio, la Escue
la de Tauromaquia de Madrid, 
tuvo un presupuesto de cuaren
ta y tres millones de pesetas. En 
1984, se compró la plaza de to
ros portátil que se instaló en la 
Venta del Batán y costó un mi
llón doscientas mil pesetas.

El profesorado de la escuela 
madrileña, está conformado por 
Gregorio Sánchez, Andrés Váz
quez, con dudas respecto a su 
continuidad como profesor, de
bido a su reaparición en los rue
dos y apoderamiento de Luis 
Miguel Calvo; «Serranito», Jo- 
selito de la Cal, Martínez Moli
nero, «Tinín* y Antonio Salcedo

Juan Mora y Carlos Mora, 
toreros e hijos de torero

De Carlos sabemos que le fal
ta mucho por llegar. Del mayor, 
Juan, que es matador de toros 
sin suerte en España, pero que 
triunfa rotundamente en Améri
ca. Que un común amigo, «Car- 
nlcerlto», les representa en la 
zona centro del país. Pero el 
padre de ambos, «Miraveleño», 
fue torero también, aunque no 
destacó en demasía. Yo, conocí 
a «Miraveleño* hace un montón 
de años, cuando el torero se 
hizo emoresario taurino, y lleva
ba entre otras, la plaza ue 
Arévalo. En un festejo de fe- 
r*a. a punto de suspenderse 
Por la lluvia caída durante to
do el día. un toro para rejones 
que había ocasionado un per
cance a la rejoneadora Antoñita 
Linares, se hizo el dueño del 
ruedo, y ni los dos novilleros 
que completaban el cartel, ni el 
sobresaliente, ni un espontáneo 
que saltó al albero, fueron capa
ces de terminar con la vida de 
aquel toro de seis años que 

como preparador físico. Y desde 
finales del pasado año, se cuen
ta también con Joaquín Bernar
do.

Los chavales que han desta
cado fuertemente durante la pa
sada temporada, han sido «El 
Bote». «El Fundi», «Joselito», 
Luis Miguel Calvo, José Andrés 
González, José Antonio Carrete
ro, Andrés Caballero, Carlos 
Aurelio Neila y Juan Carlos Co
llado. Y todos ellos, han actuado 
en diversas ocasiones en plazas 
segovianas. «El Bote», «El Fun
di» y «Joselito» torearon en 
Aguilafuente, Cuéllar y El Espi
nar; Luis Miguel Calvo en el 
festival APADEFIM, «Andre- 
sín», Carretero y Andrés Caba
llero en la Estación de El Espi
nar, y Aurelio Neila y Juan Car
los Collado en el último festejo 
de la feria cuellarana.

sembró el pánico entre los artis
tas. Era el primero de la tarde, y 
el tiempo pasaba y las primeras 
sombras se cernían sobre la po
blación abulense. No quedaba 
más remedio que terminar con 
la brava vida del morlaco y dar 
por finalizado el espectáculo. 
Pero nadie podía finiquitar 
aquella vida y aquella bravura, 
hasta que el propio empresario, 
«Miraveleño*, provisto de un es
toque de descabellar, se fue de
cidido hacia el astado y tem
plando y calibrando la suerte, 
acertó con el verduguillo. Con 
ello, y entre un gran escándalo, 
se dio por terminado el festejo. 
Sus hijos, Juan y Carlos son 
toreros. Ambos andan sobrados 
de arte; en casta y valor no creo 
que lleguen a la altura del pa
dre.

ESCRIBE:
PABLO PASTOR

Efemérides taurinas
Coincidente con el día de hoy, 

diecisiete de enero de 1701. Al 
morir el 1 de noviembre de 1700 
Carlos II, heredó la corona de 
España el joven Felipe, Duque 
de Anjou y nieto de Luis XIV de 
Francia, quedando asi instaura
da en España la dinastía borbó
nica. Con tal motivo se desen
cadenó la llamada guerra de Su
cesión, pues Alemania, Inglate
rra y Holanda, pretendían im
ponernos como rey de al archi
duque Carlos. Esta guerra no fi
nalizó hasta el año 1814, con el 
tratado de Utrecht. Cuando vino 
a España Felipe, en compañía 
de sus hermanos los duques de 
Borgoña y de Berry, a asentarse 
en el trono, tenía diecisiete 
años de edad y al pasar por Ba
yona, la población francesa ob
sequió al nieto de su rey con 
unos festejos taurinos. Se hicie
ron traer catorce toros de las 
más acreditadas ganaderías es
pañolas y varios toreadores para 
combatir en campo cerrado, co
mo se hacía en España. Y al re
señar la fiesta, decían: «Se si
tuaron los toreadores, a diez pa
sos de la puerta, armados de dos 
pequeños dardos cada uno, 
adornados de una banderola de 
taferán color de oro. El combate 
fue muy diestro, lo mismo en los 
nueve o diez toros que salieron, 
uno después de otro, y fueron 
muertos de diferentes maneras 
en la plaza, y en seguida engan
chados al balancín de las tres 
muías. La corrida no gustó a Fe
lipe V, pues al preguntarle si 
quería más toros contestó: 
Merci: jén ai assez de comes». 
Posteriormente, llegó a suprimir 
las fiestas de toros en España y 
cuando en 1725, anuló la prohi
bición con motivo de su segunda 
exaltación al trono, por muerte 
de Luis I, el toreo a la jineta, 

El nuevo 
reglamento taurino 
a debate

Tendrá que ser asi, porque el 
borrador del nuevo Reglamento 
taurino, tiene muchas lagunas 
en su contenido. Indudablemen
te, los causantes del proyecto 
del nuevo reglamento, no son 
quizás, las personas idóneas pa
ra tal menester. El grupo de 
diputados y senadores, no creo 
que tengan la capacidad y cono
cimientos suficientes, como pa
ra reglamentar algo tan impor
tante como la estructuración leal 
en torno a la cual habrán de 
desarrollarse los festejos tauri
nos. Cincuenta y un folios com
ponen el borrador, y aunque 
muchos articulados del antiguo 
reglamento se van a respetar, 
otros han sido modificados sus
tancialmente. En ambos casos o 
circunstancias, serénalos profe
sionales taurinos los que deban 
intervenir en la confección del 
nuevo reglamento. Profesiona
les y aficionados, éstos últimos 
en su calidad de mantenedores 
de la fiesta. Se pueden enviar 
sugerencias y opiniones, al ase
sor taurino del Departamento, 
paseo de la Castellana, 64. Ma
drid 28046. Y creo que desde 
este momento habría de hacerse 
asi. La fecha de cierre de admi
sión de sugerencias, vence el 
dia 15 del próximo mes de fe
brero. Lógicamente, el nuevo 
Reglamento laurino, deberá es
tar en vigencia antes de que co
mience la temporada taurina 
española, aunque por supuesto 
no lo estará antes de las ferias 
de Valdemorillo y Castellón.

que es como antaño se practica
ba, habia muerto.

Los caballeros abandonaron 
tal ejercicio, y los plebeyos, que 
hasta entonces no habían tenido 
otra misión en el ruedo que la de 
ayudar a los nobles, se erigieron 
en reyes de los circos, cambian
do el espectáculo de forma, de 
carácter y de significación. Así 
nació el toreo moderno.

* * *

Y mañana dieciocho de ene
ro, hace noventa y seis años, 
murió el famoso picador Antonio 
Calderón, que habia nacido en 
Alcalá de Guadaira el 6 se sep
tiembre de 1822. Llevaba retira
do doce años. Se presentó en 
Madrid el 5 de agosto de 1850 
alternando en tanda con Sebas
tián Gallardo, y fue uno de los 
picadores que tomaron parte, 
veinticinco años después, en la 
corrida inaugural de la antece
sora plaza de toros de las Ven
tas. Toreó con «Lagartijo el 
Grande» los años 70 y 72. No le 
faltaron percances, como el que 
sufrió a manos de su compañero 
Juanea, quien le infirió un puya
zo que comenzó por el labio, su
bió hasta encima del ala iz
quierda de la nariz y terminó sa
liendo cercano al ojo. El toro 
«Confitero» le sacó de la silla, 
recogiéndole después y fractu
rándole tres costillas. Los tres 
matadores que actuaban esa 
tarde. Cayetano Sanz, Lagartijo 
y Frascuelo, lograron hacer un 
quite prodigioso, que salvó la 
vida de Antonio Calderón. Des
tacó de manera fenomenal una 
exquisita faena de Cayetano 
Sanz. que esa tarde dió un agua 
a los afamados Lagartijo y Fras
cuelo.

Este importante picador, te
nia tres hermanos también vari
largueros, de los que era el 
mayor y más afamado. Fue el 
único que no usó patillas que ca
racterizaban a los picadores de 
aquella época y aun a muchos 
matadores, por lo cual le apoda
ron familiarmente «El Presbíte
ro».

Falleció 
el ganadero
Luciano Cobaleda

Nos llega con retraso la in
fausta noticia del fallecimiento 
del ganadero salmantino Lu
ciano Cobaleda. Fue a finales 
del pasado mes de diciembre en 
la ciudad charra. Conocimos a 
Luciano Cobaleda hace veinti
séis años, con ocasión de lidiar
se una novillada suya en Coca. 
Después con el tiempo, tuvimos 
ocasión de coincidir en diversas 
plazas taurinas, e incluso com
partimos un acto taurino en la 
capital de España, formando 
mesa alrededor de otros signifi
cados hombres del toro. Luciano 
tiene en Segovia, un cuñado mé
dico militar, a través del cual he 
tenido algunas referencias de la 
familia ganadera Cobaleda.

La ganadería de Luciano Co
baleda, era propiedad de varios 
hermanos. Su antigüedad data 
de 1948, cuando don Alicio Co
baleda Marcos la formó en la 
década de los años 40 con reses 
procedentes de Coquilla, adqui
rida de don José López Cobos 
por la marquesa de Valenzuela. 
Al fallecimiento de don Alicio se 
dividió la vacada entre su viuda 
e hijos, siendo uno de los lotes 
para don Luciano.

Descanse en paz el prestigio
so ganadero y hombre de altos 
sentimientos humanísticos.

Columna 
crítica

Desde hace algún tiem
po, funciona un sistema 
seguro contra lo que re
presenta el riesgo catas
trófico para los empresa
rios taurinos, de la sus
pensión de festejos. Aho
ra, Incluso, se anuncian 
compañías aseguradoras 
de tales eventualidades. 
La Idea, hay que recono
cerlo, es magnífica. Lo 
que sucede, por contra, 
es la elevada cantidad que 
hay que desembolsar para 
asegurarse contra ese 
riesgo. No obstante, el 
sistema debería ser de ca
rácter obligatorio para to
dos los organizadores de 
espectáculos taurinos. 
Pero asegurando el riesgo 
por suspensión del espec
táculo y honorarios de los 
toreros y personal de pla
za. Todo, absolutamente 
todo Incluido. A tal efec
to, a lo mejor era conve
niente que la propia Ad
ministración se hiciera 
eco del asunto, y asumie
ra tal responsabilidad, ha
bilitando a tal fin, una fór
mula capaz de Implantar 
ese determinado sistema 
a través de contratación 
de seguros Intrínseca
mente estatales. Un Im
puesto más, que Induda
blemente gravaría el ya de 
por si desproporcionado 
gasto para las empresas 
taurinas, pero en este ca
so plenamente justificado 
ese concepto. Me atrevo a 
decir que, Incluso más 
justificado que el capítulo 
de la Seguridad Social, 
verdadero lastre para los 
organizadores de festejos 
taurinos.

Aseguran las compa
ñías especializadas en el 
tema, hasta contra causas 
de tipo político, desórde
nes, Incomparecencla de 
toreros, Inutilidad de ga
nado a lidiarse, etc. Por 
supuesto, el principal ob
jetivo, es para la suspen
sión por fuerza mayor, ba
sado en las condiciones 
climatológicas, como llu
via o fuerte viento. Y lle
gan Incluso a más: asegu
ran «los beneficios* que 
por causas de una sus
pensión dejara de percibir 
el empresario taurino.

Este tipo de seguro, 
podría dar pie a que entra
ra en juego la picaresca, 
pero me supongo que, es
tará estudiado a fondo el 
tema, y que todas las cir
cunstancias posibles que 
se pudieran dar, habrán 
sido matizadas y calibra
das al máximo. La Idea es 
en principio óptima, y de 
hecho, se ha venido lle
vando a efecto durante la 
pasada temporada tauri
na, sin problemas mayo
res que sepamos.

M.C.D. 2022
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ROLDAN EL TEMERARIO por Dan Barry CRUCIGRAMA

HORIZONTALES. - 1. Natu
ral de cierta provincia españo
la (femenino). 2. Natural de 
cierta ciudad italiana. 3. Articu
lo. Colocados. Terminación ver
bal. 4. Adverbio de cantidad. 
Número. Al revés, distraída. 5. 
Al revés, la ley de Moisés. Es
cudriño. 5. Materia cósmica que 
se ve en el firmamento como 
una nubecilla luminosa (Pl). 7. 
Cierto familiar (Pl). Devasta. 8. 
Letras de «ileos». Al revés, 
terminación de diminutivo. Pre
posición. 9. Negación. Al revés, 
usa mal y con exceso de una 
cosa. Preposición. 10. Impedi
mento. 11. Afírmalo.

VERTICALES. — 1. Natural 
de la última ciudad ibérica que 
resistió a los romanos. 2. Al 
revés, derogaran. 3. Al revés, 
del verbo ir. Manoseo (Pl). Con
sonante repetida. 4. Plural de 
letra. Adjetivo posesivo. Ligue. 
5. Al revés, astuto, sagaz. Al 
revés, tela de sedaodehilo muy 
clara y sutil. 6. Derecho que tie
ne una persona para prohibir o 
impedir una cosa. Canto del cu
clillo. 6- Terminación de 
diminutivo (Pl). Al revés, que 
tiene el pelo claro (femenino y 
plural) 8. Letras de «avisa». Al 
revés, sabana pequeña con al
gunos matorrales o grupos de 
árboles. Flanco. 9. Símbolo del 
sodio. Al revés, orilla del 
mar. Al revés, articulo. 10. 
Pato. Articulo. 11. Naturales de 
Orihuela.

SOLUCION
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PROBLEMA 
DE AJEDREZ
NEGRAS

BLANCAS

Por HARRY SMITH
|iigan<lo con las blancas se pue^f 

dar mate en dos. ¿Cómo?

MM I'CION:

aicui J.9V
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El tiempo _
Pl frío V la nieve siguen predominando, 
pero habrá una gradual subida de temperaturas

Madrid. - El frío y la nieve 
«iquen barriendo España aun- 
aue en general, se preve una 
gradual subida de las tempera
turas- Gran número de puertos 
de montaña continúan cerrados 
al tráfico y en la mayor parte de 
las carreteras de la zona norte 
es imprescindible el uso de ca
denas para circular e, incluso, 
se recomienda no utilizar los 
coches si no es necesario. Tam
bién Andalucía se ve afectada 
por el intenso frío, ya que ni sus 
viviendas ni sus centros de tra
bajo y estudio están acondicio
nados para las bajas tempera
turas.

La entrada de aire del Atlán
tico posibilitará hoy que una 
gran parte de las precipitacio
nes sobre España sean en forma 
de agua y la nieve nos llegue de 
forma más aislada, producién
dose un ligero aumento de las 
temperaturas, según previsio
nes del Instituto Nacional de 
Meteorolog ¡a.

OTROS TRES MUERTOS

En Burgos, un hombre inter
nado en el hospital psiquiátri
co de Oña falleció congelado en

el huerto del centro tras haber 
sufrido, al parecer, una caída. 
En toda la provincia hay un gran 
número de pueblos incomunica
dos y casi toda la producción de 
hortalizas ha sufrido graves da
ños. Aunque no existe valora
ción oficial, los agricultores te
men que alcance varios cientos 
de millones de pesetas. Al mis
mo tiempo, en los mercados de 
la capital se ha dado un notable 
desabastecimiento de determi
nados productos hortícolas, cu
yos precios casi se han triplica
do.

En Logroño, el cadáver con
gelado de un joven portugués 
fue encontrado en una caseta si
tuada en la carretera del Cortijo.

En la agricultura catalana, 
por su parte, las pérdidas se 
elevan a unos 4.700 millones de 
pesetas, aunque para algunos 
sectores económicos, estos fríos 
han supuesto «hacer el agosto». 
Por ejemplo, se han disparado la 
venta de calefacciones, estufas 
eléctricas y de gas, hornillos, 
abrigos, etcétera, al tiempo que 
se han beneficiado los fonta
neros y los electricistas. En la 
localidad gerundense de L’Es- 
cola, un ciudadano belga murió 
a causa del frió.

También en Málaga, que al
canzó la temperatura más fría 
de los últimos treinta años 
con dos grados bajo cero, se 
empiezan a agotar en los es
tablecimientos las diferentes 
prendas de abrigo.

«NO NOS ECHA NI 
LA GUARDIA CIVIL»

Un hecho curioso ocurrido en 
Asturias en esta ola de frió ha 
sido protagonizado por un grupo 
de gitanos a los que el Ayunta
miento de Candas permitió ocu
par una casa solariega, donde se 
va a construir un centro cul
tural, hasta que terminasen las 
nevadas. Ahora, los gitanos se 
niegan a dejar la casa, y dicen 
que no les echa de alli ni la 
Guardia Civil.

DAÑOS ECONOMICOS

En Valencia y en Murcia, a los 
problemas generalizados del 
resto de España se han añadido 
los daños producidos en cítri
cos y verduras hasta el punto de 
que la Generalidad teme que se 
produzca una importante depre
sión económica a causa de los 
efectos de las heladas.

DEMISION 
be  Cédul a sHípóTeca r ms

HA CAJA
te ofrece una magnífica rentabilidad . 
para tu dinero, 
adquiriendo sus Cédulas Hipotecarias. , 
Junto a su elevado interés 
te proporcionan
una importante Desqravación Fiscal: 
el 15%.
Invierte en esta Emisión.
No sólo rentabilizas tu dinero, 
sino que también cooperas 
al progreso de Segovia.
Porque La Caja de Ahorros reinvierte 
el importe de la Emisión 
EN TU PROVINCIA.

INVIERTE EN TU TIERRA.

CAJA DE AHORROS DE SEGOVIA

| SUCESOS
MUEREN OTROS TRES NIÑOS EN LOS INCENDIOS 

DE SUS VIVIENDAS

MUERE UNA ENFERMA EN LOS PASILLOS DEL 
1.® DE OCTUBRE

Paterna (Valencia).—Dos hermanos de corta edad resul
taron muertos en la localidad valenciana de Paterna al Incen
diarse su casa, donde se encontraban solos.

Los hechos se produjeron en una vivienda del grupo 
Virgen de Belén, número 17, que se Incendió por causas aún 
desconocidas, cuando Enrique y Manuel Tomás Santiago 
Soto, de cuatro y dos años de edad, estaban solos. El padre 
se encontraba trabajando, la madre había salido un momento 
a visitara su esposo y la abuela había acudido a una consulta 

médica.
Varios vecinos que vieron el resplandor de las llamas a 

través de las ventanas acudieron rápidamente en auxilio de 
los pequeños, pero cuando llegaron ya se había desprendido 
una bovedilla del techo y debajo de los escombros fueron 
encontrados los cadáveres de los dos niños.

Por otra parte, en la localidad sevillana de Corla del Rio el 
niño de siete años David Losqulno murió carbonizado víctima 
de un Incendio que se produjo en la casa donde vivía. Según 
parece, se prendieron fuego las faldas de una mesa camilla 
que se encontraba situada junto a la cama del niño.

INGRESAN EN PRISION LOS PADRES DE LOS CUATRO 
HERMANOS FALLECIDOS POR ASFIXIA EN UNA CUEVA

Madrid.—Timoteo Valbuena, de 36 años de edad, jornale
ro, y su compañera, Concepción Sánchez, de 24 años, padres 
de los cuatro niños muertos por asfixia en una cueva de 
Fuentidueña de Tajo (Madrid), han ingresado en prisión pre
ventiva por orden del juez de instrucción de Aranjuez que 
intruye el sumario sobre el suceso. El hombre se encuentra 
recluido en la prisión de Carabanchel y la mujer en la de Yese
rías. El auto judicial menciona una presunta existencia de un 
delito de imprudencia temeraria con resultado de muerte u 
homicidio por negligencia, según confirmó ayer un portavoz 
del juzgado. El juez de instrucción ha ordenado, asimismo, 
una ampliación de las investigaciones practicadas por la 
Guardia Civil en torno a las circunstancias del incendio que 
provocó la asfixia de los niños, cuando se encontraban en la 
cueva encerrados por sus padres con un candado.

Madrid.—Una mujer, que llevaba varios días hospitalizada 
en los pasillos del hospital Primero de Octubre, falleció ayer 
de una parada cardiaca, en circunstancias que han llenado de 
indignación a todo el personal del hospital. Ayer se reunió 
con carácter urgente la Junta Facultativa del Centro y acordó 
hacer hoy un manifiesto, en el que responsabilizan al director 
del centro y al Insalud de la grave situación. El temor se ha 
adueñado de los médicos ante la gravedad del caso, hasta tal 
punto que nadie quería firmar el certificado de defunción.

PERECE UN NIÑO A CAUSA DE UNA INTOXICACION 
DE ORIGEN DESCONOCIDO

Madrid.—Un niño murió y sus padres enfermaron a causa 
de una Intoxicación cuyo origen era ayer desconocido. Los 
afectados son tres miembros de una familia de nacionalidad 
c.qbana, con residencia en el número 15 de la avenida Donos
tiarra, en el madrileño barrio de la Concepción.

La Policía encontró a las tres personas en su domicilio 
inconscientes y rodeadas de vómitos, y las trasladó al 
Hospital Provincial, donde el niño Ingresó cadáver. Se llama
ba Luis Armando Valdés, de 13 años, y presentaba hemoptisis 
o derrame de sangre pulmonar. Le fue practicada la autopsia, 
cuyo resultado era ayer desconocido. Su madre, Graciela 
Hernández, nacida en Orlente (Cuba), de 42 años, recibió una 
ligera atención médica y fue dada de alta. El padre, Armando 
Valdés, natural de La Habana, de 45 años, vendedor ambu
lante de tabaco, quedó ingresado en el departamento de Co/- 
ronaria del hospital. Ayer fue sometido a toda suerte de aná 
lisis clínicos, pero fuentes oficiales manifestaron que aún se 
desconocían los motivos de su situación.

VIGO: JOVEN MUERTO A TIROS CUANDO ESPERABA 
EL AUTOBUS

Vlgo.-Juan Carlos Besada Ramos, de 25 años, fue 
abatido en la calle Urzaiz por un disparo que le hizo uno de los 
Integrantes de una pareja que se aproximó, causándole 
heridas mortales. Poco después era Ingresado cadáver en el 
Hospital General, mientras que los dos jóvenes que le d 

pararon se daban a la fuga.
Juan Carlos Besada se encontraba junto a la parada de u 

autobús urbano en la calle Urzaiz, cuando se le acercaron dos 
individuos y uno de ellos, sin mediar palabra alguna con él le 
disparó a bocajarro hiriéndole mortalmente. UnJoveni test go 
de los hechos recogió a Juan Carlos y le trasladó al Hospital 
General, donde ingresó cadáver.

Desde el principio se apuntó la posibilidad de que el móvil 
fuese un ajuste de cuentas relacionado con el consumo de 
droga. Hipótesis que cobró más fuerza al comprobarse que la 
víctima tenia un amplio historial delictivo.

M.C.D. 2022
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Todos los años, por estas fe
chas, los medios de comunica
ción social del mundo cristiano 
dan noticias sobre un tema to
davía no muy conocido entre 
nosotros: «El Movimiento Ecu
ménico». Para informarnos del 
mismo hemos pedido la colabo
ración de Domiclano Monjas 
Ayuso.

— ¿Qué es el Movimiento 
Ecuménico?

— Solamente se puede en
tender lo que significa el Movi
miento Ecuménico, partiendo 
de un hecho doloroso en la His
toria de la iglesia: la división de 
los cristianos (siglo XI los 
Orientales; siglo XVI los protes
tantes, etc...) Este hecho, con
trario a la voluntad de Jesucris
to que tuvo una auténtica obse
sión por la unidad de sus discí
pulos, ha desencadenado en los 
últimos años un vivo deseo de 
unión y toda una serle de activi

SANIDAD SANITAS.

Mi CENTRO DE SALUD
ERRAUMUJER.

LO TIENE SANITAS

•ara prevenir y promover la 
salud de la mujer Sanitas ha 
desarrollado en un mismo Centro dos 
Unidades Operativas dirigidas a la 
prevención y el diagnóstico precoz del 
Cáncer femenino: Unidad de Mama 
y Unidad Ginecológica. Dos Unidades 
con los medios adecuados y el personal 
más cualificado.

Eso es Sanidad Sanitas.
Más medicina, más desarrollada.
Además del Centro de Salud para 

la Mujer, el Centro de Salud Infantil. 
Y la Clínica Sanitas. Y Hospitales de 
Día. El Centro Médico de Chequeo y 
el Centro de Rehabilitación.

Más medios, mejores profesionales,. 
más atentos a tu salud.

En Segovia

LA SEMANA DE LA UNIDAD: 
EL MOVIMIENTO ECUMENICO

dades encaminadas a la recons
trucción de la unidad.

— Dentro de esa serie de ac
tividades y de contactos en bus
ca de la unidad cristiana: ¿qué 
característica concreta definiría 
mejor este Movimiento Ecumé
nico?

— En mi opinión, la caracte
rística fundamental es la bús
queda de la unidad a través del 
diálogo. Un diálogo que la Igle
sia Católica, desde los últimos 
Papas, ha entablado fraternal
mente con los cristianos de 
otras confesiones, con religio
nes no cristianas (judíos y mu
sulmanes), e Incluso un diálogo 
respetuoso con los no creyen

tes. Diálogo que nos lleva a 
descubrir los vínculos que nos 
unen, más que las diferencias 
que nos separan; y, sobre todo, 
nos lleva a valorar lo positivo 
que hay en los demás.

Frente a tantas páginas de 
polémica estéril y de controver
sias, la Iglesia mira con espe
ranza esta dimensión nueva del 
diálogo, Imprescindible en toda 
la vida humana y mucho más en 
orden a una reconciliación cris
tiana.

— Hace unos años, después 
de los primeros encuentros de 
Juan XXIII y Pablo VI con Atená- 
goras y el Primado de Inglate
rra, daba la Impresión de que la

unidad estaba muy cerca... ¿No 
crees que ha desaparecido 
aquella primera impresión y que 
el camino va resultando muy 
lento?

— Me parece importante esta 
pregonta en orden a evitar fal
sos espejismos en este camino 
hacia la unidad. Varios siglos 
de separación han dejado hue
llas muy profundas que sola
mente se podrán reconstruir 
con una nueva dimensión histó
rica. Los que con Impaciencia y, 
a la vez, con generosidad están 
trabajando en este Movimiento 
Ecuménico, son cada día más 

conscientes de que no solamen
te será un camino lento, sino 
además difícil, porque hay con
tenidos de Fe que requieren un 
estudio conjunto largo y, ade
más, todo un proceso de recon
ciliación fraterna no menos lar
go y difícil. Sin embargo, tene
mos que reconocer que, bajo la 
acción del Espíritu, hemos co
menzado a recorrer un camino 
nuevo en el que ya se han dado 
pasos Importantes...

— Pero, quizás, piensen los 
lectores que en nuestros am
bientes, de mayoría católica, 
este problema de la Unidad de 
los Cristianos carece de senti
do.

—■ En primer lugar, no hay 
ninguna Comunidad o Iglesia 
que pueda llamarse, hoy, cris
tiana, si no es ecuménica, es 
decir, si no se esfuerza por re
construir la unidad de todos los 
cristianos de la única Iglesia de 
Jesucristo. Pero, además, va 
siendo cada día más frecuente 
el hecho de la coexistencia de 
otras confesiones cristianas en
tre nosotros, incluso en nuestra 
Segovia, encontramos personas 
que piden orientación en este 
punto... Siempre y en todo caso 
creo que tiene sentido el Movi
miento Ecuménico, porque 
también dentro de nuestros am
bientes católicos padecemos 
los efectos de la división y ne
cesitamos urgentemente un es
fuerzo sincero de reconciliación 
y de unidad.

— Además de ese octavario 
de oración por la unidad que se 
va a celebrar del 18 al 25 de este 
mes de enero ¿habéis progra
mado alguna actividad especial 
en Segovia?

—- Siguiendo las orientacio
nes del Vaticano II, en uno de 
sus decretos, hemos venido, 
durante estos últimos años, co
nociendo la realidad de otras 
confesiones cristianas y de 
otras Iglesias, directamente, a 
través de alguno de sus miem
bros. Este año, en esta Semana 
de la Unidad contamos con la 
presencia de un representante 
de la Iglesia Ortodoxa: Rvdo. 
Dlmitrlos Tslamparllf, arcipres
te de la parroquia ortodoxa grie
ga de Madrid, que hablará sobre 
«el Ecumenismo en la Iglesia 
Ortodoxa». La conferencia ten
drá lugar en el salón de actos 
del Seminario Diocesano, el sá
bado, día 19, a las ocho de la 
tarde. La entrada es libre. Para 
finalizar el acto tendremos un 
rato de oración por la unidad 
con la intervención del Rvdo. 
Juan Montaner, sacerdote cató
lico, miembro del Comité Cris
tiano Interconfesional y colabo
rador en Organizaciones Inter
nacionales sobre la Unidad 

(I.E.F.).

H.0-

Aviso
a nuestros 

anunciantes
Recordamos a nuestros 

anunciantes que los textos 
de publicidad, en lo suce
sivo, deben obrar en nues
tro poder lo más tarde a 
las 12 horas del mediodía 
de la fecha anterior a la 
que los anuncios hayan 
de publicarse.
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Hernández Escorial: Tendrá que 
dedicar más tiempo a los proble

mas deportivos del club

No hace falta más que mirar y 
ver. Ah i está la clasificación del 
grupo Vil de la Tercera Divi
sión. El equipo gimnástico no se 
«come un punto» desde hace 
«no-se-sabe-cuanto». Y para un 
conjunto en el que la junta direc
tiva ha invertido amplios medios 
económicos, la situación está 
talmente «desequilibrada».

to-

EL PRESIDENTE DEL CLUB

Brevemente hablamos con el
presidenta aimnástico en torno

deportiva quea la sit_
atraviesa el equipo. No estaba 
nada de contento. .

«Frente al At. Madrileño vi a 
un conjunto sin apetencias. Con 
este equipo, jugando asi, no se 
puede hacer nada. No me preo
cupa tanto la clasificación actual 
cc i falta total de «mordien
te» que el conjunto ofrece. No 
veo interés en los jugadores».

Claro que con palabras más o 
menos «duras» el tema no se va 
a arreglar. El equipo ha bajado 
mucho de lo que en los prime-

3,no 5, López 2, Juan Antonio

Simón: ¿Culpable?

Las tarjetas han alcanzado un alto precio

gamos contra el Guadalajara y 
no estamos exentos de que de 
La Albuera se marche algún po
sitivo. Eso nos preocupa. Si
tuarse con negativos...».

r°s encuentros demostraron sus 
iu9adores.

"El pasado domingo, después 
el encuentro, estuve hablando 

c°n EMILIO CRUZ. Me dijo que 
0 está contento con el portero. 
e ^e dicho que intente el diá- 

j°go con ei que estuvo en el Ta- 
a^era en la pasada temporada. 

1 lo vemos necesario lo fícha- 
„ m°s. Pero yo creo que no es 
“Uestíón de portero más o me- 
^Os Al equipo le falta motíva- 
t''Ori' puede que la baja de Moya 

mbién haya influido, pero el

FUTBOL

G. Segoviana: Los directivos, preo 
cupados por la marcha del equipo

70.000 pesetas ha pagado el club gimnástico 
por tarjetas a sus jugadores

jugador —al que operó de la 
rodilla hace unas semanas el 
doctor Ibáñez—, no podrá vol
ver antes de dos meses. Y el re
medio hay que ponerlo antes».

El presidente «sueña» con un 
equipo que tenga, cuando me
nos, tres positivos. Pero esa es 
una «empresa» muy arriesgada 
para un equipo de «andar por 
casa».

UN DIRECTIVO, 
JOSEL. OREJANA

«Estamos preocupados en la 
directiva. Ya hemos hablado con 
Emilio. Yo lo hice antes del co
mienzo del encuentro del pa
sado domingo. El entrenador 
plantea sus encuentros en base 
a que el centro del campo sea 
una “maraña”. Según su ver
sión, el equipo juega bien hasta 
que encaja un gol. Cuando ello 
sucede los jugadores no saben .
reaccionar».

Sin duda 
de «fuerza» 
seria buena.

«Creemos 

cualquier medida 
tomada ahora no

que pensar en fi.-
char ahora nuevos jugadores no 
es bueno para nadie. Asi que 
por ahí no.vamos a ir. Pero al 
entrenador se le dijo que ha
blara seriamente con los jugado
res, porque lo que s¡ puede ha
ber son medidas disciplinarías. 
En algunos estamos viendo falta 
de lucha. Creemos que con los 
jugadores que ahora hay en la 
plantilla —y que lo han demos
trado— son suficientes para sa
lir de esta situación».

Ahora el equipo tiene un po
sitivo, aunque su situación en la 
clasificación desdice mucho de 
lo que hasta ahora debió hacer y 
que no hizo.

«Es que el problema de no te
ner positivos se plantea en cual
quier momento. El domingo ju-

Sin paliativos. El juego del 
equipo fuera de casa es de lo 
más bajo que hay en el grupo. 
Ha sido el que menos puntos ha 
conquistado fuera de casa y el 
que más goles ha encajado. 
¿Culpa de Simón? Puede que la 
tenga, pero en la misma parte y 
cuantía que sus compañeros de 

equipo. Aqui falla el conjunto. 
El mismo que se entrega a 
«tope» y lucha cuando juegan en 
La Albuera, pero al que le 
«asusta» lanzarse a «romper» 
fuera de casa.

SANCIONES, 
MULTAS... TARJETAS

Rodri, máximo tarjetero y una 
expulsión

El tema es también para to
márselo en serio. Cuando se han 
disputado la mitad más uno de 
los encuentros de competición 
a los jugadores gimnásticos les 
han mostrado tarjetas nada me
nos que en 44 ocasiones. Y cada 
una de ellas significa dinero. 
Salvo error-u omisión las tarje
tas se han repartido de la forma 
siguiente.

Simón 2, Chocano 3, Valeria-

Rúper 6, Polo 2, Moya 2 (más 
la expulsión de Azuqueca), Río s
1, Mata 4, Javi 4, José Antonio 
2, Carbonell 3, Aguilar 1, Car
los 1 y Podrí 6 (más la expulsión 
de Azuqueca).

En resumen, que el volumen 
económico que el club ha debido 
abonar a la Federación Espa
ñola es de 70.000 pesetas en nú
meros «redondos». Es cierto 
que la junta directiva es la que 
debe estimar si la tarjeta ha de 

11 ¡e. .

Debe exigir más

jugador o el club,pagarla el
pero aún el tema no se ha pues
to en «funcionamiento», por lo 
que ninguno de los «tarjetea
dos» ha abonado ni un céntimo 
por ese concepto.

El «precio» puesto por la Fe
deración a las mencionadas tar
jetas es de 625 la primera, 1 250 
la segunda, 2.500 la cuarta, 
1.250 la quinta (segundo ciclo) y 
2.500 la sexta. Por lo que si el 
lector lo desea, ya sabe lo que 
ha costado cada jugador por ese

Entrenador y presidente

concepto. Por ejemplo, Rúper y 
Podrí salen a «casi» 10.000 pe
setas por «barba».

Ahora que los jugadores no 
están respondiendo a lo que de 
ellos se esperaba, también el 
club debiera llamar al orden 
sobre este tema, a la vez que se 
estima quienes se han hecho 
acreedores a pagar su propia 
multa y quienes no. Seria una 
forma de ser justos, no vaya 
a ser que «alguien» lo tome por 
otra cosa. -

Texto: J. M.* 
Fotos: ANTONIO

TENIS DE MESA

NUEVA 
PUBLICACION

La Federación Nacional de 
Tenis de Mesa ha sacado a la 
luz su boletín de información. 
Como señala en su propio edi
torial, el formato inicia su vida 
de forma modesta, evitando con 
ello un elevado coste de confec
ción que pudiera llevarle en un 
futuro próximo a la desapari
ción , tal y como ocurriera a algu
nas publicaciones de este mismo 
deporte.

Pretende este boletín cubrir 
un hueco importante a nivel 
informativo que, según la propia 
Federación, existe en estos mo
mentos.

En principio va a tener una 
periodicidad mensual, tratán
dose temas de información ge
neral. tanto a nivel nacional 
como internacional.

Deseamos toda clase de éxi
tos a la Federación Española de 
Tenis de Mesa en esta nueva fa
ceta, a través de la que preten
de mantener un medio vivo de 
comunicación con el amplio 
campo del deporte que repre
senta.
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BALONCESTO
El CAI Zaragoza, 
virtualmente 
clasificado para 
las semifinales 
de la Recopa

El CAI Zaragoza se clasificó 
ayer virtualmente para las semi
finales de la Recopa europea 
tras vencer en la cancha del Lan- 
dis Gyr Viena por 102-100.

En la Copa Korac el Cajama- 
drid derrotó al 'Aris Salónica, 
griego, por 85-81, pero el Clesa 
Ferrol perdió 90-91 con el Or- 
thez, francés, en encuentros dis
putados en los campos de los 
equipos españoles.

En la Copa de Europa el 
TSKA de Moscú venció en Am
peres al Maccabi Tel Aviv por 
79-67, mientras el Banco di 
Roma superó en la capital italia
na al Cibona Zagreb por 89-87. 
En esta misma competición, el 
Real Madrid juega hoy frente al 
conjunto italiano Granarolo Vir- 
tus.de Bolonia.—Efe.

TENIS DE MESA. DEL 1 AL 3 DE FEBRERO

Los doce mejores jugadores 
europeos, en Barcelona

Barcelona. — Los doce juga
dores mejor clasificados en el 
ranking europeo de tenis de 
mesa disputarán un torneo del 
1 al 3 de febrero próximo en el 
Palacio Municipal de Deportes 
de Barcelona.

El torneo, denominado Euro- 
peo-Top-12, está considerado 
como unverdadero campeonato 
europeo de tenis de mesa, tanto 
en categoría masculina como fe
menina. Los jugadores que ac
tuarán y su actual clasificación 
son los siguientes.

Categoría masculina. 1, Ulf 
Bengtsson (Suecia). 2, Andrezj 
Grubba (Polonia), 3, Jan Ove 
Waldner (Suecia). 4, Mikael Ap- 
pelgren (Suecia). 5, Eriik Lindh 
(Suecia). 6, Jacques Secretin 
(Francia). 7, Dragutin Surbex 
(Yugoslavia). 8, Desmond 
Dougls (Gran Bretaña). 9, Ti- 
bot Klampar (Hungría). 10, 
Zoran Kalinic (Yugoslavia). 11,

TELEGRAMAS DEPORTIVOS
AUTOMOVILISMO

La escudería alemana ATS no participará en el próximo Cam
peonato del Mundo de Fórmula 1, que se iniciará el 7 de abril con la 
disputa del G.P. de Brasil, en el circuito carioca de Jacarepagua. La 
retirada de ATS se debe a la negativa de la casa alemana BMW a 
seguirle suministrando motores —decisión comunicada el pasado 
mes de septiembre— ante la falta de resultados positivos de esta 
escuderia, dirigida por Guenter Schmid.

TENIS

Martina Navratilova logró llegar a la cota de cien torneos 
ganados, al imponerse en el disputado en Washington, venciendo 
en la final a la búlgara Manuela Maleeva por 6-3 y 6-2.

MARCHA
Llopart acudirá con la selección nacional a los juegos mundiales 

de atletismo en sala, aunque no se le seleccionó, al haber sido 
invitado por la propia organización.

BALONCESTO
Manuel Flores, entrenador del Barcelona, considera que el 

conjutiTo azulgrana ha recuperado la moral tras vencer en Nápoles 
al Indesit Casería, y dijo que el equipo trabajará a fondo para ganar 
la Recopa.

FUTBOL
Higlnio, jugador del Murcia, ha sido condenado a un día de 

arresto menor y a pagar los costes del juicio por un Incidente 
registrado con un espectador en el encuentro de Copa del Rey 
Yecla-Murcia.

RAIL YE PARIS-DAKAR

Píceo, en motos, amenazado 
por Rahier

Zaniroli sigue mandando en autos

ATLETISMO

GRANDES FIGURAS EN EL 
XXX CROSS INTERNACIONAL 
DE SAN SEBASTIAN

Tombouctou (Malí). — El bel
ga Gastón Rahier (BMW) cada 
vez se encuentra más cerca del 
primer puesto en la clasifica
ción de motocicletas del Rallye 
París-Dakar, tras su victoria 
ayer en la etapa entre Gao y 
Tombouctou, de 418 kilómetros.

Rahier sacó diez minutos al 
actual líder, el italiano Franco 
Picco (Yamaha), a lo largo del 
difícil trazado junto al rio Ní- 
ger, cuyas recientes crecidas ha
bían reblandecido el terreno, lo 
que ha complicado esta corta 
etapa. .

La ventaja de Picco es ahora 
de catorce minutos sobre Ra- 
hir, que parece dispuesto a ad
judicarse una nueva victoria en 
esta prueba. El resto de los par
ticipantes que aún permanecen 
en carrera en este apartado es-

Jindrich Panski (Checoslova
quia). 12, Andrei Mazunov 
(URSS).

Categoría femenina. 1, Va
lentina Ftopova (URSS). 2, Marie 
Hrachova (Checoslovaquia). 3, 
Fliura Bulatova (URSS). 4, Bet- 
tine Vriesekoop (Holanda). 5, 
branka Batinic (Yugoslavia). 6, 
Zsuzsa Olah (Hungría). 7, Gra- 
biella Szabo (Hungría). 8. Ma
rie Lindblad (Suecia). 9. Marine 
Antonian (URSS). 10, Gordana 
Perkucin (Yugoslavia). 11, Edit 
Urban (Hungría). 12, Olga Ne
mes (RFA).

Como suplentes, por si alg uno 
de los jugadores no pudiese des
plazarse a última hora a Barce
lona, han sido designados los 
números 13 y 14 de cada cate
goría, que son Leszek Kucharski 
(Polonia)y Zoltan Kriston (Hun
gría), en la masculina, y María 
Alboiiu (Rumania)y Kristenbru- 
ger (RFA), en la femenina.— 
Efe. 

tán descartados, salvo accidente 
o avería de los primeros, ya que 
el tercer clasificado, el italiano 
Gianpiero Findanno (Yamaha), 
se encuentra a dos horas de 
éstos.

En el apartado de autos tam
bién hay, de momento, dos as
pirantes a la victoria final. Se 
trata del francés Patrick Zani
roli y del británico Andrew Co- 
wan, ambos sobre Mitsubishi 
Pajero, que se han visto benefi
ciados con el abandono de los 
Porsche 959 del belga Jackie 
Ickx y del francés René Metge, 
vencedor de la última edición.

En la etapa de ayer, Zaniroli 
fue el más rápido, por delante 
de su compañero de equipo Co- 
wan, mientras que el tercer 
puesto ha sido para el francés 
Henri Pescarolo (Rover Paci
fic), disminuido físicamente al 
habérsele infectado un corte en 
un dedo de la mano derecha, 
que le impide conducir con nor
malidad .—Efe.

FUTBOL

La Juventus 
ganó 
la Supercopa
Turín. — El Juventus se ad

judicó ayer la Supercopa euro
pea de clubes de fútbol al derro
tar por dos goles a cero al Liver
pool en partido jugado en el 
estadio Comunale de Turín, 
ante unos 63.000 espectadores y 
con el terreno cubierto de nie
ve. El polaco Boniek fue el 
autor, en los minutos 40 y 79, de 
ambos tantos.

COPA DEL REY

La Unión Deportiva Las Pal
mas venció al Cádiz por 1-0 en 
encuentro de ida de la cuarta eli
minatoria de la Copa del Rey 
disputado en el Insular. El chi
leno Contreras marcó el único 
gol a los 18 minutos.

LIGA NACIONAL

El Lorca ganó al Calvo Sotelo 
por 1-0 en partido de Segunda 
División A, cuya-repetición se 
acordó en su d ¡a por motivos de
rivados de la huelga de futbolis
tas.

Cobraron los 
jugadores del 
Valencia

Valencia. — Los jugadores 
del Valencia cobraron ayer las 
cantidades apalabradas en la 
reunión del día anterior como 
parte de lo adeudado por el 
club en concepto de atrasos.

Los jugadores, a lo largo del 
día, desfilaron por las oficinas, 
donde se les hizo efectivo el por
centaje en metálico, mientras 
que en dias sucesivos se proce
derá al libramiento de las letras 
que garanticen el resto de la 
deuda.

¿Publicidad eficaz?

Fn EL ADELANTADO

San Sebastian. — La segura 
participación del atleta etíope 
Mohamed Kedir en la XXX edi
ción del Cross Internacional de 
San /Sebastián es un factor que 
garantiza por si solo el éxito de 
esta importante prueba del 
cross nacional, europeo e inter
nacional , según informa «As».

La presencia de este corredor 
en los terrenos del hipódromo 
de Lasarte-Zubieta el próximo 
domingo día 27 fue confirmada 
en el transcurso del acto de pre
sentación oficial de la prueba, 
que se celebrará bajo la orga
nización de la Federación Atlé
tica Guipuzcoana y el patroci
nio de la firma Adidas y el ente 
Organizaciones Deportivas «El 
Diario Vasco».

Junto a Kedir, ganador de las 
dos últimas ediciones de este 
cross, viajará a San Sebastián 
otro atleta etiope, cuyo nombre 
se desconoce hasta el momento. 
También habrá una importante 
representación keniata, con los 
Kigai y Kipngetich a la cabeza. 
Por lo que se refiere a la parti
cipación de los ingleses, tam
poco está confirmado este extre
mo, porque los crosistas de ese 
país van a esperar a la celebra
ción del Intercondados para con
firmar su equipo. De cualquier 
modo, podr ia contarse, de forma 
oficiosa, que no oficial, con 
nombres como los de Goater, 
Richards y Binns.

En esta ocasión no podrán es
tar presentes los grandes espe
cialistas lusitanos, ya que tanto 
Carlos Lopes como Fernando 
Mamede, atletas del Spórting 
de Lisboa, se resevan para el 
Campeonato de Europa por 
Clubes, que tendrá lugar una 
semana más tarde en el Algar- 
ve. Si se da como bastante pro
bable el concurso de Ezequiel 
Canario, reciente ganador del 
memorial Juan Muguerza. Otra

Moses se declaró 
inocente en una 
rueda de prensa
Los Angeles (Estados Uni

dos). — Edwin Moses, doble 
campeón ol impico de 400 metros 
vallas, declaró anoche en una 
breve rueda de prensa que se 
comprobará su inocencia res
pecto a las acusaciones sobre su 
presunta inducción a la prostitu
ción y tenencia il icita de droga. 
■ En los tres minutos que duró 
la citada rueda de prensa, Mo
ses sólo manifestó su irritación 
por los trastornos que el hecho 
de su detención habían causado 
a su esposa y amigos. Pero se 
negó a hacer otro tipo de comen
tarios sobre el caso por consejo 
de su abogado, según afirmó.

Poco después de la breve de
claración del atleta norteameri
cano, el vicefiscal de Los Ange
les dijo que aún no se ha enta
blado proceso judicial alguno 
contra Moses y que únicamente 
se ha abierto una investigación.

Edwin Moses, por otra parte, 
actuará el dia 22 como comenta
rista para la cadena de televi
sión que retransmitirá los Cam
peonatos de Estados Unidos de 
Atletismo desde el Madison 
Square Carden de Nueva York, 
según han confirmado los res
ponsables de dicho medio, pese 
al reciente arresto del doble 
campeón olímpico.

de las novedades importantes 
jeside en la presencia de un cro- 
sista de la República Democrá
tica Alemana, cuya identidad 
aún no se conoce.

Por lo que respecta a la repre
sentación española, hay que 
decir que uno de los equipos 
más importantes del país estará 
en San Sebastián al completo. 
Se trata de Mam, que despla
zará a Prieto, Esparcía, Polo, 
Llórente. Además, se cuenta 
con los Abel Antón, Luis Ad- 
suaray Valentín Rodríguez.

En cuanto a las damas, resal
tar la presencia segura de Rosa 
Mota, ganadora en las tres úl
timas ediciones, y la muy pro
bable de Aurora Cunha. El nivel 
de esta prueba será muy alto si 
definitivamente se confirma el 
concurso de la francesa Debrou- 
wer, vencedora de este cross en 
el 78. Quien no viajará a San 
Sebastián será la sudafricana, 
que actualmente corre por In
glaterra. Zola Buedd, quien fue 
tentada por la organización, 
pero a quien su entrenador no 
le ha gustado demasiado la ¡dea.

El horario de pruebas será 
el siguiente.*a las diez y media, 
juveniles, damas (2-600 me
tros), a las once menos cuarto, 
juveniles, hombres (4.200 me
tros), a las once y diez, prueba 
internacional juniors, hombres 
(6-000 metros) a las doce me
nos cuarto, prueba para damas 
(3.700 metros), y a las doce y 
cuarto, la prueba reina, con los 
seniors, que recorrerán una dis
tancia de 10.000 metros.

Suspendido 
el Campeonato 
de España 
de maratón

Málaga. — La primera Mara
tón Internacional Málaga-Costa 
del Sol, equivalente al Campeo
nato de España de la especiali
dad , que se iba a celebrar el pró
ximo domingo, día 20, ha sido 
suspendida, informa «El País».

Paulino Jiménez, presidente 
del comité organizador de este 
certamen, en el que estaba pre
vista la asistencia de primeras 
figuras internacionales de la 
maratón, señaló ayer en una 
conferencia de prensa las causas 
por las que este comité, tras va
rios meses de trabajo, decidió 
suspender la prueba.

El motivo econócmico ha sido 
una de las dos razones esgrimi
das para tomar tal determina
ción. pegún manifestó, el pre
supuesto, que rondaba los 60 
millones de pesetas, no se ha 
podido cubrir debido, por un 
lado, a la retirada de varias fir
mas comerciales que habían 
prometido su apoyo y, por otro, 
a la exigua subvención conce
dida por la Junta de Anda
lucía, 200.000 pesetas cuando se 
había hablado de seis millones-

Por otra parte, la Jefatura 
Provincial de Tráfico, en una re
solución fechada ayer, día 16- 
comunicaba que, una vez vistos 
y estudiados los distintos infor
mes, no autorizaba el circuito 
previsto para la celebración 
de la prueba, que comprendía 
Málaga - Torremolinos - Má|a 
ga - El Palo - Málaga, lo que ha
cia inviable el desarrollo de a 
maratón.

M.C.D. 2022
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7-4. Seguros Sureste, aunque ganó 
no jugó bien ante el equipo

de Benavente
Informa: Fernando Izquierdo

Muy poco público acudió el 
pasado sábado al pol¡deportivo 
con el fin de presenciar el en
cuentro —primero de la segun
da vuelta—, entre los equipos 
Seguros Sureste y Veteranos, 
de Benavente, dentro de la Liga 
regional de fútbol-sala. El tiem
po climatológico no ayudó en 
nada a la presencia de especta
dores.

VETERANOS: Agustín, Poli 
(2) y Antonio.

NI BIEN, NI MAL

FORMACIONES

SEGUROS: Eduardo; P. Luis, 
Javi, Antonio y Luis. En los 
cambios, J. Pablo, Angel, Mi
guel y Mariano.

VETERANOS: Luis; Ftorián, 
Fernando,Agustín y Poli. En los 
cambios, Antonio, José y Eduar
do.

ARBITRO: El cuellarano Pa
blo González Velasco. Creemos 
que dirigió excesivamente «crí
tico». Las continuas protestas 
de los jugadores visitantes se 
reflejaban en las técnicas que 
señaló a los locales: ocho.

Los jugadores también nota
ron el mucho frío existente en la 
cancha y quizás por ello el en
cuentro no tuvo excesiva cali
dad. Los cuellarancs, cuestión 
poco habitual en ellos, jugaron 
un sala muy lento, lo que ofre
ció mayores posibilidades a los 
veteranos jugadores zamora- 
nos. POLI fue, con mucho, el 
mejor jugador de los visitantes. 
Demostró una gran técnica y 
dominio del balón. La primera 
parte concluyó con 3-1 favora
ble a los de casa, luego, tras 
acumular las técnicas y lanzar 
sin barrera, las dificultades para 
los locales fueron mayores. De 
cara al marcador nunca se vio 
perdido el encuentro, si bien 
creemos que el conjunto de Be- 
navente, normalmente, no debe 
marcar cuatro goles al Seguros, 
equipo en el que destacó Luis.

competición en la que se inclu
yen los resultados de aquellos 
encuentros que fueron aplazá- 
dos en su día, la clasificación 
de la Liga regional de Castilla- 
León queda asi reflejada:

RESULTADOS

Tío Babu, 3; Auto Escuela Rue
da, 3.

Pub Guyma, 4; Ceanprin Infor
mática, 2.

Transportes José Luis, 2; Florida 
Show, 3.

Seguros Sureste, 7; Creaciones 
Nalia, 4.

Descansó: S. Bárbara.
Ceanprin Informática, 2; Pub Guy

ma, 6.
Pub Guyma, 3; Florida Show, 3.

CLASIFICACION

Pub Guyma .... 
Auto Esc. Rueda. 
Florida Show ... 
Seguros Sureste . 
Transp. J. Luis . 
Tío Babu........... 
Creaciones Nalia . 
Santa Bárbara .. 
Ceanprin Inf. ...

9
9
9
9
9
9
9
8
9

G. E. P. P.

GOLES
RESULTADOS
Y CLASIFICACIONES NORMATIVA

SEGUROS: Javi, Luis (2), J.
Pablo (2), y Angel (2).

Tras los encuentros disputa
dos en la novena jornada de

JUEGOS ESCOLARES

Se reanudaron las actividades 
en la capital y provincia

Finalizadas las vacaciones de 
Navidad y Reyes, se han reanu
dado las actividades de los Jue
gos Escolares en la cap'tal y 
provincia. Los últimos resulta
dos han sido los siguientes:

Juvenil masculino

Tenis de mesa: Seminario, 5; 
Andrés Laguna, 1. Nuestra Se
ñora de la Esperanza, 1; Semi
nario Claret, 5.

EN LA CAPITAL EN LA PROVINCIA

Alevín masculino

Minibasquet: Martin Chico, 5; 
Prácticas, 20. Claret, 29; Calvo 
Sotelo, 23.

Fútbol-sala: San José, 7; Mar
tin Chico, 1. Nuestra Señora de 
la Esperanza, 0; Maristas, 20.

Tenis de mesa: Claret, 5; Ma- ■

Alevín masculino

Fútbol-sala: Riaza, 8; Boce- 
guillas, 1. Sepúlveda, 3; Campo 
de San Pedro, 6. San Gil (Cué
llar), 3; Samboal, 0. Chañe, 0; 
Santa Clara (Cuéllar), 1.

Alevín femenino

ristas, 3. Nuestra Señora 
Esperanza, 5; Primo de 
ra, 0.

de la 
Rlve-

Minibasquet: Sepúlveda, 
Campo de San Pedro, 8.

4;

Infantil masculino
Infantil masculino

Baloncesto: Claret, 83; E res-
ma, 14. Prácticas, 25; Domingo 
deSoto, 7. San José, 19; Santa 
Eulalia, 15. Primo de Rivera, 16; 
Calvo Sotelo, 65. Maristas, 54; 
Coop. Alcázar, 11. IONE, 2; VI- 
Halpando, 0.

Fútbol-sala: Seminario, 2; Pa- 
lazuelos, 10.

Infantil femenino

Fútbol: Riaza, 4; Bocegui- 
. lias, 0.

Tenis de mesa: Sepúlveda, 0;
Campo de San Pedro, 5.

Fútbol-sala: San Gil (Cuéllar), 
5; Samboal, 2. Chañe, 0; Santa 
Clara (Cuéllar), 2.

Balonmano: Primo de Rivera 
(Cuéllar), 10; Vallelado, 1.

Pelota: Primo de Rivera (Cué
llar), 22; Vallelado, 19.

Infantil femenino
Baloncesto: Martin Chico, 10; 

Domingo de Soto, 32. Prácticas, 
16; Jesuitinas, 38. Santa Eula- 
Wa» 46; Coop. Alcázar, 4. Eres- 
ma. 14; Concepcionistas, 12.

Baloncesto: Sepúlveda, 
Campo de San Pedro, 8.

18;

Balonmano: Primo de Rivera 
(Cuéllar), 0; Vallelado, 1.

Cadete masculino Cadete masculino

Fútbol: IONE, 0; Maristas, 1.
Andrés Laguna, 1; Seminario, 5.

Fútbol: Riaza, 8; Bocegui- 
llas, 0.

8
6
5
5
5
3
2
1

1
1
1
1
1

0

0
2
3
3
3
5
6
6
8

17
13
11

11
7
5
3
2

La Federación Castellano-leo
nesa de Fútbol-Sala pretende 
aplicar la próxima temporada 
una serie de normas que, en
tiendo, van a redundar en bene
ficio del fútbol-sala. En las que 
hacen referencia a los entrena
dores, se dice: .

— Nivel local o provincial; los 
equipos habrán de presentar un 
preparador titulado.

— Nivel regional; será obliga
torio presentar en encuentros 
oficiales un entrenador titulado.

Todo ello a nivel sénior. La 
Federación Regional tiene co
mo objetivo, además, organizar 
cursos antes de finalizar la pre
sente temporada. Los clubes 
nacionales se obligan a presen
tar cuando menos una inscrip
ción para realizar el primer cur
so que se imparta.

LIGA INFANTIL

Si que se va a celebrar com
petición infantil a nivel local en 
esta temporada. Han sido 30 los 
equipos que se han inscrito y se 
cree que se podrá llegar a la 
cifra de 40. Para ello el próximo 
lunes, dia 21, a las ocho de la 
tarde, se llevará a efecto una 
nueva reunión de delegados en 
el pabellón de La Albuera. Tras 
los acuerdos a que se llegue en 
la misma quedará organizada la 
competición, creándose una co
misión que será la encargada de 
vigilar su desarrollo.

TENIS

Juan Avedaño, en cuartos 
de final del Torneo Internacional 
de Guaruja (Brasil)

Garuja (Brasil).—El tenista español Juan Avendaño, se calificó 
ayer para los cuartos de final del torneo Internacional de tenis de 
Guaruja (Brasil), dotado con 50.000 dólares (cerca de 9 millones de 
pesetas), al vencer al brasileño Dado Campos por 6-7, (2-7), 6-2 y 
6-0.

Otros resultados de octavos de final: Carlos Gattlher (Arg.), 
venció a Nelson Aerts (Bra.), por 2-6, 6-2, 6-4. Bud Schultz (Frg.) a 
Marcos Hocevar (Bra.), por 7-6, (7-5), 7-6 (7-3). Francisco Maciel 
(Mex.) a Hatem McCade (Can.), por 6-1, 6-4. Julio Goes (Bra.) a 
Cesar Kits (Bra.), por 6-3, 6-4.

Tres partidos hubieron de ser aplazados para hoy a consecuen- . 
da de la lluvia. En cambio, finalizó el encuentro de la segunda 
eliminatoria que quedó interrumpido el martes, con la victoria del 
argentino Horacio de la Peña sobre el alemán federal Mike Brunn- 
derg, por 6-4, 5-7 y 6-4.—Efe

MONTAÑISMO

Nueva escalada 
de alta dificultad 
a El Torozo, 
realizada 
por segovianos
El Torozo forma parte de los 

Riscos de Villarejo que, a su 
vez, están enclavados en la Sie
rra de Credos. Su esbelta silueta 
domina la serpenteante y mile
naria calzada romana que as
ciende, en un terco impulso, 
hasta el puerto del Pico. Visto 
desde las llanuras que nos lle- 

.van hacia el sur, su agreste alti
vez contrasta con el resto del 
paisaje. Su afilada figura, gene
ralmente engalanada con lecho
sas brumas, constituye una po
derosa atracción para el alpinis
ta. Sus verticales paredes de al
go más de trescientos metros 
han estado, hasta hace pocos 
años, reservadas para un puña
do de escaladores que buscaban 
escenarios poco frecuentados y 
que tuviesen un ambiente salva
je y bello a la vez, en donde po
der escuchar el silencio y en el 
que el suave murmullo de su 
sangre en su fluir vital y cons
tante se convirtiera en una ex
periencia cinestésica.

En la actualidad es una zona 
de escalada bien conocida y fre
cuentada por alpinistas de Avi
la, Madrid, Segovia y de otros 
puntos limítrofes. No obstante, 
aún constituye un paréntesis en 
las abigarradas páginas llenas 
de sutilezas de ese engendro 
que llamamos civilización. No es 
la primera ruta de escalada que 
abrimos por sus sugestivas pa
redes, asi en el año 1980 Octavio 
Viejo, José Manuel Vinchés y 
Juan Muñoz inauguran dos in
teresantes itinerarios a esta 
cumbre, de dificultad media. La 
via que ahora nos ocupa es una 
de las más difíciles de la zona y 
comporta varios pasos de bella 
escalada extrema, habiéndola 
bautizado con el nombre de «La 
Lumi».

Ruta abierta por: Octavio 
Viejo, José Manuel Vinchés, 
Juan Muñoz, José Luis Adrados 
y Rubén Prendes, de la sección 
de montaña del OAR.

Dificultad: Muy difícil supe
rior (MD).

Horario: Cuatro horas.
JOSE MANUEL VINCHES

McEnroe, campeón 
del mundo
por tercera vez

El norteamericano John Me 
Enroe igualó el récord que po
seía el sueco Bjorn Borg, tras 
ser proclamado ayer, por tercera 
vez, campeón del mundo por la 
Federación Internacional de 
Tenis (FIT). El jurado interna
cional premió así al jugador 
americano, que ha conseguido 
esta temporada, entre otros pre
mios, los campeonatos de Win- 
bledon, el Open americano y el 
Master del Grand Prix. .

AJEDREZ

Karpov y 
Kasparov 
ya optan por 
tablas rápidas

Moscú. — El campeón del 
mundo de ajedrez, Anatoli Kar
pov, propuso ayer tablas a su 
desafiante, Garry Kasparov, 
que éste aceptó en el movi
miento 27 de la 42 partida de la 
serie que decide entre ambos el 
título. Kasparov movió blancas 
y planteó una partida de gam
bito de dama que resultó muy 
similar a la que desarrolló su 
rival frente a él con blancas en 
la 39, también concluida en em
pate.

Karpov sigue ganando por 
cinco triunfos a uno y se halla 
a sólo una victoria para renovar 
su titulo.

Si este espacio lo ocupara 
su anuncio, 
le verían miles de lectores

VOLE! BOL
UN CUBANO, 
ENTRENADOR DEL 
LUCKY CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria. 
El cubano Mario Bárbaro Her
nández Valdés, profesor de 
educación física y entrenador de 
voleibol, fichó por el Lucky 
Canarias, de la Primera División 
nacional de voleibol.

El entrenador cubano será el 
responsable técnico de los equi
pos filiales del club, cargo que 
venia ocupando hasta la fecha 
el técnico Pedro González, que 
en fecha reciente solicitó del 
club la baja por motivos perso
nales. Mario Hernández, de 
treinta y ocho años de edad, 
tiene una dilatada experiencia 
en el campo de la enseñanza, y 
más concretamente en el volei
bol, ya que ha desarrollado du
rante muchos años su labor do
cente en las escuelas municipa
les de Cuba. — Efe.

M.C.D. 2022
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Muestra de los mejores films 
del Festival de Huelva

Reestructuración del Museo 
Nacional de Ciencias Naturales

A partir del próximo lunes, 
día 21, el Instituto de Coope
ración Iberoamericana y el Co
legio Mayor Universitario Nues

tra Señora de Guadalupe de Ma
drid proyectarán una muestra 
de los filmes más importantes 
exhibidos durante los diez años

Nuevos planes de ayuda 
al teatro

El director general de Música y Teatro, José Manuel 
Garrido, ha Informado de los planes de concertaclón teatral 
que se están llevando a cabo desde el Ministerio de Cultura, 
los cuales tendrán una cobertura legislativa en el plazo de un 
mes, mediante la promulgación de un decreto que establecerá 
las ayudas y la política teatral.

Los planes de concertaclón teatral irán destinados a aque
llas obras de creación que difícilmente pueden mantenerse si 
no es con el apoyo de la Administración. Con ello se 
establece un teatro semlpúbllco con plena libertad de crea
ción, los llamados teatros concertados.

Este proyecto de la política teatral del Ministerio de Cul
tura, según el director general, no es fructífero a corto plazo, 
«porque no existe Infraestructura teatral. El dinero que se ha 
dado para apoyar determinadas iniciativas teatrales no ha 
tenido apenas rentabilidad económica ni cultural. Era nece
sario abrir una vía para que el dinero que se destine al teatro 
tenga una rentabilidad. Por eso formulamos el teatro concer
tado o semipúblico*.

Los teatros concertados es una de las modalidades que se 
recogen en esta normativa, aunque ya ha sido experimentado. 
Consiste en la presentación de un proyecto a dos años que se 
renueva económicamente cada año. Estos teatros están obli
gados a representar cuatro títulos, entre ellos: uno de un 
autor español contemporáneo vivo y otro de un autor español 
clásico, y a realizar una gira de cuarenta y cinco días al año 
por distintas comunidades autónomas.

Va a haber otros modelos de concertación con distintas 
salas teatrales para ofrecerlas en condiciones ventajosas 
como infraestructura a las distintas compañías de teatro 
independiente que tienen dificultades para ofrecer sus espec
táculos. En principio este modelo alcanza a la sala San Rol, 
sala Mirador, teatro Martín y sala Cadarso.

que viene celebrándose el Festi
val de Cine Iberoamericano de 
Huelva.

Las proyecciones que tendrán 
lugar en el salón de actos del 
Instituto de Cooperación Ibero
americana comenzarán a las 19 
horas, y serán. Lunes 21 de ene
ro, «La máxima felicidad» (Ve
nezuela), martes 22 de enero, 
«Chuvas de verao» (Brasil), 
miércoles 23 de enero, «Haba
nera» (Cuba), jueves 24 de ene
ro, «Inocencia» (Brasil), viernes 
25 de enero, «Se permuta» (Cu
ba), lunes 28 de enero, «Tupac 
amaru» (Perú), martes 29 de 
enero, «La empresa perdona un 
momento de locura» (Venezue
la).

La muestra continuará en el 
Colegio Mayor Nuestra Señora 
de Guadalupe.,

Homenaje 
a Lafuente Ferrari

La hondura y claridad de la 
obra de Enrique Lafuente Fe
rrari y la curiosidad que toda
vía anima al investigador fueron 
los rasgos más destacados en el 
homenaje que el historiador re
cibió el pasado martes en el Ins
tituto Internacional y que estuvo 
a cargo del director del Museo 
del Prado, Alfonso Pérez Sán
chez, la restauradora del Museo 
de Artes de Boston, Eleanor 
A. Sayre, y el catedrático de 
Historia del Arte José Manuel 
Pita Andrade.

El Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas (CSIC) 
ha decidido iniciar la reestructu
ración del Museo Nacional de 
Ciencias Naturales, con sede en 
el paseo de la Castellana de 
Madrid. El centro permanece 
desde hace varias décadas en 
una situación de abandono. Su 
nuevo director, el paleontólogo 
Emiliano de Aguirre, se mues
tra partidario de iniciar la refor
ma cón un profundo estudio de 
lo que se pretende que sea el 
museo a largo plazo, y señala 
que no pueden seguir coexis
tiendo en el mismo histórico edi
ficio las instalaciones del mu
seo y las de la Escuela Técnica 
Superior de Ingenieros Indus
triales.

La reforma del centro se ins
cribe, señaló ayer Manuel Da- 
brio, vicepresidente del Consejo 
Superior de Investigaciones 
Científicas,en una reestructura
ción de todo el área de ciencias 
naturales, que incluye además 
las estaciones biológicas del 
CSIC y el Jardín Botánico.

El museo depende exclusiva
mente del CSIC, que tradicio
nalmente, señaló Cabrio, no ha 
dispuesto de fondos para fines 
culturales.

Por eso, en la actualidad se 
gestiona la creación de un pa
tronato que contribuya a llevar 
adelante las líneas de acción fi
jadas, y ya se han producido 
contactos —con resultados fa
vorables, según Dabrio— con 

los departamentos ministeriales 
e instituciones interesados en |a 
cuestión, con objeto de corres
ponsabilizar a otros organismos 
en el museo.

Ana María Navales 
y Francisco Castaño, 
premios
Antonio Camuñas

Ana María Navares con «El 
laberinto de Quetzal» y Francis
co Castaño con su obra «Breve 
esplendor de mal, distinta lum
bre», han resultado ganadores 
de la III edición de los premios 
Antonio Camuñas en sus moda
lidades de novela y poesía, res
pectivamente. Los galardones, 
instituidos por Reaseguradora 
Albatros, están dotados con qui
nientas mil pesetas.

El jurado que ha fallado el 
premio de novela estuvo presi
dido por Alonso Zamora Vicen
te, y compuesto por Francisco 
Ayala, José Manuel Caballe
ro Bonald, José María Guelben- 
zu y Ricardo Gullón.

«El laberinto de Quetzal», de 
Ana María Navales, es una na
rración mítica en la que apare
cen las mil y una caras del hom
bre y sus múltiples aventuras. 
El libro de Francisco Castaño, 
«Breve esplendor de mal, dis
tinta lumbre», toma el titulo de 
un verso de Góngora. De él ha 
dicho el jurado. «Si la poesía 
es juego, juego medido, justo, 
esta obra es su paradigma.

Primera exposición en España 
del pintor ruso llya Glazunov

COSMETICS. S.A 
SELECCIONA

de Venias
en SEGOVIA

Avon es la mayor Compañía del mundo dedicada a 
la belleza de la mujer. Muchas mujeres españolas 
han dado en Avon los primeros pasos de la venta 
profesional y han logrado con su esfuerzo una larga 
carrera de éxitos.

OFRECEMOS:
— Formación en el puesto por cuenta de la Em

presa.
— Atención, dirección y asesoramiento continuos.
— Sueldo inicial fijo de 1.000.000 pesetas al año.
— Seguridad Social desde el primer día.
— Gastos de coche pagados.

REQUERIMOS:
— Mujer joven de 25 a 35 años.
— Responsable y con ganas de trabajar.
— Con experiencia laboral o sin ella.
— Que le guste la venta directa y la animación 

de equipos de venta.
— Carnet de conducir y coche propio.

INTERESADAS ENVIAR CURRICULUM VITAE Y 
FOTOGRAFIA RECIENTE A AVON, DEPARTA 
MENTO DE SELECCION. Apartado 14.875 de 

Madrid
Ref.: M. N. M. 57

I nteresadas enviar curriculum vitae y 
fotografía reciente a:

Avon .
Apartado
14.875
MADRID

Se celebra en Madrid, en las 
salas del Centro Cultural Conde 
Duque, una amplia exposición 
del pintor ruso llya Glazunov. 
Los 195 cuadros que la integran 
(óleos, dibujos, témperas, etc.) 
son una significativa muestra 
de este artista, único pintor so
viético que es miembro corres
pondiente de las academias de 
Bellas Artes de San Fernando 
(Madrid) y San Jorge (Barcelo
na).

Para Glazunov han posado In- 
dira Gandhi, Sandro Pertini, el 
rey Gustavo de Suecia, Salvador 
Allende, Federico Felllnl, Clau
dia Cardinale, Juan Antonio Sa- 
maranch y su esposa, Elizabeth 
Taylor, y un larguísimo etcéte
ra; pero en sus lienzos están 

también los personajes anóni
mos de las grandes urbes y los 
paisajes de la Rusia rural, y 
Chile, Vietnam y Nicaragua, re
cogidas en una serie de obras 
después de su estancia en esos 
países. «Expreso la vida como 
yo la veo —ha dicho Glazunov 
en la inauguración de su expo
sición en Madrid —, el pintor de
be decir siempre la verdad, y 
siempre es un poco subjetivo».

Desde sus primeras exposi
ciones, este artista de Lenlngra- 
do ha suscitado feroces críticas 
o grandes elogios, todo menos 
la indiferencia. Es un pintor po
lémico, inconformista, que se 
arriesga en sus obras evitando 
el formalismo, los encasllla- 
mientos y las Imposiciones.

Ha ilustrado grandes obras de 
la literatura universal, hace es
pectaculares decorados para 
óperas, utiliza el óleo, el car
bón, témpera, pastel, es famo
so un ciclo de cuadros históri
cos en que se mezclan la pintu
ra, los brocados, vidrios de co
lores, telas, metales, piedras, 
maderas; una de sus obras más 
conocida es el mural de siete 
metros por dos y medio Que 
realizó por encargo de la UNE - 
CO para su sede en París.

llya Glaznov ha estado en Es 
paña varias veces, y cada visita- 
dice, es para él un gran aconte
cimiento. Pero ésta es la prim^ 
ra vez que se exponen aquí sU 
obras.
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ANUNCIOS POR PALABRAS VARIOS

ALQUILO apartamento sin 
amueblar. Ezequiel González, 30. 
Teléfono 426409.

COMPRO casa o piso grande en 
Plaza Mayor. Teléfono 426563.

ENSEÑANZA

CLASES de inglés. Calle Agapito 
Marazuela. Teléfono 433788.

CONVOCADAS 500 plazas Poli
cía Nacional (B.O.E. 9-1-85). 
Ambos sexos. Graduado Escolar. 
Preparación intensiva. Instancias 
hasta 29-1-85. Información: calle 
Cascos, 11. Teléfono 430691.

AUTOCARES, bodas, excursio
nes, turismos, sin conductor. Sie- 
rramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

BILLETES ferrocarril, avión, re
servas de hoteles, apartamentos, 
vacaciones. Sierramar. Patiño. 
Ladreda, 11. 430511 (seis líneas).

AZULEJOS TABANERA. Ma
teriales de construcción. José Zo
rrilla, 44. Teléfono 420826.

PISOS 1, 3 dormitorios, céntri
cos. .Facilidades. GHERSA. Plaza 
Dr. Laguna, 4. 434725.

SE ALQUILA piso amueblado. 
Teléfono 421223. GANADOS

ALQUILO piso céntrico, calefac
ción y agua caliente central. Te
léfono 426219.

CONVOCADAS 500 plazas Poli
cía Nacional, ambos sexos. B.O.E. 
9-1-85. Informa y prepara: Aca
demia Nobel. Independencia, 9. 
Teléfono 426915.

VENTAS

•••••••••••
••••••••• •••••••

VENDO conejas en producción 
y machos. Telefono 420144.

VENTA lechones porcinos. Ta- 
juña. Fuentemilanos.

SE VENDEN 24 lechones 20 ki
los, vacunados. Teléfono 594398, 
Villoslada.

••••••••• •••••••••• ••••••••••• TRABAJO

••••••••

VENDO o alquilo local ya ins
talado en las sensacionales Gale
rías Gigante. Ezequiel González, 
28 (edificio Seat). Teléfono 420246

CHALET urbanización km. 100 
carretera La Coruña. 4 doroiito- 
rios, parcela totalmente ajardi
nada, contado 3.300.000 pesetas, 
noches. Teléfono (91) 2179825.

EN MERIDA se vende aprove
chamientos de hierbas, finca cer
cada, cercas interiores, limita río 
Lácara, pie de carretera, 800 Ha. 
Teléfono 315858.

¿MUEBLES? ¡Hernandol, por 
su calidad, surtido v precio. 
Abierto incluso sábados tarde. 
Travesía Obispo Quesada, 21.

VENDO piso (frente bomberos), 
exterior; facilidades pago. Telé
fono 423396.

SIGUEN las ventas en Euroform. 
Trajes, americanas, abrigos, pan
talones, etc. Alta calidad, muy 
bajo precio, cada vez más, ahora 
mas barato, necesitamos vender, 
venga a vernos. Euroform, S. A. 
Depósitos n.° 18 (detrás de los 
depósitos del agua).

CERCADOS Reques, cercado de 
fincas, materiales para cerramien
tos. Tel. 485176, Fuentemilanos.

PLAZA garaje. Zona Ambulato
rio. Teléfono 420933.

••••• ••••• •••••
PAGARES DEL TESORO

Tipos de interés medio ponderado 
en la subasta del 10 de enero

A12 meses: 11,87% A18 meses: 12,06%
Subasta especial el 28.1.1985 (a 12 y 18 meses)

Fechas 
de emisión

29.01.85
08.02.85
18.02.85
27.02.85 
08.03.85'
20.03.85
09.04.85
17.04.85
29.04.85

Fechas de amortización

31.01.86 (367 días) y 18.07.86 (535 días) 
31.01.86 (357 di as) y 01.08.86 (539 días) 
14.02.86 (361 días) y 16.08.86 (544 días) 
28.02.86 (366 días) y 16.08.86 (535 días) 
14.03.86 (371 días) y 29.08.86 (539 días) 
14.03.86 (359 días) y 12.09.86 (541 días) 
11.04.86 (367 días) y 26.09.86 (535 días) 
11.04.86 (359 días) y 10.10.86 (541 días) 
25.04.86 (361 días) y 24.10.86 (543 días)

SE NECESITAN autónomos con 
furgoneta para auto-venta. Sego- 
via y provincia, a.comisión. Pro
ductos primeras marcas. Muy 
buenas comisiones. Abstenerse cu
riosos. Teléfono 428061, de 19 a 
20 horas.

SE NECESITAN profesores de 
inglés con experiencia. Enviar 
foto y curriculum vitae Aparta
do de Correos 122. Valladolid.

NECESITO sonora responsable 
interna. Teléfono 433796.

NECESITO asistenta soltera, tar
des, de 19 años en adelante, con 
informes. Juan Bravo, 2.

Las peticiones de Pagarés se podrán presentar hasta el jueves 
24 de enero de 1985, a las 12 horas*. .

La resolución de la subasta se conocerá el lunes 28 de enero 
de 1985 a las 12 horas*.

El pago de los Pagarés adjudicados se efectuará antes de las 
13 horas* del día correspondiente a su fecha de emisión, en las 
oficinas del Banco de España en que se presentaron las peticiones. 
*Una hora antes en Canarias.

Si la compra se realiza a través de un intermediario financiero, 
el comprador debe calcular la antelación necesaria para que aquél 
cumpla los horarios y días indicados.

Inversión mínima desde 500.000 pesetas.

SE NECESITA señorita para cui
dar niños, de 3,30 a 9,30. Telé
fono 432134.

SEÑORITA cuidaría niños ma
ñanas o hasta 5 tarde. Teléfono 
423526.

SE NECESITA socio capitalista 
para explotación* ganadera próxi
ma a Segovia. Finca 9 Ha., rega
dío, agua abundante. Teléfono 
426600 (8 a 3).

INMOBILIARIAS

Información
• En Bancos y Cajas de Ahorros.
• En la Caja Postal de Ahorros.
• En todas las oficinas del Banco de España.
• En todas las Sociedades Mediadoras del Mercado de Dinero

LLANCASA: Pisos, locales, tras
pasos, naves, solares, fincas, cha
lets. Ladreda, 25, l.° Teléfono 
425358.

MIGUEL TOVAR, su Agencia 
Inmobiliaria. Ezequiel González, 
6. Teléfono 435461.

(SMMD). .
• En las Juntas Sindicales de las Bolsas de Comercio y en los 

Agentes de Cambio y Bolsa.
• En los despachos de los Corredores Colegiados de Comercio.
• En otras entidades delegadas del Tesoro. m’hm,

TRASPASOS

TESORO PUBLICO

LOCAL a 10 metros calle Real, 
para cualquier negocio, poca ren
ta. Informes: Cervantes, 3, tienda.

TRASPASO o vendo local ya ins
talado, calle El Roble, 19 (frente 
jardinillos San Roque). Teléfono 
420246. .

Noticias de Televisión
«HISTORIA DE LA AVIACION ESPAÑOLA»

Este espacio de la Primera Cadena en su emisión del 19, llevará 
por título «De los dirigibles al primer aeroplano». En este capítulo 
se hace una evocación de nuestros aerosteros de comienzos de 
siglo, entre ellos el «Sportman» asturiano Jesús Fernández Duro, el 
hombre que, antes de dedicarse a la aeronáutica, en 1900, hizo un 
viaje Oviedo-Moscú, en coche, entonces un vehículo con el que, 
simplemente arrancar y recorrer unos kilómetros, constituía ya un 
verdadero logro. Duro murió en 1907.

«A PLENO SOL»

A partir del día 20 empezará a emitirse por la Segunda Cadena, 
los domingos, a las 15,30, la nueva serie, producida por TVE, 
titulada «A pleno sol». Constará de 15 capítulos, que han sido 
rodados durante los meses de junio a diciembre de 1984.

«ESTA NOCHE, FUNCION DE TITERES»

El 21 de enero, el espacio de la Primera Cadena «Vivir cada día» 
llevará por titulo «Esta noche, función de títeres». Se trata de un 
docudrama llevado a imágenes por Rafael Alcázar con guión de 
Juan Manuel Blázquez, José Luis R. Puertolas y el propio Alcázar. 
El equipo de filmación ha estado compuesto por Carlos Jiménez y 
Antonio Mateos, Tomás Roa ha sido el encargado de la luminotec
nia, el sonido es de Javier Coulouscou y Mariano Martín, el montaje 
de Teresa Viloria y la producción de Pablo Fernández.

«CON LAS MANOS EN LA MASA»

El martes 22 este espacio de la Segunda Cadena estará dedicado 
a los restaurantes que, sin tener un reconocimiento nacional ni 
«abundantes tenedores» en su calificación, prestan un magnífico 
servicio en barrios o zonas determinadas por su calidad y precio. 
Interviene en el programa doña Higinia Muñoz y Martin, que prepara 
las recetas de «Huevos hilogui» y «Ragú de Morcillo».

«TIEMPO DE CREER»

El jueves 24 este espacio de la Segunda Cadena llevará por titulo 
«Buenas noticias» y será presentado por la Iglesia Evangélica de 
España. Dirige Juan Gili, realiza Enrique Fernández Porras y 
presenta Yolanda Guerrero.

M.C.D. 2022
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Enrique Barón, en Marruecos
En Rabat presidió la apertura 
de la comisión para el enlace 
a través del estrecho de Gibraltar

Profesor Angel Rojo:

La Seguridad Social actual es inviable
Y frustrará las esperanzas de los ciudadanos 
si no cambia el ofrecimiento de prestaciones
Murcia.—El actual esquema 

de la Seguridad Social no per
mitirá cumplir en adelante las 
promesas realizadas en el pasa
do, dijo en Murcia el catedrático 
Angel Rojo, director del Servi
cio de Estudios del Banco de 
España.

ESQUEMA DE LOS AÑOS 60

Para el profesor Rojo la Se
guridad Social actual «es invia
ble y responde a un esquema de 
los años setenta, que se basaba 
en un crecimiento indefinido de 
la economía que no se ha dado; 
por lo que, de no cambiar el 
actual ofrecimiento de presta
ciones, frustrará las esperanzas 
de los ciudadanos».

ASEGURAR UNA RED MINIMA 
DESALUD

El Estado, en el necesario

EN TELEGRAMA

ESPAÑA

EL AYUNTAMIENTO DE MA
DRID rinde hoy homenaje pós- 
tumo al poeta Vicente Alei- 
xandrecon la concesión de la 
medalla de oro de la villa.

EL SECRETARIO DE ESTADO 
para las relaciones con las 
Comunidades Europeas, Ma
nuel Marín, viaja hoy a Bruse
las para continuar las nego

ciaciones de adhesión de Es-' 
paña a la CEE.

EL PRESIDENTE DE LA TELE
FONICA, Luis Solana, volvió 
a insistir ayer en unas decla
raciones efectuadas en Tele
visión Española que la com
pañía pretende un incremento 
del 6,9% en las tarifas tele
fónicas a partir del 1 de fe
brero próximo.

EL GOBIERNO AUTONOMO 
murciano y las centrales sin
dicales han expresado su 
preocupación por la suerte en 
los próximos cuatro meses de 
40.000 temporeros, ya que se 
perderán más de un millón de 
jornales agrícolas a conse
cuencia de las heladas.

LA NORMALIDAD VUELVE A 
CANTABRIA, tras dos días de 
intenso frío e incomunicación 
con el resto de España.

EXTRANJERO

DESDE EL MES DE MAYO del 
pasado año, el líder de la re
volución iraní, ayatollah Jo- 
meini, ha estado reclutando 
hombres «dispuestos al mar
tirio», con el fin de llevar a ca
bo una serie de atentados te
rroristas en aquellos países 
que el Gobierno de Teherán 
considera «enemigos».

ajuste de la Seguridad Social, 
deberá asegurar una red mínima 
de salud, agregó, y después los 
ciudadanos deberán procurar 
los otros servicios.

Las terminales 
de vídeo dañan 
a las mujeres 
que trabajan 
con ellas

Washington.— Las mujeres 
que trabajan con terminales de 
vídeo son más propensas a ex
perimentar angina de pecho y 
otros problemas de salud que 
quienes no usan ese tipo de 
equipo, según se aseguraen un 
estudio realizado por el Gobier
no de Estados Unidos.

La causa aparente de las do
lencias experimentadas por un 
19 por ciento de las mujeres que 
trabajan con terminales de video 
es la manera en cómo se orga
nizan sus labores, no el equipo 
en si, señaló el Centro Nacional 
para Estadísticas de Salud.

La investigación del centro y 
de la Universidad de Carolina 
del Norte evaluó el comporta
miento de 518 operadoras tele
fónicas en ese estado entre no
viembre de 1983 y agosto de 
1984.

Además de una mayor fre
cuencia de dolores torácicos, 
las mujeres sometidas al estu
dio se quejaron también de ma
yor tensión ocular, dolores de 
cabeza, insomnio, fatiga y ten
sión en la espalda y la nuca, 
dijo el informe. —Efe

El Ministerio de Trabajo 
subvenciona un consultorio 
de temas de sexualidad
La Asociación Sexológica 

Madrileña recibió el pasado año 
un total de 1.179.000 pesetas 
para la financiación parcial de 
un consultorio telefónico sobre 
temas de sexualidad, informa 
«Ya».

El Gobierno, en respuesta a 
una pregunta del Grupo Popu
lar, puntualiza que el Ministerio 
evaluó positivamente el proyec
to y lo interpretó como una ex
periencia piloto. Consideró,

Gibraltar

La oposición se opone a cualquier acuerdo Gran Bretaña-España
Gibraltar.—José Bossano, líder de la oposición de Gibraltar, 

presentó en el Parlamento de la colonia británica una petición 
firmada por 5.500 gibraltareños en la que se oponen a cualquier 
acuerdo entre Gran Bretaña y España sobre el futuro del Peñón. 
Al formular su petición, Bossano dijo estar convencido de que, si 
hubiera habido más tiempo, la mayoría de los 25.000 habitantes 
de Gibraltar hubiera firmado la misma, en la que también se pide 
que la colonia siga bajo Administración británica.

Durante la sesión de ayer, sin Joshua Hassan, primer ministro

de Gibraltar, presentó un paquete de reformas encaminado a 
poner en vigor el acuerdo sobre Gibraltar anunciado el pasado 27 
de noviembre en Bruselas por los ministros de Asuntos Exterio
res de Gran Bretaña y España, Geoffrey Howe y Fernando Morán, 
respectivamente. Los cambios propuestos en la legislación darán 
a los españoles el derecho a trabajar y residir en Gibraltar, a 
cambio de que España levante las restricciones fronterizas, 
medida que se adoptará a partir del próximo cinco de febrero- 
Efe

Señaló también que «las apor
taciones a la Seguridad Social 
en la actualidad quedan destro
zadas por la inflación, que anula 
la rentabilidad». —Efe

Irene Pérez Pérez, que na
ció el pasado 4 de agosto, 
con sólo 465 gramos de 
peso, abandonó ayer la 
Casa Provincial de Mater
nidad de Barcelona, don
de había permanecido In
ternada desde su naci
miento. En la fotografía, 
Irene, con sus padres, a la 
salida de la clínica.-(Foto

Efe)

además, que la Asociación Se
xológica Madrileña era la más 
adecuada para llevarla a cabo 
«debido —añade— a su expe
riencia, profesionalidad y serie
dad en estos temas».

Para esta subvención se tuvo 
en cuenta que el Teléfono de la 
Esperanza (también subvencio
nado por el Ministerio) recibe 
gran número de llamadas de fa
milias españolas sobre temas 
de sexualidad.

Rabat.—El ministro español 
de Transportes, Enrique Barón, 
ha presidido esta mañana en 
Rabat, junto al ministro marro
quí Mohamed Kabbaj, la apertu
ra de la comisión mixta hispa- 
no-marroqui para el enlace fijo a 
través de Gibraltar.

A continuación, el ministro 
ha emprendido viaje aéreo hacia 
Marraquech, donde será recibi
do por el rey Hassan II.

El ministro regresará esta tar
de a Rabat, donde tiene previsto

Barcelona
HA MUERTO
EL PRIMER 
TRASPLANTADO 
DE HIGADO 
EN ESPAÑA

Barcelona. — Juan Cuesta, la 
primera persona a la que se le 
trasplantó un hígado en España, 
falleció a consecuencia de la re
producción del tumor que mo
tivó la necesidad de realizarle el 
trasplante hace ahora casi un 
año.

Según indicaron fuentes de la 
residencia de la Seguridad So
cial «Principes de España», de 
Hospitalet, donde le fue prac
ticada la operación, la muerte le 
sobrevino a causa de una reci
diva de tumor hepático que le 
provocó una metástasis.

Los médicos utilizan esta ex
presión cuando reaparece una 
enfermedad después de que 
ésta, aparentemente, haya 
sido superada.—Efe. 

reunirse con el primer ministro 
marroquí, Karim Lamrani.-Efe

Perú 
Persisten 
los temores 
a un atentado 
contra el Papa

Lima. — El Gobierno peruano 
ha manifestado su preocupación 
por la seguridad del Papa Juan 
Pablo II y ha adoptado una serie 
de previsiones quince d ¡as antes 
de que el Pontífice inicie su visi
ta a esta nación andina.

Aunque las autoridades pe
ruanas no lo han comentado, ha 
trascendido que existe preocu
pación en las organizaciones po
liciales sobre una probable ac
ción contra el Papa del movi
miento terrorista Sendero Lumi
noso, de tendencia maoista, y 
del recientemente creado movi
miento revolucionario Tupac 
Amaru.

La preocupación guberna
mental peruana es aún mayor 
porque el Pontífice permanecerá 
en este país casi cinco dias en 
el marco de una gira que reali
zará además por Venezuela, 
Ecuador y Trinidad-Tobago.— 
Efe.

100.000 millones 
de pesetas 
para renovar 
la flota de DC-9 . 
de Iberia

Madrid. — La compañía Ibe
ria sustituirá durante 1986 y 
1987 sus 28 aviones DC-9 en 
operación, más los dos alquila
dos actualmente a Aviacorpor 
entre 20 y 24 unidades de otro 
tipo de avión, de corto y medio 
radio de vuelo y con capacidad 
de 110a 220 plazas. Ello requie
re una inversión superior a qui
nientos millones de dólares, es 
decir, más de 87.500 millones de 
pesetas, según un informe de la 
Administración al que ha tenido 
acceso Ort Press.

La venta de los DC-9 actual
mente en operación aportará 
aproximadamente entre el 20 y 
25 por ciento del valor de los 
nuevos aviones.

CONDUCTOR:
Respete los pasos de 
cebra y las señales de 
los semáforos
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